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ASAJA y la Cámara estudian la posibilidad de exportar

El vmo mancillo
podna ir a Argentina
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Las CCAA dejan 
23 medicinas fuera 
del "recetazo"

Los vinos de la provincia de 
Ciudad Real podrían encon
trar un mercado en Argen
tina en el caso de que fruc
tifiquen los contactos esta
blecidos por la Asociación 
Agraria Jóvenes Agriculto
res (ASAJA) y la Cámara 
de Comercio durante su re
ciente visita al país del Cono 
Sur.

José Alberto Martín-Toleda
no, vicepresidente de la Dipu
tación, y uno de los integrantes 
de expedición ciudadrealeña, 
calificó ayer de buenos los re
sultados de este viaje y explicó 
que la provincia de Mendoza, 
la mayor productora de vino en 
dicho país, ha visto reducido su 
producción a causa del fenóme
no de «El Niño», por lo que hay 
posibilidades de alcanzar un 
acuerdo comercial para vender 
allí vino ciudadrealeño.

De Palacio acudió a Bruselas 
con 300.000 fírmas en contra 
de la reforma del aceite

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, acudió al 
Consejo de Ministros de Agricul
tura de la UE con 300.000 mil 
firmas de apoyo a un manifiesto 
de rechazo de las propuestas de 
reforma del sector del aceite re
cogidas por varias instituciones 
de la provincia de Jaén.

La titular del departamento de 
Agricultura explicó su intención 
de rechazar ante el comisario 
hranz Fischler su propuesta de-

T. FERNANDEZ

bido a que la cuota garantizada 
para España es de 625,210 tone
ladas, lo que considera insuficien
te.

La ministra declaró que no se 
siente aislada en este debate, 
puesto que cuenta con el apoyo 
del pueblo español, al tiempo que 
defendió una vez más la necesi
dad de una posición común de los 
países mediterráneos.

Los 869 medicamentos 
excluidos inicialmente de la 
financiación pública se vie
ron reducidos ayer en 23 tras 
la decisión del Consejo 
Interterritorial del Sistema 
Nacional de Salud, que res
paldó la exclusión de 846 
especialidades.

Este órgano, en el que 
participan los consejeros de 
Sanidad de las comunidades 
autónomas, corrigió la lista 
para que la administración 
siga costeando algunos laxan
tes, antidiarréicos, preparados 
contra el acné y una asocia
ción para el tratamiento de 
hemorroides.

Sin embargo, los respon-

Mil agricultores 
de la provincia 
defenderán el 
olivar en Madrid 

Loyola de Palacio conversa con el ministro belga de Agricultura.

sables sanitarios de las tres 
comunidades autónomas go
bernadas por el PSOE mos
traron su rechazo a la lista y 
el andaluz José Luis García 
de Arboleya anunció que en 
esta comunidad no se aplica
rá la exclusión de medicamen
tos de la financiación públi
ca.

Por otra parte, el secreta
rio general del Partido Socia
lista, Joaquín Almunia, con
sideró que los cambios en la 
lista de exclusión decididos 
ayer "son nimios" y calificó 
las propuestas del gobierno de 
"absolutamente rechazables".

ICAM seleccionó 
a los responsables' 
de dar forma a su 
propuesta electoral

(Pág. S)

Las Cortes 
edirán otra 
nanciación de 

la Sanidad en el 
Constitucional

El PNV calla 
sobre el 
encuentro de 
Arzalluz con HB

(Pág. 19)
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n (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid. de lunes a viernes. (?) Sólo circula los domingos.

\ (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 do diciembre, el 9 y 10 do abril, ni el 1 de mayo.
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SEMAJNA SANTA'98: PROGRAME YA SUS VACACIONES

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
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AGUDO; 18,00
ALBACETE (de Iunes a sábados no 
festivos): 15,()0
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO; *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13.30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO; *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID; 07,00 -09,30 -1 1,00 -14,00 
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18 00 
MANZANARES; 13,00-14,00-17 00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11 no 
-*13,00 -14,00-*14,30-*18,30 -19 00 
NAVALPINO.: * 15,30 (Sábados 14 001 
PEDRO MUÑOZ: 09,30-14,00
PIEDRABUENA: *11,00-*13 00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA; 13,00 (Sábados 14 001 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11 15 
GRANATULA-CALZADA:18 15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS-
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA; 14,45

(*) Sábados no circula.

TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17 00
TORRENUEVA; *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30-*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS; *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

1

09,20
14,11
17,51 

«21,50

10,00
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08,07
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«18,21 18,51
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11,00 1210
19,06 20,14
21,05 2214
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21,02
23,00

TORMENTA

El tiempo en la capital
PRESION: 713,3 mm.
ESTADO DEL CIELO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Oeste, 4 krn/h.
MAXIMA: 23°
MINIMA: 2,2°
HUMEDAD: 22 %.
EVAPORACION: 2,1 mm.

* Datos recogidos hasta los 7 da la tarde de ayer

EI pluviómetro
Datos del año hidrológico actuar
Septiemlnre 1997: 34,2 L/m*.
Octubre 1997:48,1 I/m='.
Noviembre 1997: 109,3 I/m“.
Oiciembre 1997: 85,3 1/m’.

Total año hidrológico: 365,2 Um
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./m\ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4L/m\

El Tiempo /*W 
en la región v /z /

10,40

17,40 18,22

11,35 14,18 15,15

19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) Circula ¡abordes. No dicula 27,2841 y 1-V97.
©Clncula lobordes. Hasta tiñeres ete lunes a Jueves: 

y bosta Jaén los vleines.
(3) No ebeuta los sábados.

* AÑO HIDROLOGICO: desde el 1 de septiemtxe hasta el 31 de ogosta del año slgviente.

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
x2b^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - TeléfonorSI-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-3T/23-27-38 -CIUDAD REAL
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rCUPON DE LA ONGEn
Lunes 09 42.875
Martes 10 59.494
Miércoles 11 61.294
Jueves 12 32.923
Viernes 13 10.420

o

28.679

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^ AGLOMERADOS 
Í:i! CARRIÓN, S.A,

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: ROSARIO 
ROMERO. Toledo, 19.
24 HORAS: BASIANO SALCEDO. 
Alarcos, 6.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: CRISTINA MAZARRON.
Castelar, 59.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA; MIGUEL 
LOPEZ. E. Cavanillas, 12. 
CAMPO DE CRIPTANA 
HOY: ANTONIO LOPEZ. Virgen, 4. 
DAIMIEL
HOY: HERMANOS CRUZ.
Mártires.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA; SEBASTIAN 
RODRIGUEZ. Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
HOY: GONZALO GOMEZ, P* 
Cervantes, 15.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: MIGUEL 
FERNANDEZ. Cervantes, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS: M’ TERESA 
MENCHEN. A. Huertas, 11. 
APOYO: ANGEL PENADES. D.
Víctor, 34.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 8,15 y 10,45 
"TORRENTE EL BRAZO
TONTO DE LA LEY"
Sala 2: 6, 8,15 y 10,45 "LA
CORTINA DE HUMO"
Sala 3; 6 y 8,15 "GRANDES
ESPERANZAS"
Sala 3: 10,45 
"COLECCIONISTA DE
AMANTES"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 6,30 "TITANIC"
Sala 1: 10,40 "AMISTAD"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,40
"MEJOR.... IMPOSIBLE"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40
"FALLEN"
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Sonia Sánchez-Hermosilla Beamud, hija de Alberto y M* 
de los Angeles. Nerea Broceño Navarro, hija de Víctor Manuel y Gema Pilar. 
M“ del Carmen Martínez Laguna, hija de Eduardo y M“ del Carmen. Alejan
dro Caballero García, hijo de Francisco Vicente y Antonia. Mario González 
De la Morena, hijo de Rafael Jesús y M“ del Rosario.
A/A TTÍ/AfOAl/OS; Antonio Rodríguez Serrano y M” Isabel Castañeda Peñalvo. 
Luis Gonzalo Parreño Cobo y Purificación Moreno Lozano.
DEFUNCIONES: Alejandra-Marina izquierdo Beneytez, de 85 años. Eduardo 
Morillas Gallardo, de 85 años. Francisca Avila Chacón, de 88 años. Juan 
José García Imedio, de 86 años. María Rodríguez Nieto, de 81 años.

SANTORAL DE HOY: Patricio, Jose de 
Arimatea, Teodoro y Pablo.

0 S2
/

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

J

OFICINAS CENTRALES: Cira. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: {926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Cira. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 59^



Martes, 17 de marzo de 1998 3La delegación manchega se ha traído de 
su visita a Argentina contactos que 
podrían plasmarse en una próxima 
exportación de vino al país andino
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Sería el resultado más inmediato logrado por la delesación provincial que ha via jado a este país 

ASAJA y la Cámara de Comercio 
estudian exportar vino a Ai^entma
Parte del vino que se produce en la provincia ciudadrealeña 
podría tener como destino Argentina, siempre que los con
tactos que la delegación de la organización agraria ASAJA 
y la Cámara de Comercio han entablado durante su visita a 
este país sudamericano finalicen con éxito. Este sería el 
resultado más inmediato de la delegación manchega en su 
viaje.

Yovana DE LA PUENTE

El vicepresidente segundo de 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real, Jose Alberto Martín- 
Toledano, mostró ayer su satis
facción por "los buenos resulta
dos" conseguidos en el viaje por 
la delegación manchega, espe
cialmente por el posible envío de 
vino desde esta provincia a Ar
gentina.

La cosecha de vino en este país 
ha sufrido grandes pérdidas - 
explicó Mallín-Toledano- debido 
al fenómeno atmosférico cono
cido como "El Niño" que ha afec
tado negativamente al Condado 
de Mendoza, la principal zona 
productora de vino del país, lo 
que ha motivado que los repre
sentantes de ASAJA y la Cáma
ra de Comercio iniciaran contac
tos en este sentido que "se están 
tratando de cerrar con muchas 
posibilidades de éxito para ex
portar a Mendoza vino de Ciu
dad Real", concluyó.

El vicepresidente segundo de 
la institución provincial compa
reció ayer ante los medios de 
comunicación para realizar una 
valoración del viaje que una 
veintena de representantes de 

distintas instituciones provincia
les han realizado durante diez días 
a distintos puntos del país andino.

Mallín-Toledano insistió en 
la necesidad de salir fuera para 
conocer cómo se produce en otras 
partes y cómo se comercializa.

Guerra comercial

En este sentido, el represen
tante de la Diputación Provincial 
hizo especial énfasis en destacar 
que en este viaje "hemos podido 
constatar que Argentina es un país 
con una política liberal extrema
damente agresiva que puede su
poner un gran peligro para nues
tros productos porque producen 
en grandes cantidades a precios 
muy competitivos yaque las pres
taciones sociales y salariales son 
mínimas".

Es una agricultura no subven
cionada -continuó- que presio
na muy fuerte a Europa para re
ducir aranceles tanto para la 
agricultura como para la gana
dería.

Trás comprobar cuál es la 
situación argentina, uno de los 
objetivos que se ha marcado esta 
delegación es "trasladar al Mi
nisterio de Agricultura, que di
rige Loyola de Palacio, la nece-
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Los viñedos de La Mancha son menos productivos que los que actualmente se cultivan en Argentina.

sidad de que desde Europa se 
mantenga una postura fuerte para 
no aparecer desarmados frente a 
la llegada de estos países".

Plantaciones de olivo

Además de visitar plantacio
nes de viñedo, con una enorme 
producción, la delegación man
chega pudo comprobar también 
cómo se prepara Argentina para 

desembarcar en la producción 
olivarera.

"Tenemos que aprender lo 
bueno que tienen y adaptamos 
porque este país se presenta como 
un potencial rival que práctica
mente duplica la producción 
española de vino, aunque toda
vía no tienen nuestra calidad, y 
están comenzando a plantar oli
vos", señaló Martín-Toledano.

Una de las grandes ventajas 

con las que cuenta este país son 
las grandes extensiones de terre
no apto para cultivos y ganade
ría, a un precio muy bajo, en 
comparación con el mercado 
europeo.

Según los datos ofrecidos por 
el representante de la Diputación, 
"ahora mismo se puede conse
guir una hectárea de .tierra por 
siete dólares, poco más de mil 
pesetas".

Martín-Toledano arremete contra 
De Lara por criticar su viaje

Y. DE LA PUENTE

Tras regresar de Argentina, los 
representantes de la Diputación 
que han asistido a este viaje or
ganizado por ASAJA, han sali- 

0 al paso de las críticas realiza- 
as por el portavoz socialista en 
a institución provincial Nemesio 
® ara, calificándolo de "rotun- 

^'”^^0’ porque él mis- 
''bajado en otras misiones 

productos a Cuba e 
^^"^ló José Alberto Martín-Toledano.

n sus críticas contra De Lara, 

el vicepresidente segundo de la 
Diputación fue más allá al apuntar 
que éste "al hacer política con la 
promoción agraria, se ha equi
vocado; es un error que ha gene
rado malestar entre las organi
zaciones agrarias".

Nada más lejos de la realidad, 
según apuntaba ayer mismo el 
portavoz socialista quien se ra
tifico en considerar "innecesaria" 
la presencia de los representan
tes de la Diputación en una mi
sión de los profesionales del vino, 
al tiempo que manifestaba su 
"total respaldo a las organizacio
nes agrarias que hacen muy bien 

al no encerrarse en lo secular y 
tradicional y salir a conocer lo 
que hay fuera".

"Me parece fenomenal la ini
ciativa de ASAJA -añadió De 
Lara- pero considero abusivo e 
hipócrita que vayan personas sin 
ninguna experiencia profesional 
en el sector", en referencia al 
presidente y vicepresidente de la 
Diputación.

En este sentido, Martín-To
ledano, subrayó que "era una 
misión comercial imprescindible 
para modernizar el sector agra
rio y la presencia de una institu
ción facilita los contactos". El vicepresidente 11 de la Diputación, Jose Alberto Martín-Toledano.
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Acudirán a Madrid para manifestarse frente al Ministerio de Agricultura

Más de mil agricultores de Ciudad 
Real se manifestaran por el olivar

La Tribuna

Más de un millar de agricul
tores de la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
de Ciudad Real se trasladarán 
mañana miércoles, 18 de marzo 
a Madrid, para participar en la 
concentración en defensa del 
olivar convocada por la Mesa del 
Aceite de oliva.

La concentración, que coin
cide con la presentación del 
documento de la reforma de la 
OCM del aceite de oliva, cons
tituye una medida de presión para 
que el nuevo documento contem
ple los intereses oleícolas espa
ñoles.

La intención del comisario 
europeo Franz Fischler de garan
tizar las ayudas de 625.210 to
neladas de aceite de oiva para 
España ha levantado un gran 
revuelo en el sector olivarero 
español porque esta cantidad 
supone un 40 por ciento de la 
produccióneuropea, mientras 
que los datos reales revelan que 
España es el primer productor 
de la Unión Europea, con aproxi
madamente un 50 por ciento del 
total.

La aplicación de la reforma 
que pretende aplicar fischler 
supondría la pérdida de gran 
número de puestos de trabajo y 
la desaparición de un cultivo tan 
representativo en España como 
es el olivar.

Según las estimaciones que

(P 
.

Nueva movilización en defensa del sector del aceite de oliva. RUEDA

realizó ASAJA Ciudad Real, la 
provincia dejaría de percibir, 
sólo en concepto de ayudas, 950 
millones de pesetas en caso de 
llevarse a cabo esta reforma.

Este documento establece 
también la supresión de la inter
vención, implicando esta medida 
también grandes pérdidas, cifra
das en aproximadamente 27.000 

millones de pesetas, para toda 
España. Además, el documen
to no prohibe las mezclas de acei
tes ni recoge la ayuda a la acei
tuna de mesa, afectando negati
vamente al sector.

La concentración de mañana 
miércoles, que se celebrará frente 
a las dependencias principales 
del Ministerio de Agricultura que 

dirige, Loyola de Palacio, en 
Madrid, se espera que sea 
multitudinaria.

Se trata de la segunda movi
lización que se realiza en defensa 
del olivar español, y a ella se 
espera que acudan, entre otros, 
miembros de ASAJA de las prin
cipales zonas olivareras españo
las.

El Ayuntamiento 
firma un 
convenio con los 
parados mayores 
de cuarenta años

La Tribuna

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
aprobó ayer un convenio de 
colaboración entre el consisto
rio y la Asociación de parados 
mayores de 40 años Senun-40, 
para la implantación del proyec
to GUIA (Grupos Urbanos de 
Información y de Asesoramien
to).

Con este convenio, que en
trará en vigor cuando sea rubri
cado por ambas partes, es "com
plementare! servicio público de 
ordenación del aparcamiento, 
bien sea éste temporal o perma
nente, así como la realización 
de acciones de información yb 
orientación ciudadana".

Así, el ayuntamiento deter
minará las zonas de la ciudad 
donde realizarán sus tareas los 
colaboradores seleccionados 
por Senun-40.

Esta asociación, que agrupa 
a personas desempleadas ma
yores de 40 años, podrá insta
lar postes informativos en esas 
zonas de aparcamiento en los 
que se expl icará en qué consis
te este proyecto.

Según el convenio, los guías 
deberán ir uniformados e iden
tificados mediante una acredi
tación y Senun-40 cuidará, bajo 
su responsabilidad, de la actua
ción correcta para con los ciu
dadanos de estas personas, que 
"siempre serán conscientes de 
estar participando en activida
des de carácter cívico social".

El convenio será firmado 
próximamente por el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega, y por el responsable de 
Senun-40.

Carner

Quintanilla pedirá 
en el Senado más 
protagonismo 
para las mujeres 
rurales

T.a Tribuna

I 5

¿Le gustaría dejar atrás las adversidades del clima?
¿Vivir siempre en Primavera?
¿Hacer de hombre del tiempo 
y no equivocarse en un sólo grado?

Charlemos, sabemos cómo hacer que disfrute, 
en silencio, del grado óptimo de humedad y temperatura, 
en cada estación del año y en cada rincón de su casa.

Tenemos uno respuesta 
a su iusta medida.
Llámenos, no se arrepentirá.

Avenida 1° de Mayo, 22. PUERTOLLANO

La presidente nacional de 
AFAMMER (Asociación de 
Familias y Mujeres del Medio 
Rural), Carmen Quintanilla, 
comparecerá hoy martes ante la 
Comisión Especial para el es
tudio de los problemas del 
Medio Rural del Senado, don
de exigirá la equiparación de los 
recursos entre la mujer rural y 
la que vive en el medio urbano, 
así como mayor protagonismo 
de las mujeres en proyectos 
económicos y sociales.

Quintanilla pedirá que las 
administraciones autonómicas, 
provinciales, locales y las man
comunidades tengan presente a 
la mujer a la hora de planificar 
políticas de desarrollo f 
consevación del Patrimonio 
Rural y del Bienestar Social •

También se referirá a 
necesidad de adecuar las co i 
zaciones a la realidad labora •
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^próximo lunes iniciará los trabajos relativos a esta iniciativa de nuevo en Alcázar de San Juan

ICAM designó a la comisión ejecutiva 
que elaborará la propuesta electoral

Yovana DE LA PUENTE

El Consejo Regional de 
ICAM-NI designo ayer a las die
cinueve personas que integrarán, 
a partir de ahora, la nueva Co
misión Ejecutiva Regional encar
gada, entre otras cosas, de ela
borar el documento de conver
gencia electoral que piensan 
presentar al resto de las fuerzas 
de izquierda.

Además del presidente y el 
secretario regional, esta comisión 
la integran los secretarios pro
vinciales, un representante de 
Espacio Joven (los jóvenes de 
ICAM) y otras doce personas más 
que ya han fijado fecha para 
volver a reunirse.

Será casi con toda seguridad 
el próximo lunes, 23 de marzo 
y, de nuevo, lo harán en la loca
lidad ciudadrealeña de Alcázar 
de San Juan, confirmó anoche el 
responsable regional de esta for
mación, Pedro Pablo Novillo, 
quien insistió en la necesidad de 
"articular esta propuesta con 
mucha prudencia y paciencia a 
fin de que tenga éxito".

Según Novillo, en esta próxi
ma reunión, además de mante
nerse los primeros contactos para 
elaborar la propuesta de conver
gencia electoral con las fuerzas 
de izquierda, se abordarán el resto 
de políticas de empleo, relacio
nadas con la Mujer o con la fi
nanciación sanitaria, entre otras.

Dentro de esta línea de trabajo, 
se analizarán también propues

tas y actuaciones sobre las trans
ferencias educativas a Castilla- 
La Mancha, y sobre la política 
agrícola.

En este apartado, ya han anun
ciado que se sumarán a la mani
festación convocada para mañana 
miércoles, día 18, frente al Mi
nisterio de Agricultura, en Ma
drid, en defensa del olivar espa
ñol.

Siete Secretarías

En la reunión celebrada ayer 
en Alcázar de San Juan, los res
ponsables de ICAM optaron por 
designar siete Secretarías con 
responsabilidades concretas.

Así, existirá una Secretaría de 
Organización, que dirigirá 
isidoro Vegue García; otra de Ad
ministración y Finanzas, al frente 
de la cual estará Jose Luis 
Sánchez Maeso; Juan Jose 
González, se encargará de la 
Secretaría de Relaciones Políti
cas y Confederal; Selia Puñal 
llevará la Secretaría de la Mu
jer; al frente de la de Política 
Local estaá Ramón Sotos Calle
ja; Jose María Sánchez se hará 
cargo de Juventud y, finalmen
te, Jose Eduardo Rodríguez 
Valero dirigirá la de Bienestar 
Social.

En la reunión celebrada ayer 
por ICAM, que se prolongó du
rante casi cinco horas, también 
se debatió sobre enmiendas, pro
puestas y distintos documentos 
que se presentarán en el Congreso

Pedro Pablo Novillo junto a la secretaria provincial de ICAM, Paula Fernández. RUEDA

Federal que la Nueva Izquierda 
celebrará los próximos días 27, 
28 y 29 de marzo, en la capital 
madrileña.

La Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha acudirá a este 
congreso con una delegación in
tegrada por 130 delegados, doce 

de ellos como miembros natos 
de la misma y los otros 118 que 
fueron elegidos también en la 
reunión de ayer.

ParaPedro Pablo Novillo, esta 
cita en Madrid servirá para de
batir y poner en común las prin
cipales líneas de actuación de esta

formación. Políticas de empleo, 
ambientales, de Educación y, por 
supuesto, las esperadas propues
tas de convergencia con la iz
quierda, y renovación formula
das desde la Nueva Izquierda 
(NI), en la que está integrada 
ICAM.

EL PSOE se mantiene a la espera 
de conocer la propuesta de ICAM

Y.DE LA P,

Los socialistas de Ciudad Real 
se mantienen a la expectativa ante 
el anuncio realizado por los 
miembros de ICAM sobre su 
propuesta de con vergencia elec
toral de todas las fuerzas de la 
izquierda.

De rnomento, y a falta de un 
pronunciamiento oficial por parte 
del PSOE, su secretario provin- 

Nernesio de Lara, no oculta 
su convicción personal de que 

el PSOE lograría mejores resul
tados yendo sólo a las eleccio
nes que unido con otras fuerzas, 
pero perdiendo las señas de iden
tidad propias que le definen".

La causa común

Sin embargo, en declaracio
nes a LA TRIBUNA dejó bien 
claro que no es contrario a "abrir 
las puertas de la izquierda para 
integrar", siempre que esta inte
gración sea de personas y no tanto 

de partidos políticos como tal.
Un criterio, el suyo personal, 

basado, según explica, en el 
mensaje enviado por el secreta
rio general de los socialistas, Joa
quín Almunia, en el último con
greso en el que hizo un llama
miento de unidad en una causa 
común a la ciudadanía.

Para el secretario del PSOE 
en Ciudad Real, "hay que espe
rar acontecimientos y al final 
aceptar las decisiones que adopte 
la dirección del partido".

i

Nemesio de Lara, secretario provincial del PSOE. RUEDA

>cCn0r0n SE ACUERDA DE TI EN EL DIA DEL PADRE Y TE HACEMOS 2 REGALOS
W>R LA COMPRA DE 
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RUEDAServiauto 98 se ha celebrado durante cuatro días en el Pabellón Ferial.

CITROEN

Esta cifra supone un porcenta je mayor al del año pasado

Más de 15.000 visitantes se
acercaron a Serviauto 98

La Fundación Cultural 
"Amigos de Castilla-La 
Mancha" ya ha sido creada

V.L

El escritor tomellosero José 
López Martínez ha presentado 
oficialmente la nueva Fundación 
Cultural «Amigos de Castilla- 
La Mancha», que ha quedado 
constituida en la localidad tole
dana de Quintanar de la Orden 
y que próximamente trasladará 
su sede social a Toledo.

La Fundación, un proyecto 
regeneracionista

Esta fundación que venía 
gestandose desde hace dos años, 
nace como un proyecto 
regeneracionista, para un mejo
ramiento cultural de Castilla- 
La Mancha, en los aspectos his
tóricos, antropológicos, litera
rios, artísticos o sociales y todo 
en lo que la cultura pueda tener 
participación, según su presiden
te fundador José López 
Martínez.

La nueva institución cultural 
está formada por su Junta Di
rectiva y un Patronato compuesto 
por 10 miembros, entre los que 
figuran literatos, músicos, abo-

gados, periodistas y políticos 
entre otros, aunque, según su 
presidente, «la política solo nos 
interesa desde el espíritu des
de la institución que represen
ta».

Crear un archivo artístico 
cultural de la región

Entre los fines de la Funda
ción, cuyo programa de activi
dades serápresentado el próxi
mo dia 24 en el Palacio de 
Benacazón de Toledo, figura 
la formación de un archivo 
artistico-cultural de la región, 
encuentros e intercambios en
tre entidades culturales, reco
nocimiento a personalidades de 
la cultura por méritos contraídos 
y cursos socio-culturales, entre 
otros.

La actividad de la Fundación 
cultural, que va a ser llevada 
hasta los Centros Regionales 
para el conocimiento y estudio 
de Castilla-La Mancha será 
difundida a través de una revista 
trimestral, que será su órgano 
de comunicación, además de la 
edición de otras publicaciones.

La Tribuna
Serviauto 98 ha sido visita

do por más de 15.000 personas 
durante los cuatro días del cer
tamen del automóvil, según los 
datos obtenidos por la organi
zación una vez acabado el evento 
que ha tenido lugar en el Pabe
llón Ferial de Ciudad Real de los 
día 12 al 15 de marzo.

Esa cifra supone una cifra 
mayor de visitantes respecto al 

año anterior, primera vez que se 
celebraba este Salón del Auto
móvil, ya que en 1997 se alcan
zó la cifra de 17.000 personas 
pero fueron cinco las jornadas 
en vez de cuatro, como ha sido 
este año.

La encuesta realizada entre 
la treintena de expositores ha 
dado como resultados más so
bresalientes el éxito de compras 
y de negocio de la mayor parte

de las empresas presentes en 
Serviauto. La práctica totalidad 
de las marcas presentes han lle
vado a cabo negocios además de 
dar a conocer las últimas nove
dades del mercado en un impor
tante sector en la provincia como 
es la automoción y sus servicios 
complementarios.La encuesta 
también demuestra que las fe
chas y horarios elegidos han sido 
del agrado de la mayoría.

Entre los fines de la Fundación 
figura la formación de un archivo 

artistico-cultural de la región, 
encuentros e intercambios entre 
entidades culturales, cursos, y el 

reconocimiento a personalidades de 
la cultura, entre otros

24 castellano-manchegos están 
encarcelados en el extranjero

La Tribuna

próxima mauguracton 
en e/ centro c/e CMaci Real

El número de españoles de
tenidos y cumpliendo su condena 
en el extranjero no cesa de au
mentar. A fecha de 19 de febre
ro, según información oficial a 
la que ha tenido acceso el sena
dor socialista, Ignacio Díez, eran 
1407 los españoles que se encon
traban detenidos en países, en su 
mayoría por delitos relaciona
dos con el tráfico de drogas, de 
los que veinticuatro son de 
Castilla La Mancha.

Por naciones, Francia, muy 
a la cabeza, con 244 presos, 
seguida de Portugal, Alemania 
y Marruecos, que superan el 
centenar, son los países en los 
que hay más españoles que cum
plen sus condenas. En este sen
tido, el Grupo parlamentario 
socialista en el Senado , conti
nua haciendo un seguimiento 
puntual de estas situación por 
entender que es necesario com
plementarias acciones que hasta 

este momento realiza el servi
cio exterior. De esta manera, 
según continua la nota de pren
sa, a propuesta socialista, en oc
tubre del pasado año, el Pleno 
del Senado aprobó un moción 
que instaba al Gobierno a que 
agilizase la negociación de los 
convenios pendientes de firma 
sobre el traslado de personas 
condenadas para el cumplimien
to de penas en sus países de 
origen. La iniciativa también 
pedía que esos convenios entra
sen en vigor en el mismo mo
mento de la firma.

Además, se solicitó una 
mayor atención de las oficinas 
consulares a los españoles de
tenidos en el extranjero, ya que, 
en muchos casos, las condicio
nes de vida en muchas de las 
prisiones donde se encuentran 
internados son insufribles, con 
graves problemas de hacina
miento, sanitarios, alimenticios, 
de integración y adaptación 
cultural y social.

El Grupo Socialista, tras una 
entrevista mantenida con el Mi
nisterio de Asuntos Exteriores, 
cree que puede mejorarse laaten- 
ción a nuestros compatriotas en 
prisión en ámbitos no contempla
dos actualmente por las autori
dades regionales, como mejorar 
la atención jurídica de los dete
nidos y su atención a través de 
convenios a establecer con orga
nizaciones no gubernamentales.

El Grupo Socialista quiere me
jorar la atención precisa que han 
de recibir las 1.407 familias es
pañolas que están padeciendo un 
problema humano de gran mag
nitud y que requieren unas aten
ciones e informaciones de carac 
ter social y humano. Por todo ello, 
los socialistas en el Senado, ha 
presentado unas iniciativas pa 
lamentarías, que se discurra 
próximamente en la Comilón 
Asuntos Exteriores de la . 
ra Alta, para comprometer 
Gobierno en dar una soludo 
este problema.

M.C.D.202;
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g alcalde visitó San Martín de Porres con la Asociación Gitana

"Queremos integramos y 
aprender de los payos"

Silvia DÍEZ MAYANS

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, visitó ayer, 
junto a la concejala de Bienes
tar Social, Rosa Romero, el ba
rrio de San Martín de Porres para 
atender a las demandas de los 
representantes de la Asociación 
Gitana de Ciudad Real respecto 
a las duras condiciones de vida 
que han de soportar.

De esta manera, el presiden
te provincial de dicha asociación, 
Ramón de Cádiz Fernández, se
ñaló durante la visita que "noso
tros queremos lograr la integra

ción y aprender del propio payo" 
y añdió que "hay bastantes pro
blemas en este barrio y debemos 
preocupamos todos por él, tan
to sus vecinos como las institu
ciones públicas". A este respec
to, Ramón de Cádiz señaló que 
"lo que le pedimos hoy al alcal
de es que nos hagan la vida aquí 
lo mejor posible, dentro de lo 
difícil que ya es para nosotros 
estar en estas condiciones".

Por otro lado, el presidente 
local de la Asociación Gitana de 
Ciudad Real, José de Cádiz 
Amador, aseguró que "hay que 
acondicionar el barrio, que los 
servicios de limpieza pasen tam

bién por aquí y que arreglen las 
alcantarillas".

Por su parte, Gil-Ortega re
conoció que "nada más ver la 
primera calle de este barrio es 
evidente que hay algunas defi
ciencias, sobre todo de limpie
za, y el Ayuntamiento de Ciudad 
Real se compromete a hacer un 
esfuerzo en arreglarías".

Sin embargo, el alcalde señaló 
que "no es suficiente el compro
miso del Ayuntamiento, sino que 
las personas que viven en este 
barrio se responsabilicen también 
de cuidarlo, de mantenerlo lim
pio y en las condiciones adecua
das", señaló. El alcalde visitó San Martín de Porres. RUEDA

Tomás Martín Peñato, presidente de la CCM. RUEDA

La V Convención de 
Directores de Oficina de CCM 
se celebra hoy en Ciudad Real

MOBILIARIO DE OFICINA
Quilo J^o^íAO "^eco

DESPACHOS DE DISEÑO, 
FUNCIONALES Y DE ESTILO.

SILLERIA, MAMPARAS 
DIVISORIAS Y ESTANTERIAS

La Tribuna

A partir de las 10,00 horas del 
áiadehoy, 17 de marzo, tendrá 
l'^garlaV Convención de Direc
tores de Oficinas de CCM, que 
se celebrará en el Teatro Muni
cipal Quijano de Ciudad Real.

Esta convención contará con 
a presencia de Tomás Martín- 

*'enato, presidente de CCM, y de 
director general, Francisco 

ecino, y se prevé la asistencia 
c os cerca de 500 directores de

oficinas, procedentes de Ciudad 
Real, Albacete, Cuenca, 
Guadalajara, Madrid, Toledo y 
Valencia.

Durante la V convención de 
Directores de Oficinas de CCM, 
los participantes recibirán infor
mación sobre los resultados de 
la entidad durante el ejercicio 
1997, así como también se rea-x 
lizará una evaluación de la situa
ción actual, objetivos y planes de 
actuación para los próximos me
ses del presente año.

DECORACION Y COMPLEMENTOS
DISTRIBUIDOR PROVINCIAL

Sistemas
Steelcase Strafor

En la convención se darán a conocer los 
resultados de la entidad durante el 97

C/ Pasaje Gutiérrez Ortega, 3 
Telf.: 21 34 63 - Fax: 21 40 89 

13001 CIUDAD REAL
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Sesún Aususto Serrano, de la Comisión Negociadora del STE

"Se está haciendo demagogia 
respecto a la jornada escolar"

Silvia DÍEZ MAYANS

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza de Ciudad Real 
(STE), calificó ayer de "dema
gogia absoluta" las declaracio
nes que sobre la jomada escolar 
se están haciendo en las últimas 
semanas.

Según declaró Augusto serra
no, representante de la comisión 
negociadora del sindicato, "la 
jornada escolar es una propues
ta de la Confederación de STEs 
y se basa no en elegir entre la 
jornada partida o la continuada, 
sino en que los centros sean li
bres de elegir lo que ellos crean 
conveniente".

A este respecto. Serrano aña
dió que "hay diputados del PSOE 
que se han puesto a decir que la 
jornada continuada es una bar
baridad y lo cierto es que el ar
tículo 57.4 delaLOGSE, que es 
una ley socialista, habla de la 
libertad de los centros y lo que 
nosotros pretendemos es que se

CSIF defiende la libertad de los 
centros para fijar su propia jomada

La Tribuna

Los presidentes territorial y 
provincial del Sector de Ense
ñanza de CSI-CSIF, Miguel V ela 
y Eigenio Retamosa, respectiva
mente, defendieron ayer por la 
mañana en una rueda de prensa 
celebrada en Tomelloso, la au
tonomía de los centros de infantil 
y primaria para decidir sobre su 
modelo de jornada, un aspecto 
del Acuerdo por la Enseñanza 

desarrolle".
De esta manera, Augusto 

Serrano señaló la necesidad de 
que "cada centro elabore su pro
pio proyecto pedagógico con el 
horario que mejor se crea con
veniente y, si se decide aplicar 
un horario de por la mañana, el 
STE propone que el centro per
manezca abierto por la tarde para 
realizar actividades 
extraescolares" y añadió que "la 
mejor manera de decidir esto es 
a través de un referéndum".

La propuesta, aunque ha sido 
aceptada por la Administración, 
ésta no especifica cuándo podría 
empezar a llevarse a cabo, que 
es lo que se pide desde el sindi
cato.

Respecto a la des vinculación 
de las 100 horas de formación 
obligatorias para que los profe
sores reciban a cambio un com
plemento retributivo. Serrano 
afirmó que "estamos a favor de 
que ese complemento se siga 
cobrando, pero no a cambio de 

que está levantando una consi
derable polémica, pero que, se
gún el sindicato, "es una deman
da histórica e irrenunciable de 
CSI-CSIF".

Según una nota de prensa 
remitida por el CSIF, "para el 
MEC, esto debe dejar de ser una 
asignatura pendiente, que pue
de suponer una motivación muy 
necesitada por el profesorado de 
infantil y primaria, un colecti
vo que está en una grave situa

Augusto Serrano y Concha GU. RUEDA

hacer una serie de cursos, que 
son un deber del profesorado" y 
añadió que, como la propuesta 
anterior, "esto ha sido aceptado 
pero no sabemos cuándo comen
zará. Esperamos que pueda ser 
a partir de junio".

ción de injusticia comparativa".
El sindicato asegura que "la 

autonomía de los centros ha sido 
desde siempre apoyada por to
dos los colectivos y numerosas 
normas legales, como la LOGSE, 
por lo que CSIF no entiende la 
actual polémica sobre el mode
lo de jornada y especialmente la 
acusación de que la autonomía 
de jomada dañaría a la escuela 
pública en beneficio de la ense
ñanza concertada".

Concha Gil, del secretariado 
del STE, comentó que la pro
puesta del STE respecto a los 
interinos "no ha sido aceptada 
pero vamos a proponer que en 
las oposiciones de secundaria no 
aparezca la Base 13".

El CSIF afirma que "la jor
nada continuada, que no es re
ducida, permite un mayor apro
vechamiento por parte del 
alumnado, favorece la conviven
cia familiar y permite ampliar 
la oferta de los centros con ac
tividades complementarias y 
voluntarias, por lo que CSIF 
apela a distintas instituciones, 
como sindicatos. Junta, MEC o 
los propios centros, para aunar 
esfuerzos en esta línea".

La propuesta de 
acuerdo con el 
MEC debe 
mejorar para que 
UGT la respalde

LaTribuna

"La última propuesta entre
gada por el Ministerio de Edu
cación a las Organizaciones 
Sindicales en la Mesa Sectorial 
para alcanzaron acuerdo sobre 
diversas condiciones de traba
jo del profesorado, implantación 
de la ESO y otros aspectos, no 
reúne los contenidos necesarios 
para que sea respaldada por 
FETE-UGT", según una nota de 
prensa remitida por el sindica
to.

La nota de prensa afirma que 
el borrador de acuerdo "no da 
respuesta a los problemas más 
significativos del profesorado 
y, por ello, propondremos a 
nuestros representantes en la 
mesa de negociación que no 
ratifiquen con la firma de UGT 
un documento como el presen
tado".

FETE-UGT resalta que, en
tre los aspectos "negativos" del 
texto, éste "pretende retrasar la 
aplicación de las plantillas con
tenidas en los anteriores acuer
dos de Primaria y Secundaria 
incumplidos hasta ahora por el 
MEC, obvia cualquier compro
miso referido a la contratación 
de interinos, piedra angular para 
UGT para apoyar todo el apar
tado de oferta de empleo y que 
sí aparecía en todos los borra
dores anteriores, manteniendo 
con ello de facto el lesivo sis
tema actual que genera rotación 
en el empleo e inestabilidad en 
el puesto de trabajo".

Asimismo, UGT afirma que 
dicho texto "no incorpora el 
objetivo de que todos los maes
tros de Infantil y Primaria pue
dan tener un horario lectivo 
máximo de 21 horas, y mantie
ne, a su vez, la diferencia de 
jornada de maestros y profeso
res de secundaria que imparten 
ESO". UGT declara que, "el 
texto actual no hace posibles las 
mejoras que propugnamos y por 
ello exigimos al MEC un esfuer
zo final que incorpore nuestras 
reivindicaciones y posibilite un 
acuerdo beneficioso para el pro
fesorado".

Doña CONCEPCION SERRANO MUÑOZ
Falleció en Santander, el día 16 de marzo de 1998, a los 78 años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D.E.R
Su esposo, Eulalio González Calleja; hijos, Fernando y María del Carmen; hijos políticos, Dolores, Angel y María del 

Carmen; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que el sepelio, se celebrará HOY, día 17 de marzo, a las CUATRO de la tarde en la Parroquia de Nuestra Señora Virgen de Gracia, 

de Puertollano, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.
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^ secretario resional afronta el II Congreso de CLM con idea de continuar su labor

Campos espera conseguir la mayoría 
en el 11 Congreso Regional de UGT

Luis RESOLA

Fernando Campos, secretario 
regional de UGT, augura un II 
Congreso tranquilo y con una 
amplia mayoría de votos para la 
candidatura a la ejecutiva regio
nal, que encabezará él.

Campos espera continuar la 
labor de organización y estabi
lidad económica emprendida en 
los dos años y medio de su se
cretaría general, y aplicar las re
soluciones del II Congreso 
Confederal, como la creación de 
la Unión de Parados.

Fernando Campos concedió 
ayer una entrevista a LA TRIBU
NA en la que aseguró que "no de 
manera oficial, pero sí oficiosa, 
no hay visos de que se vaya a 
presentar otra candidatura" a la 
elección de la ejecutiva regional 
del sindicato. Por lo tanto, según 
él, habría una única candidatura 
de consenso, encabezada por él, 
que contará con la mayoría de los 
votos de la organización.

"Ya se vio en el congreso de 
Cuenca", dice Campos, donde se 
eligieron a los delegados para el 
Congreso Confederal y ganó la 
lista oficial de la Unión Regio
nal con más del 80 por ciento de 
los votos. "Va a ser un congreso 
tranquilo", vaticina Campos, "la 
mayoría de las intervenciones 
serán a nivel de ponencias".

En Toledo se reunirán 205 
delegados regionales, de los cua
les 80 pertenecen a las uniones 
provinciales y 120 a las federa
ciones. Campos ha contado con 
el apoyo de las federaciones, 
aunque en su mandato ha tenido 
problemas de índole económica 
con algunas uniones provincia
les.

De cualquier forma, el secre
tario regional destaca que el voto 
ya no es por delegación sino per
sonal, con lo que espera que haya 
un voto mayoritario favorable a 
la gestión de la ejecutiva salien-

*

Fernando Campos recuerda que UGT independiente del PSOE. C.CASERO

te. Además, Campos defenderá 
que las uniones provinciales 
nunca han recibido tantos fon
dos como en los dos años y me
dio transcurridos desde que se 
hizo cargo del sindicato.

El secretario regional valo
ra como "tremendamente posi
tivo" el trabajo de la ejecutiva que 
preside, a pesar de que "algunos 
no nos daban ni dos meses de 
vida", dice. Campos defenderá 
su balance de gestión señalando 
que UGT empieza a ocupar el 
puesto que por derecho le corres
pondía gracias a tener una unión

» un sindicato socialista pero totalmen 

regional fuerte, con apoyos y 
cohesionada.

A pesar de perder las eleccio
nes sindicales. Campos señala 
que UGT no las había ganado 
desde el 86 en la región y, tras 
su mandato, el sindicato está en 
posición de hacer frente a CCOO. 
De todas formas, recuerda que 
las elecciones sindicales depen
den esencialmente de las fede
raciones.

Campos califica estos dos 
años como un periodo económi
camente difícil, en el que se ha 
impuesto un control presupues

tario y administrativo en toda la 
región, se ha dotado de infraes
tructura formativa a las provin
cias, se han sentado las bases para 
la informatización y se han lle
gado a acuerdos importantes, 
como el Pacto Industrial o la 
creación del CES, con otros agen
tes sociales.

Sobre este tema. Campos re
chaza las críticas de falta de con
frontación. Afirma que el sindi
cato mantendrá su estrategia de 
negociación-presión, un binomio 
que, dice, es la tónica diaria en 
las negociaciones porque "si no 

se negocia puede dejar de exis
tir el sindicato" y "la huelga no 
tiene que ser la única vía".

UGT no renunciará a su ten
dencia socialista, aunque Cam
pos deja clara la independencia 
del sindicato respecto al PSOE, 
como el secretario general socia
lista, Joaquín Almunia, dijo en 
el Congreso Confederal celebra
do por UGT el pasado fin de se
mana.

Como objetivos prioritarios. 
Campos insiste en la necesidad 
de daruna solución al número de 
parados de la región.
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Organizadas por la Asociación de Cofradías de Semana Santa

Comenzaron en la Catedral 
las conferencias cuaresmales

La Tribuna

La Catedral de Ciudad Real 
fue el escenario, ayer por la tar
de, del comienzo de las confe
rencias cuaresmales que orga
niza cada año la Asociación de 
Cofradías de Semana Santa y que 
predica este año D. Antonio 
Lizcano.

"Os enviaré mi Espíritu y 
viviréis..."; "he venido para que 
tengáis vida, y la tengáis más 
abundantemente...". Estos dos 
textos bíblicos le sirvieron al 
sacerdote para exponer el Evan
gelio de la Viuda, remitiéndose

a la Encíclica que con el título 
"Evangelium vitae" publicó el 
Papa Juan Pablo 11 el 25 de mar
zo de 1995.

La enumeración de todos los 
seres que viven -vegetales, mi
nerales, animales, humanos, 
ángeles...-, cobraban relieve de 
don, de regalo, en la exposición 
del Chantre de la Catedral.

Por otro lado, Antonio 
Lizcano anunció que hoy mar
tes, segundo día de las conferen
cias cuaresmales, abordará el 
tema de la civilización de la 
muerte, "contra la que es nece
saria mantener permanentemente

el combate de la justicia y de la 
verdad", y que en el último de 
los tres días hablará sobre la cla
ridad y la normalidad de la vida 
creyente.

Por último, Lizcano apuntó 
que la doctrina de los tres días 
va a quedar enmarcada "en la 
tonalidad de la era de la hueva 
evangelización que vivimos y que 
el Espíritu Santo, en cuyo año nos 
encontramos mientras nos pre
paramos para el Gran Jubileo del 
año 2000, va a ser el protagonis
ta de las conferencias 
cuaresmales de este año".

Por otra parte, rectificar la

Los asistentes siguen con atención las conferencias. T. FERNÁNDEZ

información aparecida en la úl
tima página de nuestro diario, 
el pasado domingo, en que por 
error aparecía en la foto el pre
sentador del pregón de la Co

fradía de la Flagelación, Juan Luis 
Huertas, cuando debía figurar An
tonio Señas, pregonero, como se 
reflejaba correctamente en el pie 
de foto.

RESTAURANTE

Música popular judía. El grupo Yiddish Ensemble, 
de San Petersburgo, actuó ayer en el Conservatorio, 
dentro de la programación cultural del Ayuntamiento. El 
grupo interpretó música popular judía de distintas épo
cas, en varios idiomas. En la foto de T. Fernández, un 
momento de la actuación.

Especial Pía d^OI^Í^
- Baile del Vermut

Amenizado por una Orquesta 
a partir de las 13 h.

- Fiesta Infantil 
Con el popular 

trenecillo de 
Playa Park

Menú especial Día del Padre

1

tw
 

*

SJIOO^ 
y durante 

toda la 
tarde^ 

continuará 
la fiesta

JCesewas; Zelf.: 1133 53

A más de un millón asciende el valor de 
los efectos sustraídos en una finca

La Tribuna

A más de medio millón de 
pesetas asciende el valor de los 
efectos sustraídos del interior de 
la vivienda de un finca ubicada 
en el Camino Viejo de Alarcos, 
dentro del término de Ciudad 
Real. El autor o autores perpe

traron el robo el pasado sábado, 
según la denuncia presentada por 
el propietario de la finca en la 
Comisaría Provincia.

El autor o autores además cau
saron daños que han sido cifrados 
en setecientas mil pesetas, según una 
nota de prensa de la Subdelegación 
del Gobierno.

La Policía Local tuvo que intervemr en 
una pelea que se produjo en un discobar

La Tribuna
La Policía Local tuvo que 

intervenir en una pelea que se 
produjo en el discobar "Repris", 
en la madrugada del pasado 
domingo, según fuentes del ci
tado Cuerpo. Las diligencias 
fueron traspasadas al Cuerpo

Nacional de Policía.
Por otro lado, una persona re 

sultó herida al caer del ciclomo 
en el que viajaba. El hecho ocu 
rrió en la calle Libertad, seg 
fuentes de la Policía Local.

El herido, R.P.S., fue trasladado 
al Hospital Alarcos.

Ó
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Crónicas de "La rosa del azafrán"

La XV Semana de la Zarzuela, a celebrar en el mes de abril 
próximo cuenta en su programación con esta zarzuela 
símbolo de los ancestros manchegos. El día 18 podrá 
contemplaría en el escenario del Teatro Cervantes
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QPWON PROmtL
Crónicas de "La rosa del a7jajrán"

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

E
I pasado, 14 de marzo se cumplía el sexa 
gésimo octavo aniversario del estreno de 
la zarzuela «La rosa del azafrán» en el 
Teatro Calderón de Madrid: En el libro «La So

lana Villa de la Zarzuela» relatábamos como 
en la década de los años treinta de negra memo
ria para los españoles, los escenarios más pres
tigiosos del país se prestaban a contemplar a la 
Venus de ébano, la cantante estadounidense 
Josephine Baker con un espectáculo que había 
despertado una inusitada expectación entre los 
aficionados , que eran legión por entonces.

Pero la función arrebatadora de público se 
iba a producir fechas después en la Villa y Corte 
con el estreno de «La rosa del azafrán». El ro
tativo «Heraldo de Madrid» antes de levantar
se el telón, mantuvo una entrevista con los autores 
que comenzaba así: «Santa Teresa, rosa en mesa» 
establece el adagio manchego. En llegando 
octubre La Mancha por antonomasia - la de 
Ciudad Real, la del Quijote- se entrega primo
rosamente a la tarea de la «monda». Hay que 
mondar la rosa del azafrán y mondaria pronta
mente, porque según reza otra sentencia popu
lar que esta noche cantará la prodigiosa Felisa 
Herrero: «La rosa del azafrán/ es una flor arro
gante/ que nace al salir el sol/ y muere al caer 
la tarde».

Uno de los autores del libreto Federico Ro
mero, manifestaba: "He vivido largas tempora
das en La Solana y nada como el tiempo para 
dar patina de belleza a las cosas". Y en el pro
pio músico autor de la partitura Jacinto Gue

rrero, añadía: «nos hemos documentado de 
«visu», aparte de que, ya ves tú si sabremos de 
estas cosas nosotros, tanto Federico Romero 
como yo, somos manchegos».

Al día siguiente, el Teatro Calderón por dentro 
era un manojo de nervios. Las principales figu
ras: Felisa Herrero y Emilio Sagi-Barba afina
ban y templaban sus voces y el maestro Jacinto 
Guerrero repasaba una y otra vez los trece nú
meros musicales de que consta la obra. Los 
primeros compases y diálogos supieron a glo
ria; los rostros tanto en el patio de butacas como 
en el interior del proscenio, abandonaban su pri
meras rigideces para tornarse alegres y confia
dos.

Tras la canción del «Sembrador», el himno 
castellano-manchego por excelencia-interpre
tado magistralmente Sagi Barba, las ovaciones 
y ¡ bravos! no cesaron. Autores y actores tuvie
ron que salir varias veces a recoger los aplau
sos del público la entrega fue total. Era una de 
esas veces en que La Mancha conquistaba Madrid 
a través de su gentes y costumbres, de la quintería 
a la Corte por la cultura.

Al día siguiente, la numerosa prensa de 
Madrid recogía el brillante estreno de una obra 
por antonomasia manchega y genuinamente 
solanera. En las páginas de La Nación pudo leer 
«El éxito no pudo ser más completo .... En La 
Mancha y en un lugar más del Azuer que del 
Guadiana según hubieron de detallar los pro
pios actores, se desarrolla la acción de esta obra 
..». Por su parte en la crónica firmada por Julio

Gómez, las páginas de El Liberal no dejaban 
pasar ningún detalle del susodicho estreno que 
había conmovido el Madrid cultural refrenan
do por este final. «En suma un gran éxito, y a 
nuestro parecer, muy merecido. Lo que estaba 
haciendo falta esta temporada y tardaba en lle
gar».

Tanto El Debate como El Imparcial no rega
tean elogios desde sus páginas, «La represen
tación fue un gozo, comenzó y acabó triunfal
mente». «La partitura de «La rosa del azafrán 
nos parece, sinceramente, la más ponderada y 
homogénea del maestro Guerrero. Un éxito de 
los que se señalan por aclamaciones estruendosas, 
apoteosis de luminaria e incontable llamadas a 
escena». Los éxitos diarios de la representación 
de «La rosa» hicieron fraguar la idea de acudir 
hasta el Teatro Calderón a una embajada solanera 
cuando se cumplieran quincuagésima vez puesta 
en escena, pero es otra historia.

La XV Semana de la Zarzuela, a celebrar en 
el mes de abril próximo cuenta en su programa
ción con esta zarzuela símbolo de los ancestros 
manchegos. El día 18 podrá contemplaría en el 
escenario del Teatro Cervantes. Pilar y Maruja 
Romero, hijas del autor del libreto, no tuvieron 
rubor al declarar en más de una ocasión: «Como 
hacen los solaneros «La rosa del azafrán», no la 
hace otra compañía La Compañía Lírica solanera 
presentará en este edición una versión mejorada, 
si cabe. Para ello, se afanan y ensayan, cada una 
de las secciones bajo la dirección de Andrés Uriel 
y Luis Romero de Avila.

Suicidio asistido médieamente o cuidado competente de los enfermos
MARIA GUDIN

1 tema de la responsabilidad de la medicina en 
la muerte se plantea ahora mismo a gritos en 
la sociedad, se ha sustituido el término euta

nasia, por el menos comprometedor pero quizá más 
claro de suicidio asistido médicamente. De hecho, 
el New England Journal of Medicine, una de las 
revistas más prestigiosas del área médica, ha plan
teado durante el año 1997 en varias ocasiones este 
tema. Así, en enero de 1997, la Dra Kathleen Foley 
del Sloan-Kettering Cáncer Center, en un inteligen
te artículo plantea que existe una responsabilidad 
social en el cuidado de los enfermos y moribundos.

La Dra Foley, que se dedica al manejo de pacien
tes oncológicos, revisa las últimas sentencias lega
les que se han pronunciado en los Estados Unidos 
en casos de muerte compasiva. Recogemos las citas 
por su interés. «El enfermo terminal adulto, habien
do vivido la dimensión de su vida, tiene un fuerte 
interés en elegir una muerte digna y humana, y a no 
ser reducido a un estado de desamparo, incontinen
te, sedado e incompetente» y por lado menciona, «el 
estado no tiene interés en prolongar una vida que 
declina». Esta jerga legal anuncia lo que es en si misma 
la llamada muerte digna, indica fundamentalmente 
el poco interés que el estado americano tiene en estos 
enfermos terminales, renuncia al amparo que debe 
proporcionar a este tipo de pacientes.

Foley plantea que de ser plenamente legalizado, 
el suicidio asistido médicamente sería un sustituto 
aun tratamiento terapéutico racional, psicológico y 
social, que de otra manera podría mejorar la calidad 
de vida de pacientes terminales. Si es la condición 
de sufrimiento del paciente lo que justifica la termi
nación de su vida, se corre el riesgo de devaluar las 
Vidas de los enfermos terminales.

^e proporciona una excusa para que la sociedad 
no asuma la responsabilidad que le corresponde en 

el cuidado de un determinado tipo de enfermos.
Cuando un enfermo solicita morir en realidad está 

pidiendo otra cosa, pregunta ante todo, si su vida tie
ne todavía valor para alguien. Cuando su sujeto, por 
estar enfermo, decide que la vida no vale la pena ser 
vivida porque ha perdido todo atractivo, y es costosa, 
quizá lo que falla es algo más que lo meramente físi
co, falla algo en el sujeto y también en la misma so
ciedad que no sabe acoger a sus miembros más frági
les.

Pero el tratamiento del dolor físico, y del enfermo 
terminal, no es el único lugar en el que se plantea el 
suicidio asistido médicamente o eutanasia. Él reciente 
caso de Ramón Sampedro que ha conmovido la opi
nión pública española dirige la atención, hacia un campo 
no menos doloroso que el de los enfermos termina
les, el de aquellos enfermos que tienen menoscabada 
su integridad física y no pueden valerse por sí mis
mos. Me dedico desde hace años al cuidado de enfer
mos neurológicos, muchos de ellos muy discapacita
dos psíquica y físicamente. Es el mundo de los enfer
mos de Esclerosis Múltiple muy avanzada, los tetra
pléjicos y parapléjicos por accidentes de diverso tipo, 
las trombosis cerebrales, todas las enfermedades 
neurodegenerativas. Enfermedades, que no matan (por 
lo menos, a corto plazo) pero incapacitan, y recortan 
de modo radical las perspectivas sociales, persona
jes, humanas e incluso afectivas. A pesar de ello, he 
visto enfermos en situaciones extremas realizando una 
actividad admirable. Todos tenemos límites a la hora 
de desarrollar nuestras capacidades existenciales pero 
no por eso dejamos de buscar salidas a nuestras vi
das. Un enfermo discapacitado conserva talentos que 
es posible potenciar, a ello es a lo que debemos ten
der los cuidadores sanitarios.

Por otro lado, en el caso de las enfermedades ce
rebrales neurodegenerativas (demencias cerebrales. 

la enfermedad de Alzheimer y los trastornos vascula
res cerebrales) hay que aceptar que en pocos años se 
han producido avances claramente espectaculares. Hace 
doce años cuando estudiaba neurología en la Facul
tad de Medicina, no se conocía tratamiento para casi 
ninguna enfermedad neurológica. En la actualidad las 
perspectivas están cambiando, la investigación está 
dando un paso adelante en muchas áreas.

Los avances en informática proporcionan a los 
enfermos dañados en su sistema motor una vía de 
expresión, probablemente no en muchos años habrá 
sustitutos técnicos a la actividad motora cerebral, tengo 
ahora en mente a Stephen Hawking afecto de un tras
torno neurodegenerativo motor, o a Christopher Ree
ve, pentapléjico, conectado de modo permanente a un 
respirador. Gracias a diversos métodos han podido 
reemprender vidas aparentemente perdidas.

Se plantean nuevos retos de asistencia médica, lo 
fácil es destruir, lo difícil es construir a partir de seres 
humanos muy deteriorados. Si solucionamos el dolor 
y el aspecto depresivo que acompaña a los enfermos, 
si les prestamos ayudas sociales adecuadas, reducire
mos grandemente la cantidad de individuos que re
quieran ayudas para el suicidio.

Al igual que la Dra Foley me planteo que devaluar 
más aún las vidas de los enfermos incapacitados 
propugnando la terminación de sus vidas, es el cami
no fácil y cómodo, es retirar la responsabilidad sobre 
su cuidado a la sociedad. Todo miembro de la socie
dad tiene valor, y es en el cuidado de sus seres más 
débiles donde se ve la riqueza y los valores éticos de 
una determinada sociedad. Al médico le corresponde 
una actitud competente ante estos retos médicos, tan
to como a la sociedad le corresponde un deber de 
responsabilidad. Tanto a la medicina como a la socie
dad no le hablamos de compasión sino de responsa
bilidad y competencia profesional.
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Cartas 
al Director

Stop a las ambulancias 
colectivas

Sra. directora:
Desde el pasado 1 de septiembre de 

1.997 los pacientes o «números» según 
las Seguridad Social o Insalud, que nos 
tienen que atender fuera de nuestra loca
lidad nos llevan en unas dichosas ambu
lancias colectivas o algo parecido cuyo 
control lo lleva una Sociedad denomina
da U. T. E. Ciudad Real.

Después de pasar muchas vicisitudes 
con los desplazamientos las gotas que 
colmaron los vasos ocurrieron los días 16 
de febrero de 1.998 y 4 de marzo de 1.998 
en mi persona, ya que soy un paciente o 
«número» transplantado de un riñón y pasar 
su revisión correspondiente a esos días 
mi sorpresa fue que la dichosa «ambulan
cia» que me tenía que recoger no estaba 
en el Hospital (en concreto en el Clínico 
de Madrid). En el primer día desde las 
14,00 horas hasta las 17,45 horas estuve 
tirado en un Hospital esperando la llega
da del vehículo y la hora de llegada a mi 
domicilio fue a las 21,20 de la noche desde 
las 5,30 horas de la madrugada que salí 
de mi casa; en el segundo caso paso exac
tamente lo mismo pero son el agravante 
que tuve que regresar en el tren pagándo
me de mi bolsillo el billete del tren, ya 
que la dichosa «sociedad» no sabía la hora 
de recogerme del Hospital y harto de es
perar tuve que tomar esa decisión, de estos 
problemas no se quieren responsabilizar 
nadie.

Debido la genial idea de poner ambu
lancias la S. S. y U. T. E. nos tratan como 
«borregos» con el consentimiento de los 
«señores» de turno.

La U. T. E. le echa la culpa al Insalud 
debido a la escasez de medios de trans
portes y el Insalud dice que si los hay.

Me encantaría conocer al «inventor» 
de tal genial idea de poner este transporte 
y supongo que él no usará en su vida en 
estas condiciones si alguna vez se pone 
enfermo, ya que este «medio de transpor
te» solo son para los de pueblo y esta clase 
de gente se van por otros caminos distin
to a la S. S.

Nadie de los «números» de la S. S. 
estamos contentos con el trato que reci-

Nuevas generaciones
asta no hace mucho, lo más común era iden 
tificar juventud con rebeldía y posicionar 
ésta en el entorno de los partidos de izquierda, 

sin embargo, los jóvenes de hoy no tienen otra me
moria histórica que la de su pasado. La que han 
construido a partir de la experiencia de los gobier
nos socialistas, el desplome y desintegración del 
bloque comunista y la supervivencia y difusión del 
modelo euro-atlántico. Tal vez sea ésta una de las 
razones por las que, hoy, se sientan más identifi
cados con los valores de la cultura occidental y los 
partidos que, más coherentemente, los represen
tan.

Han conocido el agotamiento político y econó
mico de aquellas experiencias y padecen, en Castilla 
La Mancha, las consecuencias de una política 
intervencionista, clientelista y paternalista más 
atenta a mantenerlos distraídos con pan y circo que

con investigación y desarrollo.
Desmovilización, desideologización, desinte

rés, carencia de expectativas laborales y profesio
nales, todo ello envuelto en un efecto placebo que 
les crea la sensación de ser felices a pesar de ca
recer de motivaciones y de futuro. Un círculo vi
ciosos que se ha propuesto romper el concejal de 
juventud del Ayuntamiento de Ciudad Real y 
Secretario Nacional de Asuntos Sociales de las 
Nuevas Generaciones del PP, Enrique Belda.

En su opinión y desde la perspectiva de Estado 
que tiene, se hace necesario crear las condiciones 
políticas nacionales, autonómicas y municipales 
capaces de transformar la sensación de inseguri
dad profesional por otra de realidades concretas 
basadas en políticas concretas de formación, in
vestigación y desarrollo capaces de generar los 
puestos de trabajo demandados por los jóvenes.
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bimos por parte de ambas partes.
La U. T. E. Ciudad Real son unos inep

tos e incompetentes a la hora de realizar 
su trabajo, ya que hacen ni puñetero caso 
a los pacientes y si te pones en tu sitio por 
teléfono no saben aceptarías las quejas y 
encima que cuelgan como a mí me ha 
pasado recientemente.

Se que hay una persona de mi pueblo 
que les ha interpuesto una denuncia en el 
Juzgado por no llevaría al Hospital un día 
determinado, o sea que no soy solo el que 
tiene problemas con esta Sociedad.

Sé que esta queja se la pasaran por el 
«arco del triunfo» como siempre acostum
bran a hacerlo, ya que están deseando que 
no tengan «clientes» ya que esta Socie
dad o Banda tiene concertado con el Insalud 
un dinero presupuestado cada año hagan 
más o menos viajes (lastima de pan que 
se comen estos ineptos o incompetentes) 
con el beneplácito de los «señores» de tumo 
(en este caso los políticos o «politiquillos» 
que con su firma del contrato se convir
tieron en cómplices).

Y para terminar esta «hermosa» queja 
que me imagino que la U. T. E. no se 
dignará en leerla, pido la DIMISON de la 
Sociedad y yo por mi parte les agradezco 
los «servicios» prestados hasta la echa ya 
que por suerte no utilizaré más estos ve
hículos motorizados. Hasta siempre U. T. 
E.

Feliciano Harina Cruz.

Millán pide perdón al Arte, 
con mayúsculas

Sra. directora:
He de pedir perdón al Arte con mayús

culas, pues para mí, es más importante que 
el garbanzo. También tengo que hacerlo 
a la cultura, pues de alguna forma no pue
do negociar con ella, sino exigiría.

A la pintura, compañera, querida, 
amante, y mujer que con sus grandes 
ovarios jamás me ha engañado, pero que 
no me falte, ni las otras tampoco.

Pero sobre todo a ese grupo de artis
tas, que de alguna forma he tocado, a al
gunos amigos personales, que en Man
cha 10 presumo que tengo. Grupo al cual 
pude pertenecer hace cios años, y no qui
se, pues digamos que yo no tengo la mis
ma línea pictórica que ellos. Lo que dis
crepa con ese ratoncillo de oficina, que 
pretende hacer creer a los oyentes que mi 
enfado por ese apadrinamiento es porque 
no estoy centro del grupo; he de decirle 
señor ratoncillo, y (no le digo rata de oficina 
pues no llega a tal grado), que es de mu
cha gente sabido que en varias ocasiones 
se me ha propuesto, y yo me he negado 
a pertenecer.

He de pedir perdón también, a esos 
pintores que por razones que no vienen al 
caso, han salido en los papeles sin gus
tarles demasiado, «perdón».

También a aquellos que por unas ra
zones u otras, ha preferido esconder su 
cabeza debajo del ala, «perdón»

Pero todo no tiene porqué ser perdo
nes, tengo que dar las gracias a todos 
aquellos que apoyaron la decisión de 
denunciar una verdad como un templo.

También a esos que han mandado ver
sos al Ayuntamiento, y los versos se po
nen encima de la mesa, y solo se mandan 
cuando haya certámenes.

Hay que pedir como no, también a los 
políticos, pues como llamé a todas las letras 
del piso se fundieron los plomos y nos 
quedamos a ciegas, y tienen que tener Vds. 
en cuenta que a los pintores, cuando se 
nos toca los pinceles, nos enfadamos 
mucho y nos ponemos, quizás, demasia
do agresivos.

Pero en general he de dar la enhora
buena a ese señor y, llamémosle entre 
comillas «Roldán», pues la verdad es, que 
se está haciendo de medallas como el otro 
de millones, y gracias al silencio consen
tido de todos los vinculados al Arte de la 
provincia. Enhorabuena Sr. Roldán siga 
Vd. así que es muy posible que bien Vd. 
o algún testaferro ¡ pueda llegar a ser en 
la próxima legislatura hasta ministro!.

Por último y para no cansar de tantos 
perdones, diré que, por desgracia, tengo 
siempre el vicio de decir la verdad cuan
do la siento, y aunque esto me perjudique 
socialmente mientras no tenga miedo, (que 
de momento nada me asusta) y tenga los 
pinceles en e mi paleta, diré cualquier 
injusticia que crea, a mi modo de ver, que 
se cometa.

Jesús Millán Cueva.
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Colaboración con la Lonja
Sra. directora:
En nombre de la Junta de Precios de la 

Mesa de Carne de Caza, integrada en la 
Lonja Agropecuaria de Ciudad Real, de 
la que son presidente y según acuerdo, le 
transmitimos nuestras felicitaciones por 
las páginas que ese periódico ha dedica
do a esta actividad cada miércoles duran
te la temporada cinegética 97/98.

Consideramos que, a través de esta 
sección de ha realizado una gran labor de 
difusión y promoción del sector y de su 
gastronomía, consideraciones de gran 
importancia para el desarrollo 
socioeconómico de nuestra Región.

Deseando mantenga esta línea de co
laboración, atentamente le saluda.

José García Casanova.

Publicidad provincial:
Vicente Culebra Alcaide, Carlos 

Pinilla Peco y Ramón Terriza Rodríguez 

de Guzmán.
Departamento de Diseño:

David Rebato Santos

Publicidad nacional: 
NOVOMEDIA, S.A.

Presidente: José/Manuel Rodrigo 
Director General: Eliseo Soria

Madrid: José Manuel Calvo.
Paseo Recoletos, 14-3“ (28001). Telf: 337 

38 03-337 32 20. Fax: 337 38 01.
Barcelona: Ramón Domínguez. Avda. 

Diagonal 640 (08017). Telef: 2276711 .Fax: 

2276762
Valencia: José V. Sánchez Beato. Em

bajador Vich, 3 (46002). Telef: 351 77 76. 

Fax: 351 81 01
Bilbao: Juan Luis González. Alameda 

Mazarredo, 6 (48001) Tfno: 424 46 05. Fax: 

424 10 58
Sevilla: Manuel Blázquez. Avda, de la 

Palmera, 41, Autovía Madnd-Cádiz. Km 550 

(41700) Tfno: 469 20 03 Fax: 469 21 03

Imprime: Editorial Contacto S.L.

Polígono Larache

Buzón de Correo electrónico 
de La Tribuna de Ciudad Re 

pucireal @ eldorado-es

Unico diario provincial
Castilla-La Mancha con control deO^

M.C.D.2022



Martes, 17 de marzo de 1998 1 3los socialistas justifican esta iniciativa en que 
el sistema de financiación sanitaria aprobado 
por el Gobierno del PP vulnera el principio 
de igualdad y solidaridad territorial nLa

 Tr
ib

un
a

El PSOE plantea que esta Cámara recurra ante el Tribunal Constitucional

Las Cortes aprobarán un recurso 
contra ia financiación sanitaria
Las Cortes de Castilla-La Mancha aprobarán 
previsiblemente en el próximo pleno del 26 de marzo una 
proposición no de ley, en la que el PSOE plantea que esta 
Cámara recurra ante el Tribunal Constitucional el modelo 
de financiación sanitaria propuesto por el Gobierno.

Efe-Toledo

Fuentes de la Cámara regio
nal informaron que los socia
listas justifican esta iniciativa en 
que el sistema de financiación 
sanitaria aprobado por el Gobier
no del PP vulnera el principio 
de igualdad y solidaridad terri
torial.

Además del debate de esta 
proposición no de ley, que res
paldarán los 24 diputados del 
PSOE y con toda probabilidad 
el único de Izquierda de Castilla- 
La Mancha (IC AM), con la opo
sición de los 22 del PP, el pleno 
de las Cortes regionales discu
tirá sobre las transferencias 
educativas, previa comparecen
cia del consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana.

Según lo acordado ayer por 
la Mesa de las Cortes, el orden

Los planes de empleo de la Junta no 
generan empleo, según el PP

Efe-Toledo
El diputado regional del PP 

José Manuel Rodríguez recha
zó ayer las críticas del conseje
ro de Industria a la actitud del 
PP frente al Plan de Empleo de 
la Junta, del que dijo «no es un 
plan que desarrolle ni genere 
empleo, sino simples ayudas que 
sirven para paliar situaciones un 
tanto desesperadas». Rodríguez 
aseguró, no obstante, reconocer 
el esfuerzo que hace la Junta para 
desarrollar estos planes, que, a 
su juicio, «sólo resuelven la 
situación de una familia de uno 
utres meses durante un año», y 
subrayó que se trata de «un es- 
uerzo compartido» con los 

Ayuntamientos, que deben ha
cer frente los costes de Seguri- 

ud Social de estos planes, en 
contra que lo que plantea el PP.

José Manuel Rodríguez com
pareció en rueda de prensa, jun- 
c a sus compañeros de grupo 

iguel Angel Montserrat y Fran- 
isco Rodríguez Osorio, para 
unciar que ayer solicitaron la 

del día del próximo pleno in
cluye también el debate de dos 
proposiciones no de ley del PP, 
una sobre la segregación de la 
entidad local menor de 
Marchamalo de Guadalajara y 
otra sobre los tendidos eléctri
cos de las ciudades.

Asimismo la consejera de 
Sanidad, Matilde Valentín, con
testará oralmente a una serie de 
preguntas formuladas por el 
grupo parlamentario de ICAM 
sobre la incautación de más de 
1.400 historiales en la clínica 
«Iris» de Albacete, autorizada 
por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha para realizar abortos 
legales.

Estas preguntas, según han 
informado fuentes de ICAM, van 
destinadas a conocer las inspec
ciones reglamentarias que se han 
realizado en esta clínica por parte 

comparecencia del consejero de 
Industria, José Fernando 
Sánchez Bódalo, para que ex
plique «la política 
discriminatoria» de la Junta 
hacia los ayuntamientos gober
nados por el PP en el reparto de 
estos planes.

Incentivos

El PP pedirá también expli
caciones al consejero sobre las 
razones por las que se ha dero
gado la orden de 3 de mazo de 
1988 en la que se establecen los 
procedimientos de gestión sobre 
competitividad e incentivos a la 
actividad empresarial de 
Castilla-La Mancha, «lo que nos 
parece extremadamente grave, 
ya que afecta al 95 por ciento 
de las subvenciones al empleo».

Sobre el reparto de los pues
tos de trabajo contemplados en 
el Plan de Empleo de la Junta, 
el diputado por Ciudad Real 
indicó que de las 1.346 plazas 
solicitadas por los ayuntamien
tos gobernados por el PP en toda

El PSOE plantea que las Cortes recurran ante el TC la financiación sanitaria.

de las autoridades sanitarias y 
si en ellas se ha detectado algu
na irregularidad. Otra de las 
preguntas que realizará el por
tavoz de ICAM en las Cortes, 
José Molina, a la consejera de 
Sanidad es si este Departamen

la región, se han concedido 971, 
frente a las 1.212 otorgadas a 
los ayuntamientos del PSOE, que 
solicitaron un total de 1.576 
plazas. Esta diferencia a favor 
del PSOE se constata también, 
según José Manuel Rodríguez, 
a nivel provincial, ya que en 
Ciudad Real, donde la propor
ción de habitantes gobernados 
por el PSOE y por el PP es si
milar, se han otorgado 511 mi
llones para ayuntamientos del 
primer partido frente los 247 
millones concedidos a los del PP.

Rodríguez facilitó también 
datos sobre la provincia de 
Toledo, en la que los parados 
que viven en municipios gober
nados por el PP ascienden a 
16.253, más del doble de los que 
viven en localidades regidas por 
el PSOE -8.237 parados-, y a la 
hora de conceder los puestos de 
trabajo esta diferencia no ha 
tenido en cuenta.

Para el diputado del PP, en 
cambio, «el PSOE se ha cuida
do mucho de aprobar el 100 por 
cien de las solicitudes realiza

to tiene la competencia de velar 
por la confidencialidad de las 
historias y, en caso de ser así, si 
puede ejercitar dicha competen
cia administrativa al encontrar
se todavía 81 historias clínicas 
en poder del juez.

das en las cinco capitales de 
provincia, cuando en años ante
riores el porcentaje de solicitu
des aprobadas en relación a las 
solicitadas no superaba el 60 por 
ciento». En este sentido, afirmó 
que «tenemos un Gobierno que 
no se dedica a gobernar y que 
llega a las provincias con las 
manos metidas en los bolsillos, 
dedicándose a hacer de críticos 
con las instituciones que no 
gobierna». Preguntado sobre el 
Acuerdo Regional sobre Empleo 
que próximamente se firmará 
con las organizaciones sindica
les, el diputado ciudadrealeño 
señaló que el PP «siempre va a 
ver con buenos ojos cualquier 
apuesta por el empleo», si bien 
en esta materia no han recibido 
ninguna información del Gobier
no regional. «No obstante -pun
tualizó Rodríguez- nuestra po
sición más /oportuna en este 
asunto es confiar en quienes tie
nen la responsabilidad de sacar 
adelante estos acuerdos, que son 
la patronal y las centrales sin
dicales».

El Gobierno regional pide 
a las Cortes un debate 
sobre las transferencias 
educativas

El gobierno de Castilla-La 
Mancha ha solicitado a las 
Cortes regionales la celebración 
de un debate general sobre 
transferencias en materia de 
Educación no universitaria, 
según informó ayer la Oficina 
del Consejero Portavoz. Este 
debate iría precedido de una in
tervención sobre el tema que 
realizaría el consejero de Edu
cación y Cultura, Justo 
Zambrana. Según una nota 
difundida por el gobierno regio
nal, el responsable de Educa
ción y Cultura, también infor
maría de aspectos de la plani
ficación educativa que efectua 
su departamento y sobre el 
desarrollo del Pacto por la 
Educación suscrito con las 
organizaciones sociales.

La clínica de abortos Iris 
presenta queja ante la 
Audiencia de Albacete por 
la actitud del juez

La clínica Iris ha decidido 
interponer un recurso de queja 
ante la Audiencia Provincial de 
Albacete por la decisión del 
juzgado número 2 de esta ca
pital de mantener la decisión 
tomada el pasado día 2 cuando 
ordenó la intervención de más 
de mil historias clínicas de este 
centro, autorizado para prac
ticar abortos legales. Según in
formó ayer en una nota de pren
sa el letrado de la citada clíni
ca, Rufino alarcón, el titular del 
juzgado número 2 se reafirma 
en considerar ajustada a dere
cho cuantas decisiones ha to
mado hasta el momento, inclui
da la intervención de la totali
dad de las historias clínicas.

CCOO califica de 
irresponsable la actitud de 
la cúpula empresarial en la 
reordenación del trabajo

Los responsables regionales 
de CCOO en Castilla-La Man
cha han calificado de «irrespon
sable» la actitud de la cúpula 
empresarial por mantener ac
titudes dogmáticas en la 
reordenación de los puestos de 
trabajo. Ajuicio del secretario 
regional, Juan Antonio Mata, 
y de Jesús Mora, interlocutor 
en el proceso de negociación 
para el Plan regional de Em
pleo, es insostenible que con los 
grandes parámetros de la eco
nomía, la patronal no dé una 
respuesta razonable al tema de 
la reducción de la jornada la
boral.
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Alienta a la Junta para que incentive la reducción de la jornada laboral

El PSOE opta por excluir el reparto 
de trabajo para salvar el PER

Yerma AZOFRA

El Partido Socialista de 
Castilla-La Mancha "acepta sin 
matizaciones" el documento de 
preacuerdo regional por el em
pleo, aseguró ayer el responsa
ble de su secretaría de Asuntos 
Europeos, Fernando Sánchez 
Bódalo, que apuesta por excluir 
del Plan de Empleo Regional 
(PER) el programa específico 
sobre el reparto del tiempo de 
trabajo -medida exigida por los 
empresarios para aceptar el do
cumento- "para salvar el acuer
do".

El consenso es, en su opinión, 
"mucho más importante para 
resolver los problemas de los ciu
dadanos y la región que seguir 
discutiendo sobre un elemento 
en el que inicialmente no existe 
el acuerdo", aunque los socia
listas, reunidos ayer para anali
zar el contenido del documen
to, recomiendan al Gobierno 
regional que, al margen del 
acuer-do, "considere la posibi
lidad de incentivar a las empre
sas que reduzcan la jornada y, 
como consecuencia, creen más 
empleo", apuntó el también con
sejero de Industria y Trabajo.

Creación de empleo 
incentivado

También se deben potenciar 
los acuerdos entre empresarios 
y sindicatos, según Sánchez 
Bódalo, para reducir la jornada 
laboral, eliminar horas extraor
dinarias, aplicar permisos espe-

Perlines: esta región tiene solvencia para 
emprender acciones a largo plazo

Efe-Toledo

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, aseguró ayer que los 
esfuerzos realizados en mate
ria de infraestructura han permi
tido que «Castilla-La Mancha 
tenga un nivel de solvencia y 
seguridad financiera suficiente 
para emprender acciones de 
desarrollo a largo plazo».

En una rueda de prensa 
Perlines citó, entre otras actua
ciones, la futura puesta en mar
cha del II Plan de Carreteras, con 
una inversión de unos 200.000 
millones de pesetas, y afirmó que 
«tenemos la suficiente solven
cia financiera para garantizar su 
cumplimiento, al igual que la tu
vimos para cumplir el I Plan», 
según informó la Oficina del

El PSOE cree que el acuerdo debe ponerse en marcha de inmediato. C. C.

ciales, como el de maternidad o 
formación, de manera que "el 
empleo que se genere sea 
incentivado", insistió.

El PSOE deja, por tanto, "una 
puerta abierta a la negociación 
para que las posibles diferencias 
que algún firmante tenga respec
to a un programa concreto sean 
limadas", ya que Sánchez Bódalo 
estima que "es necesario que el 
Acuerdo Regional sobre el Em
pleo se ponga en marcha cuanto 
antes para que los ciudadanos se 
beneficien de inmediato".

El preacuerdo por el empleo 
alcanzado por la Junta de Comu
nidades, los empresarios y los

Portavoz.
El titular de Economía avanzó 

que próximamente la Consejería 
comenzará a trabajar en un Plan 
de Desarrollo adecuado a la 
metodología y términos estable
cidos por la Unión Europea con 
vistas al acceso a los fondos es
tructurales comunitarios.

Nivel de endeudamiento 
regional

Explicó que el nivel de en
deudamiento regional «nos ha 
permitido que durante todos 
estos años, que han sido duros y 
complicados desde el punto de 
vista presupuestario, hayamos 
podido aumentar nuestros ni
veles de inversión, nuestras 
dotaciones para el fomento de 
sectores productivos y nuestros 
gastos sociales». 

sindicatos tiene dos años de vi
gencia, 1998-99, en los que se 
proporcionará un puesto de tra
bajo a cerca de 50.000 personas 
y para el que se han comprome
tido 20.000 millones de pesetas.

El programa del reparto del 
trabajo que se incluye en el do
cumento inicial, objeto de la "dis
cordia" entre las partes implica
das, cubre un objetivo de 200 per
sonas, mientras que la estima
ción de costes de 72 millones de 
pesetas del total de la consigna
ción presupuestaria, precisó 
Sánchez Bódalo. El responsable 
de Trabajo en el Gobierno regio
nal entiende que es un acuerdo

1 consejero hizo estas afirma
ciones sobre el estado financie
ro de la comunidad autónoma 
al ser preguntado por el nivel de 
deuda de la región, tras las in
formaciones aparecidas en los 
medios de comunicación con los 
datos del Banco de España so- 
bree! endeudamiento de las co
munidades autónomas a septiem
bre de 1997.

46.000personas de deuda 
por habitante

Hernández Perlines reiteró 
que la deuda real de la región, 
con los datos del último trimestre 
del año pasado, asciende a 83.000 
millones de pesetas y la renta per 
cápita sería de unas 46.000 
pesetas por habitante, «la más 
baja de España».

Indicó que las cifras mane- 

muy "innovador", porque tradu
ce a hechos concretos la filoso
fía de los nuevos yacimientos de 
empleo. Este es, dijo Sánchez 
Bódalo, "un discurso instalado 
en la Unión Europea que preten
de descubrir todas las oportuni
dades que la sociedad brinda para 
que haya ocupación y empleo re
munerado".

La Junta de Comunidades, 
los empresarios y los sindicatos 
coinciden en "una apuesta 
metodológica para que se con
vierta en una realidad", añadió.

Discriminación positiva 
para mujeres y Jóvenes

Por otro lado, el acuerdo "tra
baja casi obsesivamente con el 
colectivo de jóvenes y mujeres 
para favorecer su inserción en 
el mercado laboral", destacó 
Sánchez Bódalo, ya que en an
teriores planes de empleo regio
nales se había dado respuesta a 
la problemática de los adultos y 
de los parados de larga duración, 
pero "era notorio que en el ám
bito de Castilla-La Mancha se 
debía abordar una discrimina
ción positiva para estos secto
res".

Para el secretario de Empleo 
del PSOE , Juan José Fuentes, 
en el documento "se plasman 
unos objetivos concretos, 
cuantifi-cables en tiempo y for
ma y, sobre todo, por las con
signaciones presupuestarias" 
que le diferencian de la política 
de empleo del Gobierno central, 
del PP.

jadas por el Banco de España, 
que elevan la deuda regional 
hasta los 90.000 millones de 
pesetas son erróneas, y explicó 
que el Banco estatal ya ha reco
nocido y rectificado sus cifras, 
aunque «éstas serán rebajadas 
públicamente cuando se den los 
datos dél primer trimestre del 
98».

«Se pone de manifiesto como 
Castilla-La Mancha ha contri
buido a la contención del défi
cit público y a que España en su 
conjunto pueda cumplir los 
criterios de convergencia de cara 
a la Unión Monetaria», dijo el 
consejero. Precisamente la im
plantación del euro y los retos 
que supondrá la Unión Mone
taria eran el objeto de la jorna
da que se celebró ayer en la 
Consejería de Economía y Ha
cienda.

Los grupos de las 
Cortes intentarán 
consensuar las 
propuestas sobre 
malos tratos el 26

Efe-Toledft

Los tres grupos parlamenta
rios representados en las Cor
tes Regionales (PSOE, PP e 
ICAM) intentarán consensuar 
una resolución sobre los malos 
tratos a las mujeres en el pleno 
de la Cámara que tendrá lugar 
el próximo día 26. Así lo deci
dieron ayer los representantes 
de los tres grupos parlamenta
rios reunidos en la Comisión de 
Política Social y Empleo por 
entender que el debate en ple
nario es el procedimeinto re
glamentario más adecuado.

Las propuestas de resolución 
del PP, PSOE y las tres de ICAM 
serán debatidas en plenario el 
dia 26 para intentar lograr una 
proposición no de ley sobre los 
malos tratos a las mujeres en 
Castilla-La Mancha que será 
remitida a las instancias que se 
acuerden, tanto de la Adminis
tración Central como Regional.

Mayor protección

Según dijo la diputada del 
PSOE por Ciudad Real Charo 
Tapia las medidas propugna
das por los socialistas inciden 
en ofrecer a la mujer una ma
yor protección tanto en los 
ámbitosjudicial y policial como 
en los de la educación y sensi
bilización de la sociedad. En este 
sentido. Tapia indicó que no se 
trata de solucionar un proble
ma puntual, sino un asunto que 
atañe a toda la sociedad y que 
está especialmente ligado al 
«patriarcado» de la sociedad 
española. El PSOE solicita la 
puesta en marcha de las unida
des de atención a la mujer en 
las cuatro comisarias de policia 
de las capitales de provincia 
donde ahora no existen (sólo la 
hay en Toledo), así como la 
apertura de unidades de aten
ción a la mujer en los juzga
dos. La propuesta que ha ela
borado el PP se centra en ofre
cer la colaboración de Castilla- 
La Mancha al Instituto Nacio
nal de la Mujer con el objetivo 
de elaborar un Plan Estratégi
co Nacional contra los malos 
tratos, así como instar a la Jun
ta a que diseñe uno propio so
bre la situación en Castilla-La 
Mancha. El Plan que propug
na el PP incluye la construcción 
de más casas de acogida y au
mento de las plantillas de mu
jeres en las Comisarias de 
Policia y Cuarteles de la Guar
dia Civil. Las tres iniciativas de 
ICAM tienen como finalidad un 
cambio en la tipificación de las 
penas contempladas en el Có
digo Penal y mayor apoyo a la 
mujer en las Comisarias y Cuar
teles a la hora de plantear las 
denuncias. La sensibilización 
y la educación de la sociedad y 
las ayudas a las mujeres que 
han tenido que abandonar el 
hogar mediante la puesta en 
marcha de un fondo de pensio
nes y fomento al empleo, son 
otras de las propuestas que liara 
ICAM en el pleno del próximo 
día 26.

M.C.D
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Consejo de Universidades se reunirá en 
Toledo para debatir el diseño de la 
política que fije las tasas universitarias

El srupo de trabajo sobreprecios debatirá los criterios para el curso 98/99

El Consejo de Universidades 
analiza hoy en Toledo las tasas
El grupo de trabajo sobre tasas y precios públicos de la 
Comisión de Coordinación del Consejo de Universidades 
se reunirá hoy en Toledo para debatir el diseño de la 
política que fije las tasas y precios de las matrículas para 
el próximo curso 1998/99, según ha podido conocer LA 
TRIBUNA.

Mónica ORMAECHEA

El encuentro del grupo de 
trabajo sobre precios públicos de 
la Comisión de Coordinación del 
Consejo de Universidades, que 
tendrá lugar hoy en la Consejería 
de Educación y Cultura, se ce
lebra a iniciativa de la propia 
comisión en su intención de de
terminar las tasas de la enseñanza 
universitaria para el próximo 
curso.En este sentido, han sido 
ya varias las reuniones que ha 
mantenido la comisión de acuerdo 
a la competencia que tiene el 
Consejo de Universidades en 
materia de tasas y en la fijación 
de su límite.

Hasta la fecha, la política 
seguida por el Consejo de Uni
versidades era la de fijar un 
porcentaje máximo de incremento 
de las tasas de matrículas. Sin 
embargo, el objetivo de estas 
reuniones es el de debatir sobre

Blázquez anima a los partidos políticos 
a culminar el Estado de las Autonomías

M. ORMAECHEA

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, hizo ayer un llamamien
to a los partidos políticos para 
alcanzar un pacto o acuerdo por 
el que se trabaje en cohesión para 
culminar el Estado de las Auto
nomías español de cara al siglo 
XXL

En este sentido, se refirió 
también a la necesidad de cola
boración y consenso en Castilla- 
La Mancha para la asunción de 
competencias en igualdad de 
condiciones que el resto de las 
comunidades autónomas..

Blázquez realizó ayer estas 
eclaraciones en la inauguración 
o la octava edición del Semi

nario de Estudios Autonómicos 
?^®\°^g?tiizadas por la Facul- 
ad de Ciencias Jurídicas y So

ciales del campus de Toledo, 
nalizará a lo largo de tres días 

otras posibilidades a la hora de 
que por el Consejo de Universi
dades se ejerzan las competen
cias que tiene atribuidas en esta 
materia.

De esta manera, el Consejo 
de Universidades fij aría por tanto 
los criterios generales en políti
ca de tasas académicas y con 
ello tendría una mayor implica
ción en la fijación de las tasas, 
no quedando estas por tanto al 
arbitrio de cada comunidad au
tónoma.

Asimismo, partiendo de unos 
criterios comunes las tasas su
birían o bajarían de forma homo
génea en todas las comunidades 
autónomas, sin distorsionar por 
tanto la oferta y la demanda.

Tras la celebración del en
cuentro de hoy, el grupo de tra
bajo sobre precios públicos vol
verá a reunirse a finales del pre
sente mes en Santiago de 
Compostela para adoptar los 

el modelo de organización y fun
cionamiento de las administra
ciones que componen el Estado 
de las Autonomías.

Blázquez a lo largo de su in
tervención destacó que a los 20 
años de haberse aprobado la 
Constitución esta goza de bue
na salud en España. Y, puntua
lizó, que su artículo octavo, el 
referido ai Estado de Autonomía, 
dio a España solidaridad, confian
za y sentido de Estado. En este 
sentido, y refiriéndose al clima 
de solidaridad del que goza Es
paña recordó la necesidad de que 
aquellas competencias solicita
das por las comunidades autó
nomas sean transferidas "sin 
demora ni cicatería".

Por otro lado, destacó la ne
cesidad de alcanzar un acuerdo 
con carácter institucional para 
el desarrollo del pacto local.

La octava edición del Semi
nario de Estudios Autonómicos,

La comisión del Consejo se reunirá hoy en la Consejería de Educación.

MI

si
acuerdos pertinentes a este res
pecto.

La Comisión de Coordinación 
está integrada por representantes 
de las 17 comunidades españo
las en el Consejo de Universida
des. Al encuentro de hoy, que 
comenzará a las diez de la ma

dniveRsíDAD oe
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Blázquez inauguró ayer el seminario de estudios autonómicos. C.CASERO

que se está celebrando en el 
Palacio Universitario Lorenzana 
bajo la dirección del catedrático 
de Derecho Administrativo de la 

ñana, asistirán los directores 
generales de Enseñanza Univer
sitaria de las diferentes comuni
dades y en representación de 
Castilla-La Mancha lo hará el 
director general de Enseñanza 
Universitaria e Investigación, 
Ignacio Gavira Tomás.

UCLM, Luis Ortega, será 
clausurada mañana por el ministro 
para las Administraciones Públi
cas, Mariano Rajoy.

El uso racional de 
medicamentos, un 
factor clave para 
evitar infecciones 
urinarias

Silvia DÍEZ MAYANS

El doctor ciudadrealeño Luis 
Calahorra Fernández trató en 
la Escuela Universitaria de En
fermería del Campus de Ciudad 
Real cómo prevenir y evitar, 
en la medida de lo posible, una 
de las infecciones que, según 
Calahorra, es de las más fre
cuentes, la infección urinaria.

La conferencia, titulada 
"Tratamiento farmacológico de 
las infecciones urinarias", se di
rigió tanto a profesionales como 
a estudiantes de tercero de En
fermería, y su objetivo princi
pal, según Luis Calahorra, fue 
el de "hacer una revisión de todas 
las infecciones que, sobre todo 
en la mujer, pueden resultar muy 
molestas, además de profundi
zar en el uso adecuado de de
terminados antibióticos para 
prevenir futuras infecciones".

A este respecto, Luis 
Calahorra señaló que, según un 
estudio que se ha venido reali
zando en el Complejo Hospita
lario de Ciudad Real, existen 
una serie de antibióticos nue
vos que, "aunque son muy po
tentes, hay que utilizarlos de una 
manera racional porque puede 
ocurrir que las bacterias que 
provocan este tipo de infeccio
nes se acostumbren a los 
antibióticos y no reaccionen ante 
ellos".

Por otro lado, la directora de 
la Escuela Universitaria de 
Enfermería, Carmen Prado 
Laguna, aseguró que "nuestro 
propósito es que los alumnos 
puedan complementar su for
mación con temas más especí
ficos que, aunque sí se tratan 
en las aulas, no puede hacerse 
de una manera tan profunda".

Clausuradas las 
jornadas sobre 
adecuación para 
personas mayores

La Tribuna

El pasado día 13 de marzo 
se clausuraron en Talavera de 
la Reina las Jornadas sobre 
«Adecuación para personas 
mayores: Hacia la calidad de 
vida», organizadas por el CEU.

Entre las conclusiones que 
se pueden extraer destaca el que 
la atención al anciano se ha 
convertido en uno de los prin
cipales campos de actuación 
profesional, y lo será aún más 
en el futuro.

El acto contó con la presen
cia de unos 150 asistentes.
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El horario escolar

Parece que Esperanza Aguirre no puede hacer 
otra cosa con un ministerio lleno de 
burócratas fieles al «ancien régime» felipista

Firma invitada

El horario escolar

ANTOMO 
GUERRA

C
uando la noticia de la jomada escolar con 
tinua ya se ha hecho eco y desazón en 
muchos españoles, cuando ya los sindi
catos presumen de una batalla ganada al Mi

nisterio de Educación y los enseñantes se fro
tan las manos, ayer decía públicamente la ministra 
Aguirre que de ninguna manera los colegios se 
cerrarán por las tardes. Aparte de este impor
tante tema de la jornada partida o continuada, 
que retomaremos después, lo preocupante en 
Educación es el elevado número de contradic
ciones en que se mueve este ministerio. Como 
este ejemplo de hoy sí y mañana no, podría
mos poner muchos más que están en la mente 
del lector. ¿Qué ocurre con la política infor
mativa de este departamento?. Ocurre que, sin 
negarle firmeza a Esperanza Aguirre, que sí la 
ha demostrado, sus decisiones se mueven no 
sólo en la imposibilidad de cambiar unas leyes 
como la LOGSE o la LRU, en vista de la nueva 
composición parlamentaria, sino ante un en
tramado burocrático procedente del Gobier
no anterior y con viejas fidelidades al PSOE 
que la ministra está pagando caro.

Es difícil moverse en un laberinto adminis
trativo que pone permanentes zancadillas a las 
tímidas reformas que Educación ha emprendi
do para paliar, en la medida que sea posible — 
si es que todavía lo es— el desastre que ha 
supuesto la aplicación de la LOGSE en el buen 
aprovechamiento de nuestros escolares. Con 
la jomada continuada ha debido ocurrir lo mismo 
en esta labor de oposición interior. No creo 
que la ministra esté convencida de que es mejor 
para la enseñanza esta maratoniana j ornada de 
tantas horas seguidas de clase. Es muy posible 
que esta decisión haya sido una claudicación 

más de Esperanza Aguirre ante los sindicatos 
y los profesores de secundaria que quieren tener 
la tarde libre. Posiblemente la decisión habrá 
sido a cambio de mantener la paz en otros te
rrenos con los sindicatos del sector y los llama
dos de clase. Sabe bien la ministra que ese 75 
por ciento de padres a favor de la jornada con
tinuada no será difícil de alcanzar si los sindi
catos y profesores se lo proponen. Pero la se
ñora Aguirre no debe caer en el juego de la media 
verdad, proclamando enfáticamente que «en 
ningún caso se cerrarán los colegios por la tarde».

No se trata de que se cierren o permanezcan 
abiertos, señora ministra. Se trata de que se abran 
inútilmente, porque tal como están los presu
puestos es difícil que se puedan atender debi
damente las actividades complementarias ves
pertinas que se pretenden. La señora ministra 
vuelve al eufemismo cuando dice que no se trata 
de reducción sino de «flexibilización» del ho
rario escolar. En realidad tenemos la impresión 
de que lo que se pretende es concentrar las 
materias importantes en un horario continua
do de mañana con el consiguiente sobreesfuerzo 
y agotamiento que ésto requiere. También parece 
que Esperanza Aguirre no puede hacer otra cosa 
con un ministerio lleno de burócratas fieles al 
«ancien régime» felipista, con un periódico 
enfrente que la trae a mal traer y unos asusta
dizos políticos del PP que ven fantasmas de 
inconstitucionalidad o antidemocracia por to
dos los rincones que ladinamente los burócra
tas de la obstrucción siempre señalan en una 
coartada lejos de la legalidad y cercana al par
tidismo sin poder. Parece mentira que algo tan 
noble como la Educación se haya politizado hasta 
estos extremos.

LIONEL JOSPIN, primer mi
nistro francés: «Es la primera vez 
en la V República que unas elec
ciones no desembocan en una san
ción o advertencia al Gobierno fran
cés»

HUGO BANZER, presidente 
de Bolivia: «Se dice que los espa
ñoles se llevaron la plata, ahora está 
volviendo»

SANTIAGO LOPEZ 
VALDIVIELSO, director general 
de la Guardia Civil: «La Guardia 
Civil ha seguido el proceso a Roldán 
con absoluta indiferencia»

NICOLAS REDONDO TE
RREROS, secretario general del 
PSE-EE: «Me gustaría ser 
‘lehendakari’ sólo porque no lo 
fuera alguien del PNV»

KATHLEEN WILLEY, ex 
empleada de la Casa Blanca: «Si 
Clinton afirma que no me hizo pro
puestas sexuales, miente»

ESPERANZA AGUIRRE, 
ministra de Educación y Cultura: 
«El deporte nacional es pedir al con
tribuyente»

ARETHA FRANKLIN, can 
tan te de soul: «El ‘rap’ es una ver
güenza para los negros»

PILAR 
CERNUDA
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E
l ingreso en prisión de algunos des 
tacados personajes, y la posibilidad 
de que ingresen en prisión otros des
tacados personajes, están haciendo saltar 

los plomos, y raro es el día en el que no se 
lancen acusaciones de extrema gravedad 
contra personas que hasta ahora se consi
deraban de conducta intachable. Y que pro
bablemente han merecido esa consideración 
de intachables pero, desgraciadamente, -y 
eso es lo que persiguen los que lanzan las 
acusaciones- la duda se va implantado poco 
a poco por muchos esfuerzos que se hagan 
-que se hacen- para confiar en la rectitud 
de aquellos en los que siempre se ha con
fiado, y desconfiar de aquellos que siem
pre han mentido como bellacos.

Pero... hay peros. Adolfo Suárez por 
ejemplo ha recibido un buen número de 
importantes premios con los que se ha 
querido expresar el reconocimiento a su 
trayectoria. Sin embargo, cada vez que se 
ha otorgado uno de esos premios, se han 
escuchado voces que advertían que demos
tró un arrojo encomiable para capitanear 
la transición, pero que quedaban algunos

Dudas
flecos sobre sus actividades económicas 
difícilmente explicables. Ahora Mario Conde 
ha vuelto a lanzar contra él sus dardos 
envenenados, y cada día aparecen nuevos 
datos que le vinculan personal y económi
camente con ese controvertido personaje 
que se llama Antonio Navalón. Un perso
naje que, no es ningún secreto, mantenía 
unas magníficas relaciones con Txiki 
Benegas que le permitían presumir de con
seguir lo inconseguible durante la etapa 
socialista, como las mantenía también con 
Mario Conde o con el abogado Matías 
Cortés. Pero resulta que sus excelentes 
relaciones eran también con el juez Gar
zón, por lo que se sabe ahora, y con Adolfo 
Suárez. ¿Pasa algo? Pues no... pero sí.

Por otra parte continúa destapándose la 
infrahistoria del caso Gal, y ahora se publi
can nuevas transcripciones que pueden 
demostrar que aquí ha habido algo más que 
intereses legítimos por descubrir solo la 
verdad y nada más que la verdad. De todas 
las cintas, la que menos chirría es proba
blemente aquella en la que se adjudica a 
Alvarez Cascos la promesa de indultar a

Amedo y Domínguez si un día llega el PP 
al Gobierno, porque a fin de cuentas desde 
la oposición se pueden hacer esa prome
sas argumentándolas con que se hace un 
buen servicio a España si se pone en cono
cimiento de todos lo que ha ocurrido exac- 
tamente.

Lo que suena peor en esas transcripciones 
es que un periodista y un juez presionen a 
presuntos asesinos para que realicen de
terminadas acusaciones, como se recoge 
en las cintas publicadas; y que esos pre
suntos asesinos digan que se les ha amena
zado con regresar a prisión o con llevar a 
prisión a sus más directos familiares, para 
obligarles a declarar en determinado sen
tido.

Decir esto no significa exculpar a los 
implicados en el caso Gal. Al contrario. Pero 
que cada cual asuma sus culpas y pague 
por ellas. Y entre los que tienen mucho que 
aclarar se encuentran aquellos que presun
tamente han movido hilos que no les co
rrespondía mover y no han dudado en for
zar la realidad para conseguir determina
dos objetivos.
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La dimisión del ''conseller''

BERTA 
FERNANraZ

E
l nombre de Luis Fernando Cartagena 
apareció en 1994 ligado a varias con 
cesiones de créditos del Banco 
Santander no declaradas a Hacienda. No era 

el único nombre atrapado en las redes del 
fisco con las llamadas «primas únicas».

Ese mismo año, otro político valencia
no, el socialista Vicente Albero, se vió 
obligado a renunciar a su escaño de diputa
do y a dimitir como ministro de Agricultu
ra y Pesca al trascender a la opinión pública 
que no había declarado a Hacienda una 
cartera de obligaciones por valor de más 20 
millones de pesetas. Albero aseguró que en 
ningún momento se había producido enri
quecimiento por cargo público y que si di
mitía era para «no dañar al Gobierno ni a la 
moral social».

Cinco años después se repite una histo
ria muy similar que nos retrotrae al pasado 
. El protagonista, Luis Fernando Cartagena, 
quien el pasado domingo anunció su dimi
sión como ‘conseller’ de Obras Públicas de 
la Generalitat de Valencia, tras ser acusado 
de cometer delito fiscal, a la vista del infor
me del Instituto de Robótica de la Univer
sidad de Valencia que viene a confirmar que 
el ‘conseller’ habría dejado de tributar 42 
millones de pesetas por la cesión de crédi
tos por valor aproximado de 165 millones.

Perdónalo^ Señor
CARMEN FERRERAS
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arece increíble que un político curtido, 
que un político con espolones como Jordi 
Pujol se meta en el berenjenal que se ha 
metido. Ha demostrado una torpeza impro

pia de un viejo zorro como él. ¿Serán los años, 
que no perdonan? Sus declaraciones sobre las 
simpatías que despiertan los vascos frente a 
los catalanes en la población española no han 
podido ser más desafortunadas.

A diferencia de Pujol y Ardanza, cuando 
los ciudadanos españoles hablan de vascos y

catalanes lo hacen de iguales. Y por si a algún 
catalán le cabe duda, cuando un español habla 
de ellos lo hace desde la admiración más ab
soluta a un pueblo trabajador al que considera 
la avanzadilla.

Ciertas actitudes que pudieran parecer hos
tiles no son ni hacia Cataluña ni hacia el País 
Vasco, sino hacia quienes como Pujol y 
Arzalluz, hacen de la crispación la norma y 
fomentan la división, los enfrentamientos, el 
cabreo nacional.

Asegura Cartagena que si dimite es para 
evitar que la oposición utilice este caso «para 
manchar al PP y al Gobierno de la Generalitat» 
e insiste, asimismo, que se trata de un asun
to privado que nada tiene que ver con su 
actividad pública.

Con independencia de su inocencia o 
culpabilidad, que ya determinarán en su 
momento los tribunales, estamos una vez más 
ante uno de esos casos al que no se puede ni 
se debe poner la etiqueta de «corrupción». 
Sin embargo, cuando alguien ocupa un car
go público, el tejado privado se vuelve de 
cristal. Cuando, además, es uno de los hom
bres fuertes del Gobierno que preside Eduar
do Zaplana, y aspirante a acceder algún día 
a la presidencia de la comunidad, las cuen
tas tienen que estar claras y parecerlo.

En este caso de presunto delito fiscal, el 
informe pericial dificulta la defensa de su con- 
tinuidad -si esa fuera su intención- por par
te del presidente Zaplana. Ojalá que los me
canismos de control, que han funcionado en 
este caso, lo hagan también en aquellos otros 
que han saltado a los medios de comunica
ción en los últimos meses en otros puntos 
de la geografía española, porque las respon
sabilidades políticas, cuanto antes se asu
man, mejor que mejor. El pasado reciente 
está lleno de ejemplos.

José María 

Aznar y Cuba

JAVIER 
REVERTE

A
znar tiene un problema con Cuba, 
algo que ya pasa por encima de la 
política y que tiene aire de visceral. 
Su oposición a que el Rey visite oficial

mente la isla tiene más que ver con posi
ciones partidistas que con una visión de 
Estado de la política exterior. De eso al 
menos le acusan desde otros partidos po
líticos. Pero yo tengo la sensación de que 
es más que eso. Lo que tiene es una visión 
norteamericana de la política exterior es
pañola.

La visita reciente del Papa a esta isla que 
es la última o penúltima trinchera del co
munismo fue valorada por Fidel y el propio 
Juan XXIII como un éxito para ambas partes. 
Y de hecho lo fue. Fidel ganó posiciones 
en su larga guerra contra el bloqueo yan
qui y el Papa un espacio mucho más amplio 
para la acción de la Iglesia Católica en el 
interior de Cuba.

Aznar, sin embargo, no ve razón ningu
na para que el Rey vaya a la isla. ¿Qué ganaría 
España con la visita real? Aznar probable
mente piensa que nada. Y no es capaz de 
calibrar cuál puede ser el papel de España 
en el futuro de un sistema condenado sin 
remedio, y de una u otra manera, a cambiar 
o morir.

Otros, sin embargo, no piensan como el 
presidente español, a comenzar por los 
propios adversarios al sistema cubano, 
quienes creen que la presencia del Rey 
español en la isla animaría los esfuerzos de 
quienes se oponen a la dictadura castrista.

Nunca vino tanto a cuento un refrán como 
ahora mismo: Aznar, en el tema cubano, es 
más papista que el Papa.

Lágrimas de cocodrilo
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CARMEN 
FERRERAS

E
l general Augusto Pinochet, césar del 
ejército chileno, lloró, obviamente lá 
grimas de cocodrilo viejo, tras entre
gar la jefatura de la institución militar chi

lena de la que ha sido comandante en jefe 
durante 24 larguísimos años. Casi cinco 
lustros en los que dejó sembrado de cadá
veres, más de cuatro mil, el país que go
bernó con mano dura.

Sus lágrimas se convirtieron en una 
sonrisa de circunstancias, bien alineada la 
dentadura postiza, a su llegada al Parlamen
to. Dentro y fuera del noble edificio que 
ocupan los padres de la patria chilenos se 
armó la marimorena. La tangana no evitó 
que el sangriento ex-dictador jurara como 
senador vitalicio. Ni siquiera el rostro de 
Salvador Allende mirándole desde las fo
tografías portadas por tantos legisladores. 

intimidó al tiranosaurio.
El general Pinochet sí que dejó atadas y 

bien atadas las cosas en su país para que, 
llegado el momento del relevo, ningún 
Garzón español u otro juez cualquiera en 
Chile, pudiera importunarle pasándole fac
tura sobre los crímenes, sobre los desma
nes, sobre los atropellos cometidos tras el 
asalto a la Casa de la Moneda aquel fatídi
co 11 de septiembre de 1973. En Chile no 
hay un grupo de montoneros, tupamaros o 
como quiera que allí se llame el terror o 
puede que simplemente la guerrilla de li
beración, que hiciera saltar por los aires el 
coche del general.

La democracia chilena se hubiera evita
do así una vergüenza que ni el «magnáni
mo» presidente Freire, ni miles de chile
nos, ni los parlamentarios elegidos demo

cráticamente han podido evitar. Con 
Pinochet en el Senado chileno la democra
cia no está a salvo. La brutal represión 
policial da idea de que Chile vive todavía 
una tambaleante transición que no prospe
rará hacia una democracia consolidada 
mientras Augusto Pinochet se siente en un 
escaño legítimamente ocupado.

Más que padre, Pinochet ha sido un 
padrastro. Lín padrastro que ha ejercido 
brutalmente con cuatro mil de sus hijos 
muertos, tantos desaparecidos y el resto 
deprimidos durante los años de oprobiosa 
dictadura. Un amaño en la Constitución ha 
salvaguardado de forma vitalicia su vejez, 
sin grandes sobresaltos, si acaso las legíti
mas escaramuzas que dentro y fuera del 
Parlamento protagonizaron todos cuantos 
le han mostrado su rechazo.

M.C.D.2022
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Romay explicó que la lista de 
fármacos excluidos de la financiación 
pública aún es un borrador con varios 
pasos pendientes

El Consejo Interterritorial de Salud retira la exclusión de 23 especialidades

El Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud 
respaldó ayer la exclusión de 846fármacos de la financia
ción pública, después de que se corrigiera la lista «inicial» 
(869 medicamentos) con el fin de que el sistema público si
ga costeando algunos laxantes, antidiarréicos, preparados 
contra el acné y una asociación para tratar hemorroides.

El "recetazo" sigue adelante 
con la oposición socialista

Q.N. - Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, que presidió el 
Consejo, aseguró en rueda de 
prensa que. «nadie va a ser pri
vado de los medicamentos que 
necesita para ser correctamen
te atendido por el Sistema Na
cional de Salud».

Insistió en que «los pensionis
tas han sido especialmente consi
derados» en la elaboración de la 
lista, que prevee «algunas excep
ciones que se refieren expresa
mente a los mayores de 65 años, 
para que cualquier persona ma
yor pueda ser perfectamente 
atendida con medicamentos fi
nanciados» con dinero público.

Los consejeros de Salud de 
las tres comunidades goberna
das por el PSOE, Andalucía, Cas
tilla-La Mancha y Extremadura, 
expresaron su rechazo a la me
dida, aunque sólo el andaluz, José 
Luis García de Arboleya, anun
ció que su comunidad no la apli
cará, yaque las otras dos comuni
dades no tienen competencias sa
nitarias y pertenecen al Insalud.

Las modificaciones realiza
das en los últimos días, tras reci
bir las alegaciones de socieda
des médicas y de los técnicos de 
las administraciones autonómi
cas, afectan a veintitrés especia
lidades que seguirán financiadas.

Se trata de dos laxantes («Ce- 
nat» de 200 y 400 grageas y 
«Plantaben» en sobres), y de 
siete antidiarréicos («Fortasec» 
en tres presentaciones, «Imosec» 
en gotas, «Loperamida Inkey», 
«LoperamidaRimafar», «Lope- 
rán», «Orulop» y «Taguinol» 
con dos presentaciones de cada 
marca).

También, de los antibióticos 
para el acné «clinwas» en gel y 
solución tópica, «Dalacín» en 
emulsión y solución tópica, «De- 
ripil» en gel y solución tópica, 
«Lederpax» en toallitas, «Lo- 
derm» en gel y solución tópica, 
«Quoderm», «Eridosis», «Eus- 
kin» y «pantodrin», y también 
de un corticosteroide anestési
co para el tratamiento de las he
morroides.

Otro tratamiento

En este último caso, el minis
tro explicó que los antihemorroi- 
dales desaparecen de la finan
ciación, pero el tratamiento se 
podrá hacer con otros medica
mentos que estaban en otro gru
po (corticosteroides anestésicos) 
y que se entiende «son mejores».

Los técnicos de las adminis
traciones sanitarias apoyaron la 
exclusión de la financiación pú
blica de las asociaciones de me
dicamentos a dosis fijas (que se-
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Mesa de la Plataforma en Defensa de la Sanidad junto al Ministerio.

guirán financiadas como mono- 
fármacos) y de los medicamen
tos de baja utilidad terapéutica, 
grupos que suponían el ochenta 
por ciento de la lista «inicial», 
mientras que el resto eran fárma
cos para «síndromes menores».

Las medicinas que seguirán 
financiadas suponen unos 1.900 
millones de pesetas al año, por 
lo que el ahorro que se había pre
visto con la lista «negativa», 
unos 33.511 millones de pese
tas, y que revertirá en el siste
ma sanitario tendrá que descon
tar esa cantidad.

El ministro de Sanidad mani
festó que en el caso de que Anda
lucía decida financiar por su 
cuenta esa lista, se «estudiará con 
todo cuidado» si la administra
ción puede ejercer alguna acción. 

pero en cualquier caso, señaló 
que sería una medida «muy ne
gativa» y «no tendría ninguna 
justificación técnica».

Tanto los consejeros de Cata
luña, Eduard Rius, como del País 
Vasco, Iñaki Azkuna, achaca
ron el rechazo de los socialistas 
a motivos políticos, porque, se
gún dijeron, la lista no es discuti
ble desde el punto de vista técni
co.

La lista de medicamentos que 
se excluirán de la financiación, 
aún en fase de borrador, pasará 
ahora a un trámite de audiencia 
de las comunidades autónomas, 
sociedades científicas, colegios 
profesionales, organizaciones de 
consumidores y de la tercera 
edad y a la Comisión de Uso Ra
cional del Medicamento.

Joaquín Almunia 
ve 'mimio” el 
cambio en la lista 
de fármacos e IU 
apela a la protesta

Efe - Madrid

EI secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, consi
deró ayer «nimios» los cambios 
en la lista de medicamentos ex
cluidos de la financiación públi
ca, tras el acuerdo alcanzado por 
el Ministerio de Sanidad con las 
Comunidades con transferencias 
sanitarias.

Almunia realizó estas decla
raciones tras conocer el apoyo 
dado ayer por el Consejo Interte
rritorial de Salud a la elimina
ción de más de una veintena de 
medicamentos de la lista inicial 
de fármacos excluidos de la fi
nanciación pública.

El dirigente socialistaconsi- 
deró «absolutamente rechaza
bles» las propuestas del Ejecuti
vo, estimó que los «cambios ni
mios» introducidos en la lista de 
fármacos obedecen a la «presión 
social» generada contra esa me
dida, y recordó que el PSOE ha 
presentado en el Congreso una 
iniciativa para intentar dejar sin 
efecto el acuerdo firmado en ene
ro entre el Gobierno y Farmain- 
dustria.

Almunia propuso, en la rue
da de prensa posterior a la reu
nión de la Ejecutiva Federal, la 
implantación por parte del Ejecu
tivo de una política «de uso racio
nal» de los medicamentos, que 
tenga en cuenta los sectores im
plicados y la opinión de los ex
pertos, y no «medidas de recor
te de las prestaciones sociales».

La portavoz de Sanidad de IU 
en el Congreso, Angeles Maes
tro, consideró que el Gobierno 
«ha puesto de manifiesto su debi
lidad» respecto a la exclusión de 
medicamentos de la financiación 
pública y apostó por la continui
dad de las movilizaciones hasta 
conseguir una retirada total de 
la lista.

El municipio de Treviño pide 
su segregación de Burgos

La Audiencia Nacional ordena pagar las 
indemnizaciones a los afectados por la colza

M.A.P. - Teviño (Burgos)

El Ayuntamiento de Treviño 
solicitó ayer en sesión plenaria 
de carácter extraordinario la se
gregación del municipio de la 
provincia de Burgos y de la 
comunidad autónoma de Castilla 
y León y su integración en Alava 
y en la comunidad autónoma 
vasca.

Esta propuesta, que fue el úni
co punto incluido en el orden del 
día del pleno, contó con el respal
do unánime de la Corporación, 
compuesta por cuatro conceja
les del PP y tres de la Agrupa
ción Electoral Independiente.

El acuerdo logrado ayer en

Treviño viene a sumarse al al
canzado en el mismo sentido el 
pasado viernes en el otro muni
cipio del condado. La Puebla de 
Arganzón.

Este es el primer paso esta
blecido en la dispoción transi
toria séptima del Estatuto de 
Autonomía de Castilla y León 
que en el apartado tercero dice 
que la solicitud de segregación 
debe hacerse por los ayunta
mientos mediante un acuerdo 
adoptado con el voto favorable 
de las dos terceras partes del nú
mero de hecho y, en todo caso, 
de la mayoría absoluta de los 
miembros de dicha o dichas 
corporaciones.

A.R.V. - Madrid

La Audiencia Nacional dic
tó el auto de ejecución de las in
demnizaciones para los afecta
dos por el síndrome tóxico, tras 
la sentencia del Tribunal Supre
mo que condenó al Estado a in
demnizar en 540.000 millones 
de pesetas a todos los afectados.

Un grupo de afectados se ma
nifestó a las puertas del Tribu
nal para mostrar su desacuerdo 
con el auto en el que se detallan 
plazos de pago de estas indemni
zaciones, principalmente en el 
apartado en el que se refiere a la 
deducción de las cantidades 
percibidas durante estos años.

La sentencia indica que «de 
las cantidades establecidas a fa
vor de cada uno de los perjudi
cados han de deducirse las can
tidades adelantadas por el Esta
do en concepto indemnizatorio, 
si bien en tales deducciones no 
se incluirán las cantidades co
rrespondientes a gastos médicos, 
de seguridad social u otros se
mejantes a que tengan derecho 
los afectados por mandato legal».

"No son indemnizaciones "

Los afectados consideran que 
parte de estas cantidades que ya 
han percibido no son indemni
zaciones y por tanto no las de

ben descontar de la cantidad total 
y han anunciado que recurrirán 
este auto.

El auto establece un plazo de 
tres meses para presentar las re
clamaciones con el fin de obte
ner la actualización del estado 
de afectación de cada uno de los 
perjudicados, «quedando obli
gado el reclamante a presentar 
un principio de prueba», es decir, 
los informes médicos que justi
fiquen la variación de su enfer
medad.

En cuanto a aquellas perso
nas cuya afectación no fue decla
rada en la sentencia, fija un plazo 
de seis meses para que aporten 
la documentación necesaria.
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J^s partidos democráticos piden una aclaración al líder nacionalista

El PNV calla sobre la filtración de 
una entrevista de Arzalluz con HB

Efe - Bilbao/Madrid

El Partido Nacionalista Vasco 
declinó ayer efectuar comenta
rio alguno sobre una informa
ción publicadapor el diario ABC, 
según la cual el presidente del 
partido, Xabier Arzalluz, se reu
nió en 1992 con dirigentes de He- 
rri Batasuna y les aseguró coinci
dir en determinados objetivos po
líticos, entre ellos el «derecho 
de autodeterminación».

Ningún portavoz del PNV 
confirmó o desmintió la veraci
dad de lo publicado por el dia
rio madri leño. Durante gran parte 
del día incluso resultó imposi
ble comunicar con el gabinete 
de prensa del partido.

A media tarde, la Oficina de 
Prensa transmitió por fax una de- 
claración del portavoz del gru
po parlamentario en el Congre
so de los Diputados, Iñaki Anasa
gasti, contra ladifusión por Tele
visión Española de lo publica
do en ABC.

Según el comunicado, Anasa
gasti manifiesta su «indigna
ción» por el «trato informativo» 
del Telediario de las 3 de la tar
de.

«Consideramos -se dice- una 
burda manipulación el desplie
gue informativo realizado en el 
Telediario de hoy (por ayer), lu
nes, en relación con una extra
ña información aparecida en el 
diario ABC sobre un supuesto 
hecho ocurrido hace nada me
nos que seis años».

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, rehusó comen-

t^

1

Almunia exigió ayer una explicación o un desmentido de Arzalluz. EFE

tar el documento que recoge la 
supuesta reunión de Xabier Arza
lluz, en la que también manifestó 
que «no creemos que sea bueno 
para Euskal Herría que ETA sea 
derrotada».

Tras recordar que el encuen
tro del que habla el documento 
se produjo «hace años, cuando 
no estaba en este Gobierno» Ma
yor Oreja manifestó que «podrá 
ser valorado por los partidos», 
pero dejó claro que ni el Minis
terio del Interior ni el Gobierno 
«tienen nada que valorar».

El portavoz de Justicia e Inte
rior del grupo parlamentario so
cialista, Juan Alberto Belloch, 
consideró que es «imprescindi

1

ble» que el 1 íder del PNV, Xavier 
Arzalluz, hable y, en su caso, 
desmienta el contenido «suma
mente grave» del documento en 
el que se narra una reunión con 
dirigentes de HB.

Belloch subrayó en declara
ciones en el Congreso que hay 
que tener en cuenta que el do
cumento que publica el diario 
ABC es una «versión unilateral», 
la de HB, «que no es más que un 
instrumento dentro de la organi
zación terrorista», por lo que si 
Arzalluz daunaexplicación «ha
brá que creer al dirigente de una 
partido democrático».

El dirigente del PSOE, Joa
quín Almunia, pidió al presidente 

del PNV, Xabier Arzalluz, que 
se «retracte» del contenido del 
documento incautado al LAB 
sobre unas supuestas conversa
ciones celebradas en 1992 en
tre Arzalluz y representantes de 
HB, y sobre unas declaraciones 
contra la socialista Rosa Díez.

AlmuniapidióaArzalluzque 
«se retracte públicamente» de lo 
publicado sobre ese documen
to, y expresó su desconfianza a 
que el dirigente del PNV «que 
nunca ha formado parte del Go
bierno, haya dado órdenes a la 
Policía autónoma vasca para que 
no detuvieran a los etarras».

Además, calificó de «machis
ta» a Arzalluz por sus declara
ciones sobre la candidata socia
lista, junto con Nicolás Redon
do, a las elecciones primarias del 
País Vasco, Rosa Díez, de quien 
-tras salir Redondo como candi
dato por estrecho margen de vo
tos- señaló que «Rosa Díez es 
politicamente pizpireta, tiene su 
encanto, pero en los partidos 
serios, al final triunfa lo serio».

El Partido Popular del País 
Vasco pidó a Xabier Arzalluz, 
que desmienta-o ratifique publi
camente el contenido del docu
mento incautado al secretario ge
neral de LAB, Rafa Díez.

El parlamentario del PP Car
los Urquijo señaló en un comuni
cado que si se confirmara la ve
racidad de las palabras de Arza
lluz sería «de la máxima grave
dad política y podría constituir 
un delito en el caso de las refe
rencias a la actuación de la Ert- 
zaintzaenlalucha contraETA».

Idígoras, otra vez 
ante el juez por 
culpar a la 
Ertzaintza de una 
muerte

Efe - Bilbao

El ex miembro y ex porta
voz de la Mesa Nacional de HB, 
Jon Idígoras, compareció ayer 
como imputado ante un juzga
do de Bilbao por culpar a la Ert
zaintza de la muerte por infar
to de un vecino de Ondarroa 
(Vizcaya) ocurrida el 9 de fe
brero de 1995.

Idígoras fue trasladado ayer 
al Juzgado de Instrucción núme
ro 6 de lacapital vizcaína-donde 
declaró por espacio de una hora- 
desde la prisión de Basauri (V iz- 
caya), en la que cumple los sie
te años de condena impuesta por 
el Tribunal Supremo por un 
delito de colaboración con ETA.

Según informó la letrada del 
dirigente abertzale. Jone Goiri- 
zelaia, Idígoras indicó al juez 
que no se acordaba de las mani
festaciones efectuadas en su día, 
pero aseguró que se enmarcan 
en un contexto de crítica políti
ca y como portavoz de una for
mación política.

Querella del fiscal

La citación de ayer respon
de a una querel la presentada por 
la Fiscalía del Tribunal Supe
rior de Justicia del País Vasco 
ante unas declaraciones de Idí
goras en las que culpaba a la Ert
zaintza de la muerte del vecino 
de Ondarroa Imanol Lertxundi.

Este hombre, de 68 años, 
falleció en febrero de 1995 de 
un infarto después de reprochar 
a la Policía Autónoma Vasca su 
actuación durante unos inciden
tes originados cuando unos jó
venes anunciaban por 
megafonía una manifestación de 
Gestoras pro Amnistía en 
Ondarroa.

Elejalde niega ser un 
asesino y los policías dicen 
que le vieron disparar

El GRAPO Justifica su 
última acción porque el 
Gobierno no liberó a presos

Efe - Madrid

El presunto etarra Fernando 
Elejalde, acusado del asesina
to del psicólogo de la cárcel de 
Martutene Francisco Javier Gó
mez Elósegui, negó ayer en la 
Audiencia Nacional este aten
tado, aunque los policías que le 
detuvieron aseguraron que vie
ron cómo disparaba a la vícti
ma por la espalda y a la cabeza.

La Audiencia Nacional co
menzó ayer el juicio de Elejalde, 
para el que el fiscal pide provi
sionalmente 40 años de cárcel 
por pertenencia a banda arma
da, tenencia ilícita de armas, y 
01 asesinato de Elósegui cometi
do en San Sebastián el 11 de 
marzo de 1997, cuando el psicó
logo, de 38 años, casado y con 
tina hija de corta edad, salía de 
sn casa para ir a su trabajo.

Durante el juicio los policías 

que detuvieron al acusado expli
caron que estaban tomando café 
en un bar cuando vieron por la 
ventana cómo el terrorista, que 
llevaba gafas oscuras y se cu
bría con una capucha, dispara
ba a la víctima por la espalda.

El agresor -quien, según el 
fiscal, colaboraba con ETA des
de 1991 y pertenecía al «coman
do Donosti» desde 1995- huyó 
tras disparar, pero los agentes 
salieron en su persecución, le 
dieron el alto en repetidas oca
siones y efectuaron disparos, en 
respuesta a los que el acusado 
había realizado contra ellos.

Uno de los policías dijo que, 
finalmente, le localizaron en
tre dos coches, en cuclillas, in
tentando esconderse, en el mo
mento en que iba a disparar al 
otro agente, «pero -añadió- yo 
me tiré encima» y entre los dos 
redujeron al terrorista.

Efe - Madrid

Los GRAPO colocaron tres 
bombas el viernes pasado en 
Madrid al considerar que el Go- 
bierno había incumplido una 
promesa para pasar a tercer gra
do a una treintena de presos de 
la banda con las tres cuartas par
tes de sus condenas cumplidas.

José Manuel Olarieta, abo
gado de reclusos de los GRAPO, 
explicó ayer a Efe que la ini
ciativa de cometer estos aten
tados en delegaciones de Ha
cienda de Madrid y Alcobendas 
partió del sector «clandestino» 
de la organización, al compro
bar que el Gobierno se echaba 
atrás en una supuesta promesa 
de excarcelaciones trasladada 
por dos enviados del Gobierno 
a una delegación de presos.

Olarieta afirmó que estos 
presos y los representantes gu

bernamentales celebraron cua
tro reuniones en los últimos me
ses, con las que recuperaron el 
diálogo interrumpido en febrero 
de 1997 por la «cerrazón del 
Gobierno», según argumenta
ron entonces en un comunica
do.

Los encuentros tuvieron lu
gar el pasado 10 diciembre, el 
13 de enero, el 4 de febrero y el 
23 de febrero, cuando la situa
ción parecía haber llegado a un 
punto de acuerdo, incluso con 
la posibilidad de emitir un co
municado conjunto.

En este comunicado se admi
tiría la excarcelación de trein
ta reclusos, la legalización del 
PCE(r) y la autodisolución de 
la banda cuando quedaran libres 
los otros treinta presos restan
tes que tiene la organización en 
la cárcel, siempre según Olarie
ta.

Interior acusa al 
etarra "Josu" de 
colocar bombas y 
otros intentos de 
atentado

Efe - Madrid

El presunto etarra Jesús Ma
ría Beaumont Barberena, alias 
«Josu», expulsado a España ayer 
por las autoridades francesas, 
está acusado por las Fuerzas de 
Seguridad del Estado de la colo-. 
cación de varias bombas en 
Pamplona en 1987 y de planear 
un atentado contra un militar que 
no llegó a cometer. Según el Mi
nisterio del Interior, Beaumont 
Barberena, nacido en Pamplona 
el 18 de noviembre de 1966 y 
camarero de profesión, inició 
sus primeras actividades violen
tas entre marzo de 1983 y sep
tiembre de 1984, al participar 
supuestamente en el lanzamien
to de cócteles molotov contra 
sucursales bancarias y autobu
ses de esta ciudad.
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CCOO y UGT se 
niegan a discutir 
un Plan de 
Empleo que no 
esta cerrado

Efe - Madrid

Los sindicatos CCOO y UGT 
criticaron la ausencia de un do
cumento cerrado relativo al Plan 
Nacional de Empleo sobre el que 
negociaren la reunión que man
tuvieron ayer con el secretario 
general de Empleo, Manuel Pi
mentel, quien se comprometió 
a remitírselo hoy.

Los representantes de UGT 
y CCOO se negaron a negociar 
sobre un borrador del plan, por 
lo que se decidió continuar la 
reunión mañana, a la espera de 
que hoy les sea remitido el docu
mento final que, según Pimentel, 
aún no se ha presentado porque 
no habían concluido las nego
ciaciones con los presidentes de 
todas las CCAA.

Protesta sindical

El responsable de Acción 
Sindical de UGT, Antonio Fe
rrer, afirmó que «el Gobierno 
está muy equivocado con el pro
ceso de elaboración del Plan Na
cional de Empleo» y que «da la 
impresión de que el Gobierno 
menosprecia la función de los 
sindicatos», mientras que el no
veno punto de las conclusiones 
de la cumbre, recordó, estable
ce como fundamental el papel 
de los agentes sociales.

La secretaria confederal de 
Empleo de CCOO, Dolores Li
ceras, también expresó su «pro
funda sorpresa y decepción» y 
afirmó que hasta el momento 
«no ha habido negociaciones, 
sino conversaciones», en las 
que, añadió, el Gobierno «se ha 
limitado a hablar de formación 
y orientación hacia el empleo».

Mariscal dice que 
hay que reformar 
la ley del jurado 
para mejorar las 
preguntas

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, decla
ró ayer que «hace falta modifi
car la Ley del Jurado para que 
las preguntas a los jurados sean 
más efectivas a la hora de for
mar su criterio».

Margarita Mariscal realizó 
estas manifestaciones al ser pre
guntada por la sentencia del Tri
bunal Supremo, que confirma 
ladel Tribunal Superior de Justi
cia del País Vasco y ordena repe
tir en Euskadi el juicio conjura
do de Mikel Otegi, el joven acu
sado de matar a dos ertzainas 
que fue absuelto por un jurado.

La responsable de Justicia re
cordó que el CGPJ elaboró un 
informe pero «no definitivo sino 
de aproximación» y que el órga
no de Gobierno de los jueces 
«espera poder tener uno más ex- 
haustivo en abril o mayo».

Afirma que no habló con Suárez sobre este dinero

Conde insiste en que dio 
300 millones al CDS

Efe - Madrid

El ex banquero Mario Con
de insistió ayer, en el interro
gatorio al que le sometieron las 
distintas acusaciones persona- 
das en el caso Banesto, en que 
pago 300 millones de pesetas 
al CDS por los servicios que 
prestó el ex presidente del Go
bierno Adolfo Suárez.

El juicio por el caso Banesto, 
que se celebra los lunes y mar
tes de cada semana, se reanudó 
ayer con el interrogatorio de las 
partes personadas como acusa
ción en el juicio sobre el pago 
de los 300 millones, la primera 
operacion que se analiza.

Conde, que está acusado de 
apropiación indebida por la de
saparición de los 300 millones 
de pesetas, insistió ayer en la 
versión que desveló la pasada 
semana, y en la que afirmaba 
que no se quedó con el dinero, 
sino que lo recibió el Centro De
mocrático y Social.

En enero de 1989, según la 
versión de Conde, el banco abo
nó este dinero como contrapar
tida a la mediación que hizo Suá
rez ante el Banco de España y, 
concretamente, ante el goberna
dor Mariano Rubio, que no veía 
con buenos ojos el rumbo que 
estaba tomando la entidad.

Los abogados del Fondo de 
Garantía de Depósitos, de la 
Asociación de Usuarios de Ban
ca (AUSB ANC), de CCOO y de 
la Asociación de Defensa del

C¡U quiere que la vivienda y las 
mutuas sigan desgravando

Efe - Barcelona

Convergencia i Unió reite
ró ayer que insistirá ante el Go
bierno para que la reforma del 
IRPF no suprima las desgrava
ciones por los intereses de los 
créditos hipotecarios ni por las 
cotizaciones a mútuas sanita
rias.

Los direcciones de los dos 
partidos analizaron el estado de 
las negociaciones sobre la re
forma del IRPF que propone el 
ejecutivo central y con la que 
coinciden los nacionalistas en 
la necesidad de simplificar el 
impuesto y reducir los tipos 
impositivos, aunque temen que 
esto afecte a los ingresos y a la 
autonomía financiera de la 
General itat.

El portavoz de Unió, Eugeni 
Pérez-Moreno, dijo al acabar la 
reunión de su partido que «lu
charemos para que las personas 
que han comprado una vivien
da teniendo en cuenta los bene

Stampa, abogado de Conde, poco antes de la sesión de ayer. EFE

Accionista (ADA), interrogaron 
a Conde sobre esta operación y 
sobre sus contactos con el ex pre- 
sidente del Gobierno.

Conde explicó en la sesión 
anterior que nunca habló con 
Suárez de dinero, sino única
mente de la labor que tenía que 
hacer ante el Banco de España. 
La cantidad solicitada le llegó 
a Conde a través del interme
diario Antonio Navalón. Una 
vez hecho el pago. Conde de
bía de telefonear a Suárez para 
decirle sólo la frase «es de acuer
do», como prueba de que el di
nero había sido entregado al CDS. 

ficios fiscales para los créditos 
hipotecarios no vean alteradas 
estas condiciones».

La intención inicial del Go
bierno era suprimir todas las 
desgravaciones y sustituirías por 
un «mínimo vital» que excluya 
de tributación una cantidad de
terminada que se considere ne
cesaria para la subsistencia del 
declarante o de su familia.

- CiU se opone a que se supri
man las desgravaciones por los 
intereses de los créditos hipote
carios, y rechaza asimismo que 
dejen de desgravar las aporta
ciones a mútuas sanitarias.

Mutuas sanitarias

Según Pérez-Moreno, «la 
realidad catalana se basa en un 
sistema público de salud que se 
complementa con estas mutua
lidades y no queremos que se 
altere esta situación».

Los nacionalistas creen que 
la supresión de las desgravacio

Los abogados de la acusación 
han preguntado a Conde sobre 
la contestación que recibió de 
Suárez cuando le telefóneo, pero 
el ex banquero ha asegurado que 
no se acuerda porque la llama
da era «rutinaria».

El ex banquero dio algunas 
explicaciones sobre los proble
mas que tenía con el Banco de 
España, organismo que, además 
de no ver con buenos ojos la en
trada de Cartera Central en el 
accionariado, no aprobaba las 
cuentas de la entiad por proble
mas de desajustes en los balan
ces.

nes provocaría una pérdida de 
clientes que podría llevar al cie
rre a algunas de estas mútuas.

Respecto a la posible pérdi
da de recursos de las Comuni
dades Autónomas si se reduce 
el IRPF, ya que las autonomías 
perciben el 30% del total, CiU 
insistirá en que se debe garanti
zar no sólo el mantenimiento de 
estos ingresos, sino la autono
mía financiera que da la capaci
dad normativa sobre este por
centaje. Por esto, Pérez-More
no dijo que esperan que la refor
ma «sólo afecte al 70%» del im
puesto que recauda la adminis
tración central.

Esta propuesta, que ya for
muló el ministro de Economía, 
había sido rechazada por la pro
pia Generalitat, tanto por razo
nes técnicas como por el coste 
de imagen que supondría que ba
jara la parte del impuesto que 
recauda el Estado y no lo hicie
ra la que corresponde a la comu
nidad autónoma.

^otidasbreves
Anguita: PP y PSOE 
olvidan que A. Enea no 
ve cerrado el estatuto

El líder de IU, Julio Anguita, 
pidió ayer al PP y al PSOE que 
sean «un poco más prudentes» 
en lugar de juzgar unas decla
raciones atribuidas a Xabier 
Arzalluz por HB y les criticó 
por «perder la memoria» y olvi
dar que el Pacto de Ajuria Enea 
considera el Estatuto de Gerni
ka como algo «no concluido».

Almunia: un secretario 
general que pierda unas 
primarias debe dimitir

El dirigente del PSOE, Joa
quín Almunia, consideró ayer 
que un secretario general de este 
partido que haya salido «derro
tado» del proceso de eleccio
nes primarias para designar 
candidato a la Presidencia del 
Gobierno, «lo diga o no, haría 
muy bien en presentar su dimi
sión» del cargo.

Solana advierte que la 
paz es algo más que la 
ausencia de guerra

El secretario general de la 
OTAN, Javier Solana, dijo ayer 
en Madrid que la paz «es algo 
más que la ausencia de guerra», 
y tras destacar el importante 
papel que la Alianza ha lleva
do a cabo en los Balcanes, se 
refirió a los pasos que todavía 
han de darse para conseguir la 
reconstrucción económica y la 
reconciliación entre las partes.

Los cooperantes de 
Sierra Leona están 
dispuestos a volver

Los cooperantes españoles 
que han realizado labores hu
manitarias en Sierra Leona es
tán dispuestos a regresar en 
cuanto las circunstancias lo 
permitan, ya que se aún desa
rrollan combates entre fuerzas 
leales y rebeldes al Gobierno.

El cónsul alemán en 
Marbella lleva a un 
español a los tribunales

Lajusticia alemana deberá 
decidir en las próximas sema
nas si un historiador español ha 
calumniado al cónsul honora
rio de Alemania en Marbella, 
Albert Hoffmann, por desve
lar su supuesta doble identidad 
como encargado en este país de 
«reorganizar el Partido Nazi».

El Gobierno ultima seis 
anteproyectos para el 
desarrollo local

El Gobierno tiene ultimados 
seis anteproyectos de ley, que 
comportarán la modificación de 
ocho leyes, para desarrollar el 
gobierno municipal y el deno
minado «Pacto Local».
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La Policía palestina intenta evitar los 
ataques de sus conciudadanos a los 
israelíes, pero podría responder a los 
colonos si atacan en su jurisdicción

El jefe de la Policía palestina, dispuesto a repeler ataques de colonos ludios

Cook subraya que la UE desea 
impulsar la paz palestino-israelí
Europa está decididda a im
pulsar el paralizado proce
so de paz de Oriente Medio, 
según afirmó ayer en El Cai
ro, el ministro británico de 
Asuntos Exteriores, Robin 
Cook, al inicio de una gira 
por la zona.

N.OyR.O-El Cairo/Jerusalén

Cook, cuyo país preside la 
Unión Europea (UE) este semes
tre, aseguró que la función que 
la UE puede desempeñar no está 
en contradicción con el papel que 
juega EEUU en Oriente Medio.

Nada más llegar a Egipto, 
Cook se reunió con el presiden
te del país, Hosni Mubarak, a 
quien informó de las líneas maes
tras del plan de la UE para reavi
var el proceso de paz árabe-israe- 
lí en todas sus facetas.

El proceso de paz de Oriente 
Medio lleva paralizado 23 me
ses, desde que llegó al poder el 
actual Gobierno israelí que enca
beza el primer ministro, Benja
mín Netanyahu.

«Nos interesa fortalecer la 
cooperación económica y co
mercial con todos los países (de 
Oriente Medio) mediante la paz, 
por lo que la UE hará todo esfuer
zo posible para reactivar las ne
gociaciones y hacer progresar 
todas sus facetas», afirmó Cook, 
en una conferencia de prensa tras 
sus conversaciones con Mubarak 
y con su colega egipcio, Amro 
Musa.

A la reunión, que duró unos 
90 minutos, asistió el enviado

Serbia convoca un nuevo diálogo 
pese al rechazo de los kosovares

Iván PROTIC

El Gobierno serbio volvió a 
invitar ayer por cuarta vez en seis 
nías, a los líderes albaneses de 
Kosovo a negociar la autonomía 
ne esa región del sur de Serbia, 
no abrumadora mayoría albane
sa. Los serbios convocaron para 

ny a las 10.00 GMT una nueva 
reunión con los representantes 
políticos albano-kosovares, que 
se han negado tres veces ya a en- 
nolarel diálogo por considerarlo 
«condicionado».

«El Gobierno serbio ha mos

Un soldado israelí lanza una granada de humo contra los manifestantes. EFE

especial de la UE para Oriente 
Medio, el diplomático español 
Miguel Angel Moratinos.

«He discutido con el presi
dente Mubarak los pasos que hay 
que dar para impulsar el proce
so, y estoy contento porque reci
bió nuestras ideas con beneplá
cito», agregó.

Pero las dificultades se acre
cientan como demostró ayer el 
responsable de la policía palesti
na, el coronel Yibril Rayub, 
quien dijo que los colonos judíos 
que entren en los territorios autó
nomos y ataquen a sus habitan
tes palestinos «no saldrán vivos».

Rayub hizo esa afirmación 
durante una rueda de prensa en 
la ciudad cisjordana de Hebrón 

trado por tercera vez desde el pa
sado jueves la seriedad y la con
vicción sincera de que los proble- 
mas pueden solucionarse me
diante negociaciones», declaró 
ayer en la capital kosovar. Pristi
na, Ratko Markovic, viceprimer 
ministro serbio, que encabeza la 
delegación negociadora envia
da por Belgrado.

Los albaneses rechazan la 
propuesta del Gobierno central 
de que el diálogo se desarrolle 
en el ámbito de la Constitución 
serbia, que les arrebató en 1989 
la amplia autonomía de que go

-en cuyo 80 por ciento rige la 
autonomía-, junto con el minis
tro de Información y Cultura de 
la Autoridad Nacional Palesti
na (ANP), Yaser Abed Rabó.

El coronel palestino añadió 
que «tenemos la obligación de 
proteger a nuestro pueblo».

Un primo de Rayub se encon
traba entre los tres palestinos 
muertos por soldados israelíes 
el pasado martes en el puesto de 
control de Tarkumía próximo a 
Hebrón, cuando el conductor de 
la furgoneta en la que viajaban 
perdió el control del vehículo y 
los militares, que creyeron que 
los iban a atropellar intenciona
damente, les dispararon.

Abed Rabó reiteró a su vez 

zaban en la extinta federación 
socialista yugoslava, y sin me
diación internacional.

StrobeTalbott, subsecretario 
norteamericano de Estado envia
do a una gira a los Balcanes, cali
ficó ayer en Liubl iana la propues
ta serbia de diálogo de cínica y 
diseñada a conciencia para que 
fracase.

Belgrado lanzó su oferta de 
negociaciones después de reci
bir amenazas de sanciones de la 
comunidad internacional, que 
hace una semana le dio diez días 
de plazo para detener su políti

la intención de la ANP de solici
tar protección internacional para 
los palestinos de Cisjordania y 
Gaza, y dijo que ese órgano eje
cutivo de la autonomía recha
za el informe del Ejército israelí 
sobre los hechos del martes 
«porque se disparó de forma 
intencionada».

Por su parte, el Sindicato de 
Periodistas Palestinos emitió 
ayer un comunicado en el que 
solicita a Israel que ponga fin a 
la represión de los trabajadores 
palestinos de los medios de co
municación, en alusión a los 
ocho periodistas que resultaron 
heridos el pasado viernes en He
brón.

Los informadores fueron he
ridos ese día cuando más de 
veinte colonos que viven en He
brón entraron en el barrio pales
tino de Abu Srieine de esa ciu
dad cisjordana y atacaron a algu
nos de sus habitantes, sus ca
sas y coches. En respuesta, los 
palestinos arrojaron piedras a 
los colonos judíos.

Los soldados israelíes que se 
encontraban en el lugar dispa
raron contra los primeros e hi
rieron a seis de ellos, así como 
a ocho periodistas árabes.

Los enfrentamientos entre 
palestinos y soldados israelíes, 
que comenzaron tras los hechos 
del pasado martes, prácticamen
te habían cesado ayer, a excep
ción de un incidente en el que 
resultó herido un militaren los 
alrededores del asentamiento ju
dío de Psagot, próximo a la ciu
dad cisjordana autónoma de 
Ramala.

ca de fuerza y entablar un diálo
go en Kosovo.

A la reunión de ayer en Prísti- 
na acudieron sólo representan
tes de los turcos, los gitanos y 
los musulmanes kosovares, que 
aseguraron no sentirse discri
minados y que, según Markovic, 
consideran que «Serbia ha ayu
dado dentro de lo posible a que 
manifiesten su identidad».

Esos tres grupos constituyen 
un 5 por ciento de la población 
de Kosovo y tienen, por tanto, 
poca influencia en la situación 
política de la región.

La Asamblea 
Nacional Popular 
de China 
confirma el poder 
de Jiang Zemin

Lucas ZARATE

La Asamblea Nacional Popu
lar (ANP, legislativo) confirmó 
ayer al presidente Jiang Zemin 
como indiscutible hombre fuerte 
del país, al ratificar, con una abru
madora mayoría, sus cargos al 
frente del Estado y del Ejército.

La ANP, integrada por 2.979 
delegados, designó para un man
dato de otros cinco años a Jiang 
al frente de la República y de la 
poderosa Comisión Militar Cen
tral (CMC, máximo organismo 
castrense).

El presidente obtuvo el res
paldo de 2.882 diputados de la 
ANP, y sólo 36 delegados vota
ron en contra de su renovación 
en los citados cargos, mientras 
que 29 se abstuvieron en esta 
consulta de la asamblea, consi
derada por muchos como una de 
las instituciones políticas más 
liberales del país.

Ya nadie duda de que Jiang, 
de 71 años, quien además es se
cretario general del Partido Co
munista (PCCh), será el encar
gado de dirigir a la nación más 
poblada del Planeta hacia «un 
punto de no retorno».

Heredero político del falleci
do Deng Xiaoping, Jiang anun
ció durante el XV Congreso del 
PCCh, celebrado en septiembre 
pasado, un ambicioso plan para 
adecuar a la economía de mer
cado las más de 370.000 empre
sas estatales chinas, lo que cam
biará de forma radical la indus
tria y economía del país.

Jiang reconoció entonces que 
el partido no tenía más remedio 
que renunciar a sus 45 años de 
continuos esfuerzos por controlar 
y gestionar la industria.

El masivo programa de pri
vatizaciones «con caraterísticas 
chinas», que ha dejado sin em
pleo ya a unos 20 millones de 
trabajadores estatales, sólo es 
comparable con la dramática 
transformación que sufrió la Chi
na rural en 1979, cuando Deng 
Xiaoping anunció la abolición 
de las comunas.

La mayoría de los analistas 
consideran que el presidente chi
no, que se deshizo de sus mayo
res rivales políticos durante el 
citado congreso, seguirá tenien
do un importante peso en la toma 
de decisiones de los asuntos eco
nómicos y financieros del país, 
pese al inminente ascenso a la 
jefatura de Gobierno de Zhu 

' Rongji.
Zhu, considerado por Occi

dente como el funcionario más 
eficaz de la República Popular, 
es la única persona, por el mo
mento, capaz de oscurecer el aura 
del presidente, aunque con muy 
pocas posibilidades debido, so
bre todo, a su impopularidad en
tre algunas de las provincias con 
más peso del país.
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Clinton reitera que no 
miente sobre Kathlen Willey

La Tribuna

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, insistió ayer en que está 
diciendo «la verdad» sobre su re
lación con Kathleen Willey, la 
ex voluntaria de la Casa Blanca 
que le acusó el domingo por tele
visión de haber tratado de sedu
ciría cerca del Despacho Oval.

En declaraciones a la prensa 
durante una visita a un colegio 
de SilverSpring, Maryland, Clin
ton se declaró «desconcertado 
y defraudado» por las acusacio
nes de Willey -una colaborado

ra activa del Partido Demócra
ta- y afirmó que no son verdad.

La mujer dijo bajo juramen
to, y repitió el domingo en tele
visión, que el presidente la besó, 
la acarició y le colocó la mano 
en sus genitales, cuando fue a 
visitarlo al Despacho Oval para 
pedirle un trabajo remunerado 
en 1993. Clinton recordó que 
Willey, quien en un principio 
negó cualquier tipo de encuen
tro íntimo con el presidente, 
cambió varias veces su testimo
nio mientras él tiene un recuer
do muy claro de lo que ocurrió.

Aznar firma la entresa de ayudas no reembolsables

Bolivia recibirá de España 
18.000 millones de pesetas

Efe ■ Sta. Cruz (Bolivia)

España concederá a Bolivia 
1.800 millones de pesetas no 
reembolsables para un progra
ma de microcréditos que formará
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parte de las ayudas a la coope
ración y desarrollo, que en con
junto superarán en 1998 los 
18.000 millones de pesetas.

La cooperación al desarrollo 
es uno de los ejes centrales de la
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primera visita oficial del presi
dente español, José María Az
nar, a Bolivia, país donde la po
breza alcanza al 40 por ciento 
de sus 7,5 millones de habitan
tes y con el que ayer firmó un 
acuerdo de Amistad y Coopera
ción, inexistente hasta ahora a 
pesar de que España tiene sus
critos estos acuerdos con casi to
dos los países de Latinoamérica.

Además, el presidente del Go
bierno, que anunció una apor
tación de 2.250 millones de pese
tas para la reducción de la deu
da de esta nación, suscribirá tam
bién un programa global de co
operación financiera por valor 
de 10.450 millones de pesetas.

La cooperación al desarrollo 
de Bolivia en 1998 ascenderá a 
2.995,5 millones de pesetas, 900 
de los cuales está previsto que 
se destinen a la labor de las 
ONGS -doce de las treinta ente
ramente con personal español- 
500 para el programa Araucaria 
y 362 para proyectos de equipa
miento, según datos oficiales.

La ayuda bilateral al desarro
llo no reembolsable absorberá 
250 millones de pesetas, así co
mo la alimentaria, mientras el 
Fondo Indigena recibirá 182,5 
millones y Fonadal (Desarrollo 
Agrario Alternativo), 150 millo
nes, entre otras.
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La Iglesia admite 
y deplora la culpa 
de los cristianos 
en el holocausto 
de los judios

Miguel Angel AGEA

La Iglesia Católica admite y 
«deplora profundamente», de 
forma oficial, la culpa que cupo 
a parte del pueblo cristiano tan
to en el exterminio masivo deju- 
díos en los campos nazis, como 
en la persecución en dos mil años, 
y se empeña en un futuro de cola
boración con ellos.

El cardenal Edward Cassidy 
presentó ayer en el Vaticano el 
documento titulado «Recorda
mos: una reflexión sobre la 
Shoah (Holocausto)», elabora
do por la Comisión para las Rela
ciones religiosas con los Judíos.

Una carta personal de Juan 
Pablo II, fechada el 12 de mar
zo, introduce el texto, cuyo senti
do es examinar las responsabili
dades frente a los males de nues
tro tiempo, especialmente los su
frimientos del pueblo judío du
rante la II Guerra Mundial, «el 
crimen que conocemos como la 
Shoah, que permanece como una 
mancha indeleble en la historia 
del siglo que estamos por con
cluir».
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La ministra de Agricultura dijo ayer no sentirse «aislada» en el debate sobre la reforma

De Palado presentó 300.000 firmas 
en la UE contra la reforma del aceite
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, presentó 
ayer al Consejo de Ministros de la UE, 300.000 firmas a 
favor de un manifiesto elaborado en contra de la propuesta 
de reforma del sector del aceite de oliva. Las firmas han sido 
recogidas por el Ayuntamiento de Jaén, el Diario de Jaén y 
otras instituciones de esa provincia, indicó De Palacio a la 
entrada del edificio del Consejo de Ministros de la UE.

Yolanda PEREZ TOVAR

La ministra tenía previsto 
entrevistarse ayer con el comi
sario europeo de Agricultura, 
Franz Fischer para «manifestar 
el rechazo del Gobierno espa
ñol a la propuesta», ya que la 
cuota garantizada prevista 
(625.210 toneladas) para Espa
ña es «insuficiente». No obstante, 
destacó como aspecto positivo el 
hecho de que se haya descarta
do la aplicación de la polémica 
ayuda al árbol, pues el dinero 
que le hubiese correspondido a 
España sería de 125.000 millo
nes de pesetas, mientras que con 
proyecto actual se eleva a 
150.000 millones. De Palacio 
calificó de «dicriminatorio» para 
España el borrador realizado por 
Fischler, que será muy probable
mente adoptado por el colegio 
de comisarios de mañana miér
coles.

"No estoy aislada"

Criticó «la clave de reparto 

utilizada para distribuir la can
tidad máxima garantizada comu
nitaria al basarse en produccio
nes correspondientes a años de 
extremada sequía, años secos o 
muy secos». «Ello supone va
lerse de un situación dramática 
para prolongar esa situación de 
penalización climática asignán
donos unas producciones que no 
corresponden a la realidad», in
dicó. La ministra dijo no sentir- 
se «aislada» en el debate sobre 
la reforma, al contar «con todo 
el apoyo del pueblo español, que 
mantiene la misma posición que 
el Gobierno y la Mesa del Acei
te».

La responsable española in
dicó además que el proyecto de 
reforma también afecta al resto 
de los países mediterráneos. De 
Palacio destacó la supresión de 
la intervención pública propug
nada por Fischler, sin que esa 
medida vaya acompañada de un 
incremento del gasto destinado 
al sector. «En todas las otras 
reformas de las organizaciones 
comunes de mercado incluidas 
en la Agenda 2000, cuando se ha

El ministro de Agricultura de Portugal, junto a Loyola de Palacio, ayer. EFE

planteado rebajar algún precio 
de intervención, como en leche 
y vacuno, se plantean compen
saciones muy importantes para 
los agricultores», a diferencia de 
lo que ocurre en aceite de oliva, 
añadió.

Planteamiento discriminado

«Se trata de un planteamien
to discriminado y no es así como 
se contruye Europa. Europa debe 
construirse desde la razón, des
de el equilibrio y la cohesión 
entre sus distintas regiones», dijo. 
«En el aceite de oliva nos esta

mos jugando mucho más que el 
aceite, ya que estamos hablando 
de una cuestión de principios», 
advirtió la ministra. De Palacio 
habló, por otra parte, del proyecto 
de reforma previsto en el sector 
de la leche, en el que los crite
rios de reparto del aumento de 
las cuotas garantizadas «no nos 
es desfavorable».

No obstante, la ministra se
ñaló su intención de seguir pidien
do un incremento de un millón 
de toneladas de la cuota españo
la, cantidad superior a las 221.360 
toneladas previstas el borrador 
de reforma.

España intentará 
el apoyo de los 
países 
mediterráneos

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, mantendrá en 
las próximas semanas contactos 
con sus homólogos del resto de 
los países productores de aceite 
de oliva para intentar lograr una 
posición común en torno a la re
forma del sector. De Palacio 
destacó la necesidad de mante
ner unido «el bloque 
mediterráeno» y negó que exis
ta cualquier enfrentamiento en
tre España e Italia.

La ministra indicó que la pre
sentación formal de la propues
ta de la Comisión, prevista para 
el próximo miércoles, «sólo cons
tituye la finalización de una fase 
y el inicio de los debates en el 
Consejo de Ministros». Desmin
tió que España vaya a vetar la 
reforma del mercado del aceite 
de oliva, pues la normativa co
munitaria no lo permite, pero no 
descartó que utilice su derecho 
de veto en otros asuntos comu
nitarios para lograr un acuerdo 
satisfactorio en ese sector. La 
ministra señaló que no tiene nin
guna intención de obtener un in
cremento de la cuota de produc
ción española a costa de recor
tar la de otros paíes productores.

Italia se opone a la transferencia 
de coutas nacionales de aceite

Los Quince se reunieron en vísperas de la 
propuesta de reforma del mercado del aceite

El ministro italiano de Agricultura, Michele Pinto, se 
pronunció ayer en contra de la posibilidad de una transferencia 
entre cuotas nacionales de producción de aceite de oliva, medida 
prevista en el borrador de reforma del comisario europeo de 
Agricutura, Franz Fischler. Dicha transferencia permitiría 
compensar los rebasamientos producidos en España con las 
cantidades no utilizadas por algún otro Estado miembro a la 
hora de calcular las penalizaciones en caso de superación de los 

fijados. Italia se opone a esa medida, pero pide 
flexibilidad en la gestión de las cuotas nacionales, para que los 
excesos producidos en un año determinado puedan ser 
compensados al año siguiente, teniendo en cuenta el carácter 
alternativo de ese cultivo, en el que normalmente una cosecha 
abundante es seguida de una cosecha corta, señalaron fuentes de 
ese país. El ministro portugués, Fernando Gómez da Silva, por 
su parte, anunció que la Comisión Europea tiene intención de 
otorgar a su país una derogación para poder realizar nuevas 
plantaciones de olivares hasta el 2001. Tanto Italia como 

ortugal consideran el proyecto realizado por el comisario 
europeo de Agricultura, Franz Fischler, como una buena base 
para iniciar las negociaciones. Mientras tanto, la ministra de 

gricultura, Loyola de Palacio mostró a Fischler la fuerte 
d ^i^-^í^^^^^tón creada por el borrador de reforma en el sector 

bido al tratamiento «discriminatorio» otorgado a España.

Los ministros de Agricultura de la UE se reunieron ayer y hoy, en vísperas de las propuestas de 
reforma del aceite de oliva, cultivos herbáceos, vacuno y leche, que la Comisión Europea 
presentará mañana. Bruselas adoptará las propuestas incluidas en su Agenda 2000 además del 
proyecto relativo al aceite de oliva, que será presentado de forma separada.

El Consejo de Ministros comenzó a las tres de la tarde para hablar del levantamiento parcial de 
embargo que recae sobre las exportaciones de vacuno del Reino Unido desde marzo de 1996.

La semana pasada la Comisión finalizó su proyecto sobre la nueva organización común de 
mercado del aceite de oliva, en el que Fischler prevé una cuota garantizada para España de 
625.210 toneladas, cantidad inferior en un 30 por ciento a su producción real.

Izquierda Unida y los sindicatos de trabajadores han propuesto una huelga general en 
Andalucía, contra la que se ha manifestado De Palacio.

El sector, no obstante, no descarta nuevas movilizaciones «más contundentes» en España o en 
Bruselas para protestar contra el proyecto de reforma, señalaron fuentes de las organizaciones 
agrícolas.

Tras un encuentro celebrado la semana pasada con el comisario español Manuel Marín, los 
representantes de la Mesa del Aceite se mostraron pesimistas ante la posibilidad de que el colegio 
de comisarios del próximo miércoles modifique el proyecto que está sobre la mesa,

Marín manifestó las dificultades que existen para cambiar el borrador de Fischler, aunque 
destacó la posibilidad de que el documento quede debilitado al no recibir el apoyo de todos los 
comisarios. Fischler prevé una reforma en dos fases. La primera entraría en vigor a partir de la 
próxima campaña, que comenzará el primero de noviembre de este año.

Además del aceite de oliva, otro de los asuntos que más preocupan a la agricultura española es 
la propuesta de reforma del sector de la leche, en la que la Comisión prevé un aumento de la cuota 
española muy inferior al millón de toneladas pedido por el Gobierno.
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Jové: Fischler 
oculta datos y 
quiere aplicar 
una reforma 
rápida del aceite

Efeagro

El eurodiputado de IU Sal
vador Jové aseguró ayer que 
al comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler, «no le 
interesa la transparencia» al es
tablecer los criterios de la 
OCM del aceite, y añadió que 
«oculta algo y por eso quiere 
aplicar la reforma por la vía 
rápida». Jové se mostró pesi
mista sobre la decisión que 
tomará el miércoles el colegio 
de comisarios en torno a la 
reforma, y subrayó que sí sale 
adelante el «lesivo» documen
to de Fischler, «quedará con
firmado que la posiciones es
pañolas están aisladas».

En su opinión, el comisa
rio europeo de Agricultura 
«está ocultando algo», y afir
mó que quiere hacer una OCM 
del aceite por la «vía rápida 
antes de que se objetivicen 
todos los datos».

Contar árboles

«Dijo que estaba contando 
los arboles, pues que los aca
be de contar antes de asignar 
esas cantidades de referencia 
y seguro que la producción que 
nos asigna no cuadra por nin
gún lado», señaló. Reconoció 
estar «desconcertado» con la 
«confunsa estrategia» del Go
bierno, y crítico que «no esté» 
trabajando en recomponer el 
frente mediterráneo que «in
tenta romper Fischler con su 
propuesta envenenada».

«Si dejamos que Fischler 
tome la iniciativa, los resul
tados serán malos», dijo y la
mentó que en la Agenda 2000 
«haya más dinero para ciertas 
producciones continentales y 
no para el aceite de oliva», 
indicó Jové.

UCAMAN visita 
en Bruselas las 
instituciones 
comunitarias

Efeagro

Unadelegación de laUnión 
de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), encabezada por 
su presidente, Gregorio Mar- 
tín-Zarco, se trasladará hoy a 
Bruselas para visitar distintas 
instituciones comunitarias y 
conocer las perspectivas de 
futuro de la política agraria 
europea.

La visita que servirá ade
más, para ver el apoyo que 
pueden tener las cooperativas 
de Castilla-La Mancha en la 
capital belga, concidirácon las 
presentación por parte del 
comisario Franz Fischler, de 
las propuestas de reforma de 
las OCM del aceite de oliva, 
cultivos herbáceos, vacuno de 
carne y leche.

En la manifestación que tendrá lugar mañana en Madrid

La Mesa del Aceite prevé 
concentrar 10.000 personas

A. H.

La Mesa para la Defensa del 
Aceite de Oliva prevé convocar 
a 10.000 personas mañana miér
coles, día 18, frente a la sede 
del Ministerio de Agricultura en 
Madrid en protesta por la refor
ma de la organización común de 
mercado (OCM) del aceite de 
oliva que pretende imponer 
Bruselas. En el acto, previsto 
para mediodía, intervendrán 
todos los líderes de las organi
zaciones agrarias, sindicatos del 
campo y cooperativas, así como 
por el responsable de la Mesa de

Los transgénicos, una alegría 
contra la tristeza de los cítricos

Carlos CHEVALIER

La ingeniería genética repre
senta una alegría en la lucha 
contra el virus de la tristeza que 
afecta a los cítricos y que ha 
provocado en toda España la 
muerte de más de 18 millones 
de árboles, en los últimos 40 
años.

Así, lo explicó en entrevista 
concedida a Efeagro el jefe de 
Proyectos de Virología Vegetal, 
Ferando Ponz, del Instituto 
Nacional de Investigaciones 
Agrarias (INIA), en Madrid.

Ponz aseguró que «la inge
niería genética puede aportar 
motivos de alegría a los 
citricultores», ante la posibili
dad de crear árboles transgénicos 
resistentes a la virosis, si bien, 
matizó que «aún estamos muy 
lejos de garantizar la erradica
ción del virus».

Alabó el trabajo del Institu
to Valenciano de Investigacio
nes Agrarias (IVIA) que «des
de hace muchos años promueve 
técnicas de lucha convencional 
contra virosis, con muy buenos 
resultados», de las que destacó, 
«el desarrollo de portainjertos

Las CCAA analizarán la propuesta "Vino y 
cultura" para Patrimonio de la Humanidad

.1. L. P.

Doce comunidades autóno
mas se reunirán hoy en Logroño 
para analizar las implicaciones 
de cada una de ellas en la pro
puesta a «Patrimonio de la Hu
manidad» del bien de interés cul
tural denominado «La Ruta del 
Vino y la Cultura de los Pueblos 
del Mediterráneo». Fuentes del 

la Aceituna de Mesa, Heraclio 
Montaña, sector que ha queda
do fuera de la reforma.

La manifestación estára pre
sidida por la misma pancarta que 
se utilizó en la última concen
tración del sector en Madrid y 
que lleva el lema «Defendamos 
el olivar, fuente de vida y em
pleo».

La concentración coincide 
con la presentación de la pro
puesta definitiva al Colegio de 
Comisarios, que de dar el visto 
bueno a este documento pasa
ría ya a ser discutido por el Con
sejo de Ministros.

sanos, campañas sobre medidas 
profilácticas, y una investigación 
constante».

El científico del INIA recor
dó que «no obstante, las espe
cies leñosas no están sólo un año 
en el campo sino mucho tiempo 
y no podemos arrancar todos los 
árboles de golpe, por eso los 
pulgones (vectores del virus) se 
inoculan tanto en cítricos como 
en malas hierbas circundantes».

«Además el material genético 
de la tristeza es ARN y esos virus 
mutan con muchísima más fa
cilidad que otros, con ADN, lo 
que crea un problema más difí
cil de resolver», matizó Ponz, 
«sin embargo, la biotecnología 
supone una herramienta nueva 
para luchar contra ellos, que 
supone una suma de fuerzas a 
las ya existentes».

Podría decirse que «ahora so
mos más fuertes en la lucha 
contra la tristeza y otras virosis», 
explicó Ponz, «científicamente 
es posible crear árboles 
transgénicos», y eso supone la 
apertura de un nuevo frente en 
la guerra contra la «tristeza».

«Muchos cítricos son clones, 
los cruces en estas especies son

Gobierno riojano indicaron que 
han anunciado su asistencia a 
la reunión los directores gene
rales de Cultura de Castilla-La 
Mancha, Andalucía, Aragón, 
Baleares,Castilla y León, Ca
taluña, Extremadura, Galicia, 
Murcia, Navarra y Valencia, 
además del anfitrión. El Gobier
no riojano, que culminó su pro
puesta sobre los Monasterios de

El comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, proyecta conce
der a España una cuota nacio
nal de producción de 625.000 to
neladas, frente a las 900.000 to
neladas que reclaman los pro
ductores españoles, y suprime 
el sistema de intervención.

Tampoco reconoce una ayu
da para la aceituna de mesa ni 
se pronuncia sobre la necesidad 
e prohibier las mezclas del aceite 
de oliva con otros aceites vege
tales, aunque descarta la ayuda 
al árbol, al menos hasta que se 
realice la reforma definitiva del 
sector.

muy lentos, y por tanto, la ob
tención de variedades dotadas de 
resistencia natural al virus, tam
bién», explicó Ponz, «una for
ma rápida de aumentar la resis
tencia es introducir fragmentos 
del genoma del patógeno, en este 
caso, el virus de la tristeza».

Esta técnica, que funciona a 
manera de «vacuna genética» 
provoca que cuando llegue el 
pulgón al árbol y pique, el orga
nismo de la planta resista la in
fección vírica.

«Sobre esto existe mucha 
experiencia en herbáceos y algo 
en leñosas», destacó Ponz y 
aseguró que «en España hay uno 
o dos grupos científicos que están 
intentando transformar material 
vegetal para desarrollar cítricos 
resistentes a la tristeza».

De todas formas, el fin de las 
virosis, hoy por hoy, parece cosa 
de ciencia ficción, o al menos 
de un futuro lejanísimo, y en este 
sentido Ponz se confiesa «mo
deradamente optimista porque 
con esta herramienta nueva va
mos a ser más poderosos, pero 
de ahí a que vayamos a erradi
car la tristeza, sinceramente creo 
que no».

San Millán de laCogolla, «cuna 
del castellano», declarados en 
el pasado diciembre Patrimonio 
de la Humanidad, también ha 
promovido, junto a otras CCAA, 
ésta de «La Ruta del Vino y la 
Cultura», así como la de «Icnitas 
de Dinosaurios de la Península 
Ibérica», en este último caso 
junto aCastilla y León, Aragón, 
Asturias y Valencia.

Los cerealistas 
españoles destacan 
la calidad del 
cultivo y la 
distorsión del clima

Efe

Representantes de los pro
ductores españoles de cereal 
explicaron ayer a sus colegas 
franceses, de visita en Madrid, 
la situación del cultivo, que de- 
finieron «como de calidad 
y condicionado por 
distorsiones climáticas».

Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA), 
Coordinadora de Organizacio
nes de Agricultores y Ganade
ros-Iniciativa Rural (COAG), 
y Confederación de Coopera
tivas Agrarias de España 
(CCAE) participaron en la 
sesión del programa de estu
dios de la Asociación de 
Trigueros (AGPB), de Francia.

El representante de ASAJA, 
Eduardo Perea comentó que 
«en España se pasa con facili
dad de cosechas de 11 millo
nes de toneladas a 22 millo
nes», aunque la media normal 
debería ser de unos 20 millo
nes de toneladas anuales.

Perea recordó que las orga
nizaciones agrarias españolas 
y el Gobierno coinciden en lo 
fundamental sobre el futuro de 
la reforma de la Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
cereal, excepto en la forma de 
ver la modulación, y destacó 
el rechazo generalizado al 
«rendimiento estadístico asig
nado a España», el más bajo 
de Europa.

«ASAJA se muestra muy 
crítica con la Agenda 2000 y 
tememos una bajada en cade
na de los precios del cereal si 
prosperan las propuestas en 
ella recogidas», dijo Perea, 
quien es además miembro del 
Comité Consultivo del Cereal 
de la Unión Europea (UE).

La ampliación 
de la UE levanta 
el embargo a las 
exportaciones de 
carne británica

Efeagro

Los ministros de Agricul
tura de la UE aprobaron ayer 
el levantamiento parcial del 
embargo que recae sobre las 
exportaciones de vacuno del 
Reino Unido por la enferme
dad de las «vacas locas». La 
presidencia británica logró en 
un que una mayoría cualifica
da de países apoyaran esa 
medida, consecuencia del 
compromiso alcanzado por los 
Quince en junio de 1996 en 
Florencia de ir levantando el 
embargo «paso a paso» en 
función de la erradicación de 
la enfermedad. Las exportacio
nes británicas de vacuno se 
encontraban totalmente cerra
das desde marzo de 1996 como 
consecuencia de la crisis de las 
«vacas locas».
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Rojas: "Los dos próximos partidos 
serán claves, porque si los ganamos, 
habremos dado un paso de gigante y 
tendremos un mes de abril tranquilo"

El técnico recupera a Kisko y Juanma, pero pierde a Asuilera y a Espínola

Corchado, de nuevo con los 
justos para recibir al Motril
Como es habitual desde hace 
varias jornadas, José Ra
món Corchado se verá obli
gado este domingo a convo
car a los únicos dieciséis 
jugadores disponibles, ya 
que si bien recupera a los 
sancionados Juanma y 
Kisko, no podrá contar con 
Aguilera, lesionado, ni con 
Espínola, expulsado en 
Guadix.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Y es que por unas causas o 
por otras, el técnico manche- 
guista nunca puede elegir entre 
18 ó 19 jugadores como quisie
ra, ten iéndose que conformar con 
los dieciséis justos. Para enfren
tarse al Motril, Corchado no 
podrá alinear a los lesionados 
Antonio Castillo, Quico y Agui
lera, ni al sancionádo Espínola. 
El delantero madrileño, con un 
golpe fuerte en la rodilla que fue 
intervenida hace unos meses, se 
desplazó ayer a Madrid a la 
consulta del doctor Guillén para 
que se le realizase una resonan
cia magnética durante la sema
na. De todo modos, según el 
fisioterapeuta del club, Marcos 
Reina, "Aguilera tiene afectado 
el menisco interno, aunque la 
resonancia determinará el alcan
ce real".

Por su parte, el guardameta 
Rojas se mostró optimista sobre 
las posibilidades del equipo en 
los dos próximos encuentros 
"que serán claves para nosotros 
porque si los ganamos, daremos 
un gran paso para la salvación y 
el mes de abril será tranquilo para 
todos". El portero miguelturreño 
dijo ver bien al equipo, "querien
do ganar y hacerlo bien, pero sin 
suerte arriba, lo que hace que te 
desmoralices". Y es que el equi
po ciudadrealeño lleva cuatro 
partidos sin marcar y en lo que 
va de año, en los once partidos 
disputados, el Manchego sólo ha 
sido capaz de sumar ocho pun
tos, con el escaso bagaje de una 
victoria, cinco empates y cinco 
derrotas.

Por otro lado, José Vicente 
Rojas comentó la jugada del 
único gol del partido. "Sufrí un 
pelotazo en el estómago y le pedí 
al árbitro que dejara que me 
recuperara, pero quizás no avi
só al Guadix, ellos sacaron «rá
pido de esquina y marcaron y ya 
no se atrevió a anularlo".

Por su parte, Angel Moraleda, 
segundo entrenador del CD

Aguilera se ha vuelto a resentir de sus problemas en la rodilla.

Manchego declaró que se sien
ten impotentes ante la trayec
toria por la que atraviesa en la 
actualidad su equipo y dijo que 
se encuentra «fagado».

Moraleda indicó que «lo 
único que cabe es seguir traba
jando, pero es muy extraño que 
nos encontremos sin hacer go
les y, además, perdiendo parti
dos pese a jugar en algunos 
momentos bien».

Catatas a ^an^Aif
Amigo Sancho: Espero que al recibo de ésta, te encuentres bien. Yo«bien, gracias a Dios.
¿Tú crees en las meigas?. Dicen, que haberlas haylas, y yo voy a terminar creyéndome que existen; 

y si no fíjate en lo que le sucede ai Manchego: hace, ni se sabe, que no gana un partido en casa, lleva cuatro 
partidos sin hacer un gol, sale a uno o dos lesionados por partido, igualmente, a uno al menos expulsado 
o cumpliendo un ciclo de tarjetas que le impiden jugar el siguiente partido, no consigue ganar ni tan 
siquiera al último y si esto te parece poco, no se da la sensación de que todo vaya a cambiar. ¿Te parece 
todo esto poco para creer a pies juntillas en las meigas?.

Me decía el otro día un directivo: «al cabo es que tenemos la alegría que en la primera vuelta». Claro 
que no la tenemos, ¿cómo la vamos a tener si el equipo va cada vez peor?. Me imagino las sensaciones 
de fracaso que traerían los expedicionarios mancheguistas a su retorno de Guadix tras haber perdido un 
encuentro que en teoría deberían de haber ganado. Corchado dice que hay que seguir luchando, ¡sin lugar 
a dudas que hay que hacerlo!. Pero con luchar no es suficiente, porque nos puede pasar lo que a aquel 
almirante que mandó una flota invencible y que luego achacó a los elementos su derrota. ¿A caso la mar 
arbolada a que; me refería en mi pasada carta lo es tanto que los esfuerzos del timonel no son suficientes 
porque la marinería no cree en la bondad de la travesía?.

La luz roja de peligro está plenamente encendida puesto que estamos a dos puntos de la promoción 
y a tres del descenso. Si el domingo próximo el Manchego no gana al Motril, esto puede oler a tragedia 
e iniciarse e iniciarse una dinámica, más que peligrosa, en el futuro del equipo. Con mis palabras no 
quiero aumentar la presión, ni mucho menos, lo que quiero es anunciar algo que puede suceder si los 
puntos de este fin de semana no se quedan en Ciudad Real. También quiero hacer un llamamiento a la 
afición ya que es ahora, en los momentos difíciles, cuando hay que apoyar al equipo si realmente somos 
mancheguistas y queremos que se mantenga la categoría y que entre todos fabriquemos un futuro mucho 
más óptimo del que en este momento se está vislumbrando.

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es Y.O.

El segundo técnico del cua
dro manchego señaló que la 
derrota de ayer en el feudo del 
colista Guadix (1-0) se comen
zó a fraguar en el minuto 24, 
cuando Espínola vio la segunda 
tarjeta amarilla y, por tanto, fue 
expulsado. «Tuvimos que qui
tar al delantero Raúl Molina y 
sacar a Urzainqui, que estuvo 
bien, pero que nunca había ju
gado como lateral izquierdo». 

explicó.
«La mala suerte para noso

tros no se acabó aquí, porque 
en el descanso el otro punta 
Aguilera nos dijo que se le ha
bía bloqueado la rodilla de la 
cual fue operado de su menis
co externo en navidades por lo 
que tuvimos que sacar a 
Juancho, que arrastraba una 
luxación en un hombro y no 
podía ir al choque», agregó.

La peña "Michel" 
de Manzanares 
homenajeará el 27 
de marzo al ex
jugador madridista

La Tribuna

El ex-jugador del Real Ma
drid y actual comentarista de 
TVE, José Miguel González 
"Michel", visitará de nuevo 
Manzanares el próximo 27 de 
marzo para estar con la peña que 
lleva su nombre en esta locali
dad. Michel, de madre manza- 
nareña, ha visitado en repetidas 
ocasiones laciudad, siempreque 
la peña que preside su tío, Emi
lio Garrido, se lo ha pedido.

La visita coincide con el XI 
aniversario de la fundación de 
la peña José Miguel "Michel", 
que quiere rendir homenaje al ex
jugador con motivode ladespe- 
dida de los terrenos de juego 
como futbolista tras su paso por 
el At. Celaya de México.

Emilio Garrido espera que 
toda la comarca, y en particular 
el madridismo, rinda homenaje 
a Michel por sus raíces manza- 
nareñas y por haber sido uno de 
los buques insignia del mejor 
Real Madrid de los últimos tiem
pos, así como de la selección 
española. Para ello están traba
jando en el homenaje, al que 
acudirá gran número de peñas 
madridistas de la provincia y de 
la comunidad madrileña.

La peña "Michel" cuenta con 
53 socios -no admiten más- y con 
una gran familia. Del tiempo en 
que ha funcionado, así como de 
la carrera del jugador, el presi
dente de la misma recuerda 
emocionado que lo seguía des
de juvenil. Garrido dice que la 
retirada "es una tristeza, pero 
también una alegría".

El Ayuntamiento 
de Tomelloso quiere 
renovar el acuerdo 
con el club

T a Tribuna

El presidente del Tomelloso 
CE, Higinio Ponce, se reunió días 
pasados con el alcalde de la lo
calidad, Ramón González, para 
estudiar la posibilidad de firrnar 
un nuevo convenio de financia
ción del club. En el transcurso 
de la reunión, el primer edil 
ratificó la postura de colabora
ción con el presidente del club, 
en el sentido de renovar el con
venio por cinco años más e, in
cluso, poder asumir alguna can
tidad complementaria para que 
el Tomelloso realice obras de 
mejora en el Estadio Municipal- 
En este sentido, cabe la posim' 
lidad de poder llevar al Pleno de 
marzo o abril la ratificación de 
nuevo acuerdo.
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SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Diodoro Canorea sorprendió a muchos aficionados con los cambios de última hora

La Feria de Sevilla 1998 y los 
comentarios a sus carteles

UNODELTENDIDQ

El martes pasado publicába
mos los carteles de la Feria de 
Abril de Sevilla, que aúltima hora 
presentaron sorpresas por algu
nas de las inclusiones de toreros 
casi de vísperas y de las ausen
cias de otros, alguna no espera
da como la de Emilio Muñoz, que 
parecía lógico no faltara a la cita 
de tan importante feria de su tie
rra. Pero así son las circunstan
cias, que en ocasiones mandan 
más de la cuenta en determina
das plazas.

La verdad es que los nombres 
de David Luguillano, Julio 
Aparicio y Javier Conde no los 
esperaban los aficionados, y no 
es que no tengan derecho a estar 
presentes en una feria de tanto 
renombre como la abrileña de la 
Maestranza, pero es que hasta la 
misma víspera de hacerse públi
cos los carteles, no habían sona
do como seguros, debido a la 
necesidad de completar algunas 
de las ternas, a causa principal

mente de otras ausencias, entre 
las que pueden citarse además de 
la ya apuntada de Emilio Muñoz, 
las del colombiano César Rincón, 
Manuel Caballero y JoséTomás, 
frente a la inclusión de otros es
padas en dos corridas, no sólo por 
la valía de ellos mismos, sino por 
la fuerza y el compromiso que 
puedan tener sus respectivos 
apoderados y de cara a otras pla
zas que tiene a su cargo el geren
te de Sevilla, nuestro conocido 
Diodoro Canorea.

Por cierto que ya que hemos 
nombrado al empresario manche
go sevillano, de nuevo por estos 
lares, queremos señalar la aten
ción que ha tenido con nuestro 
Víctor Puerto, con el que ha de
bido jugar para su inclusión en 
dos carteles interesantes y con 
ganado aparente, de Gabriel Rojas 
y Guadalest, y haciendo posible 
su actuación en la feria de 
Ampuero el de mayo, para lo que 
hubo de cambiar esta última fe
cha, que era la pensada en prin
cipio para la segunda compare
cencia en la Maestranza.

Diodoro Canorea, derecha recibe un trofeo del Club Taurino.

«I

Pero antes de terminar este 
breve comentario a la Feria de 
Abril y a sus cambios de última

hora, queremos recordar un he
cho ocurrido en una Feria de San 
Isidro, en los tiempos en que era

el desaparecido don Li vinio Stuick 
quien movía los hijos en la con
fección de los carteles en la pla
za de las Ventas. Ante la sorpre
sa de no pocos partidarios de 
Antonio Bienvenida, con lo que 
representaba en aquel la época este 
desaparecido espada, y de Ma
nolo Vázquez, en un gran momen
to también, ninguno de los dos fue 
incluido en los carteles de mayo 
en Madrid, y como aún estaban 
funcionando la otra plaza, la de 
Vista Alegre, ambos diestros, 
junto a Carlos Corbacho y otro.s 
que habían quedado fuera del 
abono de la Monumental, actua
ron en varias corridas en el coso 
carabanchelero, precisamente en 
las fechas en que esta última se 
ofrecían los carteles más fuertes 
y, claro está, la afición de Ma
drid y de provincias allí despla
zados, entre los que nos contá
bamos, tuvimos ocasión de po
der elegir. Pero en Sevilla no hay 
más que una plaza y con mucha 
solera y por tanto no puede repe
tirse lo que se hizo en la capital 
de España.

El Club Taurino entregará sus premios 
de la Feria de Ciudad Real el 4 de abril

UNODELTENDIDQ

El presidente del Club Tauri
no de Ciudad Real, doctor Rafael 

uiz, nos confirma la fecha del 
sábado 4 de abril para la entrega 
e los prernios que otorga el Club 

para los triunfadores de la Feria 
Agosto 1997 de la capital. La 

^^^y® final tendrá lugar la 
^^ ^^lebrará en el restau- 

l^ancha, calle de 
adalmez, 13, y a ella tienen 

anunciada su asistencia todos los 
toreros que fueron galardonados 
por el jurado.

Para recuerdo de los aficiona
dos relacionamos a continuación 
los premios otorgados por el Club 
Taurino: el «Marcial Lalanda» al 
triunfador, donado por la Dipu
tación, fue para el novillero Rei
na Rincón; el «Victoriano de la 
Serna» al arte, que ofrece la fa
milia La Serna, lo ganó con todo 
merecimiento «Joselito»; los pre
mios «Domingo Ortega» a la 

mejor estocada, el «Cacheta», a 
la mejor faena y el «Laurentino 
Carrascosa» para el mejor rejo
neador, donado por «El Mesón», 
se otorgó a Antonio Domecq; y 
los premios «Calatraveño» a la 
vergüenza torera y el «Michelín» 
al mejor subalterno, ambos do
nados por el Club, fueron otor
gados al banderillero manchego 
Vicente Yestera.

En esta ocasión y con carác
ter extraordinario se dedicará un 
homenaje a una vida de matador 

de toros al diestro portugués 
Víctor Mendes, que recibirá un 
trofeo donado por Masajes 
Saqqara.

El presidente señor Ruiz nos 
ruega hagamos constar su agra
decimiento y de todo el Club 
Taurino, por su colaboración en 
donar los trofeos, a la Diputación, 
a la familia La Sema y a cuantos 
empresarios han hecho posible el 
disponer de los mismos para la 
gran noche taurina de Ciudad Real 
del próximo día 4 de abril. Reina Rincón, triunfador 1997. R.V.

M.C.D.2022
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POR ESAS PLAZAS

"Finito" indultó a un toro de 
Morilla en Antequera

La Roda: Rincón, Barrera 
y Caballero, a hombros

Juan Serrano «Finito» de 
Córdoba indultó al toro «De
licado», de la ganadería de 
Manuel Morilla, en la corrida 
que, el domingo, inauguró la 
temporada en Antequera tras 
la que salió a hombros.

Se lidiaron seis toros, pri
mero y tercero de Villamarta, 
segundo de Campos Peña y los 
otros tres de Manuel Morilla. 
Tres cuartos de entrada. Julio 
Aparicio: media estocada y

Puerta grande para López 
Chaves en Las Ventas

El novillero salmantino 
Domingo López Chaves cor
tó tres orejas y salió a hom
bros por la Puerta Grande en 
la novillada celebrada el do
mingo en Las Ventas, en la 
que el quinto novillo, de Ig
nacio Pérez-Tabernero, fue 
premiado con la vuelta al 
ruedo.

Se lidiaron seis novillos de 
Pérez-Tabernero, bien presen
tados, nobles y con raza, que 
dieron buen juego. El sexto 
fue el único complicado. Al 
quinto, excelente, se le pre
mió con vuelta al ruedo.

Rubén Cano «El Pireo»: 
media estocada (silencio); y 
estocada (silencio).

Domingo López Chaves: 
estocada tendida (una oreja); 
y estocada (dos orejas).

JoséMontes: estocada casi 
entera desprendida y desca
bello (ovación); y pinchazo y

Víctor Puerto cortó oreja, 
el domingo, en Fitero

En la plaza de toros de la 
localidad navarra de Fitero 
se celebró el pasado domin
go la segunda corrida de feria, 
en laque se lidiaron toros de 
la ganadería de Albarrán, 
bien presentados pero de 
juego desigual.

Víctor Puerto, en su pri
mero, difícil, hizo faena va
liente, siendo ovacionado. En 
el cuarto, con más calidad.

Cinco orejas en Mexicali
Los mexicanos Jorge 

Gutiérrez, Mario del Olmo 
y Alfredo Gutiérrez, se re
partieron cinco orejas en la 
corrida del domingo.

Con lleno en los tendidos 
se lidiaron seis toros de San 
Marcos, bien presentados y 

descabello (silencio) y pincha
zo y más de media estocada ten
dida (un aviso y saludo desde 
el tercio). Juan Serrano «Fini
to» de Córdoba: pinchazo, media 
y estocada (ovación y saludo 
desde el tercio) y dos avisos y 
dos orejas y rabo simbólicos. 
Juan Muriel: estocada perpen
dicular (oreja) y media estoca
da, dos pinchazos y un desca
bello (un aviso y ovación).

«Finito» fue el triunfador de

López Chaves triunfante de las Ventas. EFE

media estocada (palmas).
En cuadrillas, se desmon- 

teraron Julio Campano en el 
tercero, y Domingo Siro y 

estuvo lucido con capa y 
muleta, matando bien, por 
lo que fue premiado con una 
oreja.

Javier Conde hizo dos 
faenas voluntariosas, sien
do ovacionado.

Canales Rivera, con el 
mejor lote, realizó dos 
buenas faenas, cortando 
una oreja en cada toro, con 
salida final a hombros.

bravos.
Jorge Gutiérrez, al tercio 

para saludar y una oreja, tras 
dos pinchazos.

Del Olmo, al tercio y una 
oreja.

Alfredo Gutiérrez, oreja 
y dos orejas.

una tarde histórica. En su se
gundo, «Delicado», nacido en 
marzo de 1993, le hizo una fae
na histórica que prendió en el 
público, al que brindó. Toreó 
de muleta con gusto y en tan
das apretadísimas, en el centro 
del ruedo. Siguió toreando, pese 
a recibir dos avisos y al inten
tar entrar a matar el público 
lanzó objetos al ruedo, tras lo 
que el presidente concedió el 
indulto.

Vicente Moro en el quinto.
La plaza registró más de 

un cuarto de entrada en tarde 
soleada y agradable.

Sin trofeos en 
Guadalajara 
(México)

No hubo corte de orejas en 
el festejo celebrado el domingo 
en la plaza «Nuevo Progre
so» de esta ciudad del occi
dente del país, en la que ac
tuaron los mexicanos Enrique 
Garza, Arturo Díaz «El 
Coyo» y Alfredo Lomelí.

Buena entrada y ocho to
ros de Piedras Negras, muy 
bien presentados, con catadu
ra y aplaudidos por ello.

Garza, al tercio para sa
ludar, no quería matar al 
cuarto fue multado y aplau
sos en un séptimo de regalo.

«El Coyo», cumplió, ova
ción y al tercio en un octavo 
de regalo.

Lomelí, aplausos y al ter
cio, respectivamente.

Barrera en una de sus actuaciones en nuestra provincia. R.V.

César Rincón y Vicente 
Barrera cortaron tres orejas 
cada uno, en la corrida mixta 
celebrada el domingo en la 
plaza de La Roda, mientras que 
el tercer matador de la tema, 
Manuel Caballero, logró dos 
apéndices. Lleno hasta la ban
dera. Se lidiaron seis toros de 
Alcurrucén, de Pedro Abad 
(Córdoba), bien presentados 
y buenos en general, destacan
do el primero y el tercero, y el 
resto con las fuerzas justas.

"Zotoluco" ganó la "Oreja 
de Oro" en "la México"

El matador de toros mexi
cano Eulalio López «Zotolu
co», que dio vuelta al ruedo con 
petición y salida al tercio tras 
una labor torerísima, ganó el 
trofeo «Oreja de Oro».

Se lidiaron seis ejemplares 
de Javier Garfias, bien presen
tados y desiguales en condicio
nes de lidia.

El coso registró una buena 
entrada, calculada en 22 mil 
personas.

«Zotoluco», en el que abrió 
plaza, pinchazo y gran estoca
da. Petición de oreja y vuelta.

El francés Peptiste cortó 
oreja en Querétaro

El novillero francés Jean 
Peptiste, que cortó laúnica oreja 
concedida, fue el triunfador del 
festejo que puso en marcha el 
Primer Encuentro Mundial de 
Novilleros, celebrado, el domin
go en la plaza Santa María, en 
la ciudad mexicana de Queré
taro.

Se lidiaron seis novillos de 
Los Martínez, excelentemente 
presentados, tres buenos, dos 
que cumplieron y uno compli
cado, el quinto.

Huerta, director de lidia, 
tuvo una actuación discreta, sin 
estar a la altura de otras tar
des. Aplausos en el primero y 
cumplió en el segundo. 

pero manejables para los to
reros, y un séptimo del Conde 
de Mayalde para el rejonea
dor Joao Moura.

Joao Maura, palmas.
César Rincón, dos orejas y 

otra tras aviso.
Manuel Caballero, aplau

sos y dos orejas.
Vicente Barrera, dos ore

jas y oreja.
Los tres matadores salie

ron a hombros por la puerta 
grande.

En el cuarto, estocada y des
cabello. Saludos desde el ter
cio.

Rafael Ortega, en el segundo 
saludó desde el tercio y en el 
quinto "escuchó" silencio.

Benítez mató a su primero 
de estocada baja. Silencio; en 
el otro, con mucho sentido, el 
mismo premio.

Al final con protestas, pues 
un sector deseaba que se que
dara desierto el trofeo, se le 
entregó a «Zotoluco», que sa
lió a hombros, con división de 
opiniones.

Gómez Escorial mostró 
buenas maneras, sobre todo en 
el segundo que fue un buen 
ejemplar, estando torero y 
dando vuelta al ruedo tras su 
labor. Con el quinto, el novi
llo complicado, estuvo con 
oficio y valor para ser ovacio
nado.

Peptiste, tiene buenas he
churas y clase. En el tercero 
había ya dado muestras de sus 
buenos procedimientos técni
cos en el arte de lidiar reses 
bravas y saludó en el tercio. 
Se superó en el sexto, con un 
trasteo bien estructurado, con 
torerismo. Mató de estocada 
y paseó una oreja.



la Ttíbuna LA LIDIA Martes, 17 de marzo de 1998 q

OPINIONES DE AYER Y DE HOY

El mozo de estoques
RAIMUNDO BLANCO

E
s un componente de la fiesta nacional!, que, aunque aparentemente parece 
jugar un papel secundario, hoy, que todo ha evolucionado, tiene en ella 
un acusado relieve en muchos casos, y sus nombres es de muchos cono
cidos, tanto o más que algunos subalternos de la cuadrilla.

Su misión dejó de ser la del mozo de «espá», que era servidor de todos, para 
convertirse en un servidor del matador, con categoría entre ayuda de cámara, 
secretario y administrador.

El es el encargado de hacer los itinerarios de las corridas que tiene que torear 
el matador, y tener, con el tiempo preciso, los billetes para los trenes y cama 
para el matador, si éste es de categoría que le permita ese lujo, teniendo ese 
negociado tan bien dispuesto que jamás le falta al matador su billete o cama, sea 
cualquiera la hora que lo solicite.

En la hora en que por la mañana, hasta la de vestirse, duerme, él vela su 
sueño, impidiendo como el guardián, que nadie lo despierte, y corta todas las 
visitas inoportunas, que con frecuencia intentan perturbarlo, teniendo para todos 
una evasiva discreta, que calma la impaciencia de los visitantes.

Su labor, durante esas horas, es la de preparar los telegramas que con el resultado 
de la corrida han de expedirse después, cosa hoy un poco abolida, pues era un 
renglón de relativa impaciencia, que ha habido que suprimir en parte, no sólo 
por el aspecto económico, sino por lo ineficaz del mismo, por cuanto muchas 
veces se reciben después de leído en la Prensa y por la parte material de tiempo, 
dada la premura en que tienen que desplazarse. También se dedican a la limpie
za y arreglo de los vestidos que ha de necesitar el matador para la corrida, siendo 
el matador el que elige el color del vestido, que al tratarse de alguna corrida de 
algún interés para él, prefiere aquél con que anteriormente tuvo suerte.

Por la mañana suele asistir al sorteo, y recibe instrucciones sobre el lugar 
donde han de salir los que le hayan tocado en suerte, y hasta la hora del almuerzo 
se dedica a repartir unos sobres con billetes diversos, que unas veces sirven para 
ir a la corrida y otras para ir a la Plaza. Por regla general es persona inteligen
tísima y sagaz, que le basta una leve mirada del matador para adivinarle los 
pensamientos, y con él se identifica de tal manera, que sufre con su fracaso y 
goza con sus éxitos, hasta el extremo que se contagia de la nervosidad del matador 
desde el momento que saca los vestidos hasta que lo acompaña al domicilio, 
después de la corrida, siendo su mayor satisfacción llegar él antes, pues es una 
prueba que lo llevan en hombros.

En el orden administrativo, él se encarga en pagar los hoteles, billetes de tren 
y demás gastos del matador y cuadrilla, con tal escrupulosidad, que rara vez 
merece recriminaciones del jefe, y suele cobrar la corrida cuando no va el apo
derado, al cual rinde cuentas cuando lo hace y en su defecto al propio matador.

Su sueldo oscila según la categoría del matador, siendo el máximo entre 
cuatrocientas y quinientas pesetas por corrida, a más de algunas propinas como 
compensación de muchos favores que suele hacer a muchos amigos del mata
dor, al reservarles entrada, que de otra manera no tendrían, teniendo la rara 
habilidad de distinguir entre los amigos del matador cuáles son los verdaderos 
y cuáles los denominados «permazos», que sólo van cuando hay éxito y no 
preguntan más que impertinencias.

Una de las labores más complejas, aunque no lo parezca, es la de vestir al 
matador, pues éstos suelen ser escrupulosos en el menor detalle, y algunos algo 
caprichosos, hasta el extremo que tienen que hacer varias veces el lazo de la 
zapatilla, para que queden a su gusto, y con la faja y los machos suele ocurrir 
lo propio.

Al llegar a la Plaza, se encarga el ayudante de llevar el fundón de los capotes 
y el búcaro, mientras él sólo lleva el de los estoques, que está siempre bajo su 
custodia, y encargándose él de extender sobre la barrera los capotes de brega 
del matador y armar las muletas, mientras se realiza el primer tercio, pasando 
seguidamente a coger las tres muletas y tres estoques de los cuales entrega uno 
al matador, que suele ser aquel cuyo número pide, pues hasta en esto hay un 
poco de superstición por haber tenido más suerte con uno que con otros.

Muchas veces, el matador es estimulado por las palabras de aliento y con
suelo de él, y es causa de un éxito que no se esperaba, y que le llena de satis
facción y orgullo, viendo cómo al llegar al hotel se llena el cuarto de amigos, 
prodigándole toda clase de adulaciones y felicitaciones, que él las recibe como 
si a él fueran dirigidas, teniendo una sonrisa irónica para los aduladores, pues 
sabe que, de haber sido un fracaso, ninguno de éstos había de aparecer por el 
cuarto, y sólo él, en la soledad del mismo, es el que le prodiga frases de consuelo 
y aliento para la próxima corrida.

De estos abnegados servidores se cuentan infinidad de anécdotas, unas trá
gicas y otras cómicas, y que, por no ser muy prolijo he de referir una sola, que 
prueba la sagacidad de ello.

Es el caso que en una ocasión quiso un matador probar la honradez de su 
ipozo de estoques dejando sobre la mesa de centro determinada cantidad en 
duros que previamente había contado, notando con sorpresa al ir a cogerlos que 
había uno de más, por lo que le llamó la atención al mozo, contestándole éste:

" Ese lo he puesto yo para probar si era usted «honrao».

Publicado en El Ruedo en julio de 1945.

RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

E¡ precio de los toros

S
i la semana pasada me re 
feria a los honorarios de 
los toreros, en ésta -para 
completar el tema- aludiré al 

valor del ganado en el transcu
rrir del presente siglo. Obliga
do decir que la cotización de 
aquél dependerá como es natu
ral, de la categoría de la plaza 
(igual que los toreros) y de las 
distintas vicisitudes por las que 
pase la cabaña de bravo.El caso 
es que los precios varían según 
los tiempos y las plazas a lidiar.

en los cerros de Alarcos- por 
cuyos productos cobraron según 
las crónicas, 19.500 pesetas. Por 
cierto que no me sustraigo a 
relatar que la comisión organi
zadora de la corrida tuvo cier
tas dificultades para completar 
el cartel, pues se quería que to
rearan entre otros. Bienvenida 
y Garza. Un cronista de la épo
ca decía: "Los toros de Ayala, 
que se habían comprado para la 
corrida, de buena casta, insupe
rables de presentación, fuertes

y no digamos nada si in
tervienen sucesos ajenos 
como nuestra guerra ci
vil, que acabó en gran 
parte con el toro de lidia.

Para utilizar un hilo 
conductor y ceñimos a 
una plaza de primera me 
referiré a la de Madrid, 
bien sea a la antigua de 
la carretera de Aragón o 
a la de las Ventas ya en 
funcionamiento oficial a 
partir de 1934.

En las dos primeras 
décadas, un ganadero de 
postín venía a cobrar unas 
2.000 pesetas por toro en 
funciones extraordina
rias; así tenemos constan
cia de que la marquesa 
viuda de Saltillo cobró en 
Madrid, en 1900, por 
ocho toros la nada despre-

Recibo de laventa de cuotrotoros, en 1915.

ciable suma de 16.000 pesetas. 
En 1902, ocho toros del gana
dero portugués Palha costaron 
13.000 pesetas para la corrida 
de la Prensa; por cierto que el 
crítico de "El liberal", don 
Modesto los calificó de "poquí
simo respeto, escasa corpulen
cia y raquíticos pitones"... ¡No 
hay nada nuevo bajo el sol!. 
Años más tarde el conde de 
Santa Coloma percibe por cua
tro toros, la cantidad de 8.000 
pesetas; corría el año de 1915, 
tal y como demuestra el docu
mento que se reproduce.

Llegamos a 1926, y nos en
contramos con los toros de D. 
Vicente Martínez -los duros 
toros de Colmenar, que tantos 
días de gloria dieron a la fiesta- 
y de los Hros. de D. Esteban
Hernández, que fueron
estoqueados por Manuel 
Jiménez "Chicuelo", Nicanor 
Villalta, Victoriano Roger "Va
lencia 11" y Martín Agüero. El 
capítulo ganadero importó por 
cinco toros del segundo y tres 
del primero, 16.650 pesetas en 
conjunto. Y llegamos al año de 
1935, un 11 de julio, en el que 
se jugaron 9 toros de D. Ricar
do y D. Demetrio Ayala -los 
famosos astados que pastaban

y verdaderos ejemplares. Los 
representantes de dos matado
res reconocieron la calidad de la 
corrida, pero también comenta
ron que sus toreros no podían 
torear esos toros". En una pala
bra, que la corrida eran una "tía" 
y hubo "canguelo". El cartel 
quedó de la siguiente manera: 
Marcial Lalanda (podía con 
todo), Cayetano Ordóñez "Niño 
de la Palma", "Cagancho" y Luis 
Gómez "El Estudiante". Círcu
lo de Bellas Artes.

En 1951, ocho toros de Do
mingo Ortega, costaron 220.000 
pesetas; de ahí en adelante, los 
honorarios de los ganaderos 
fueron en aumento. Calculen 
ustedes cuánto: veintidós años 
después, es decir en 1973, seis 
toros de D. Juan Mari Pérez 
Tabernero importaron 650.000 
pesetas (antes de la crisis del 
petróleo de ese mismo año) y 
catorce años más tarde, o sea, en 
1987, seis toros de D. Alvaro 
Domecq valieron 8.000.000 de 
pesetas. Las diferencias son 
manifiestas. En nuestros días, los 
ganaderos luchan por los dere
chos de imagen ante las cade
nas televisivas. Y esto, amigos, 
es otro mundo completamente 
distinto.

M.C.D.2022
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NOTICIARIO BREVE

Aníbal y Reina torearán la 
novillada de feria de
Carrión de Calatrava
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¿Repetirán Aníbal Ruiz y Reina Rincón este momento en Carrión?. RUEDA

Valdepeñas inaugura la temporada con una corrida
La plaza de toros de Valdepeñas se adelanta este año al esperado momento por los aficionados 

locales de la inauguración de la temporada taurina. Para el próximo 11 de abril. Sábado Santo, 
se anuncia una corrida de toros, con seis ejemplares de la ganadería de Soto de la Fuente, de 
Sevilla, que serán lidiados por los espadas Cristo González, José Pacheco «El Califa» y el pe
ruano Rafael Castañeta, que ha actuado ya en varias plazas españolas, incluida la de Las Ventas, 
con estimable éxito. Los precios serán populares.

Almadén: la plaza de toros pasará al Ayuntamiento

La provincia de ciudad Real va a contar en breve tiempo con otra plaza de toros más en ac
tividad, que unir a las 23 que ya tiene. Será en Almadén, localidad con solera taurina. La vieja 
plaza, que es exagonal, se halla muy deteriorada, ya que al ser de propiedad particular no se le 
ha prestado la debida atención y hace varias décadas que no se celebran en ella espectáculos. 
Ahora el Ayuntamiento de Almadén ha acordado, por unanimidad de los grupos políticos que lo 
integran, invertir cerca de cien millones de pesetas para llevar a cabo su expropiación y posterior 
remodelación, a fin de ponerla en actividad en el más breve plazo posible. La plaza de toros de 
Almadén está considerada monumento nacional histórico artístico.

Los seis toros que matará Joselito en Sevilla
Como el lector aficionado habrá tenido ocasión de leer en la relación de corridas del abono de 

la temporada en la plaza de la Maestranza de Sevilla, figura una, la del sábado 26 de septiembre, 
en la que el diestro José Miguel Arroyo "Joselito" lidiará seis toros de distintas ganaderías como 
único espada. Ahora que el torero madrileño está en paro, como consecuencia de la operación que 
ha tenido que sufrir de ligamentos del dedo de su mano derecha, ha hecho unas declaraciones en 
el diario "ABC", en las que dice que su petición de que sean seis toros de ganaderías distintas es 
"para que el juego que ofrezcan sea distinto y, de esta manera, poder aplicar la concepción de 
variedad que tengo del toreo. Los toros los elegirá más adelante". Y agrega: "Yo ya tenía apa
labrado este compromiso con anterioridad al anuncio de Ponce (se refiere a torear los Victorinos 
el valenciano, a lo que luego ha renunciado). La idea de torear seis toros en solitario en Sevilla 
encaja dentro de una temporada muy ambiciosa, en la que, si me recupero bien de la mano, habrá 
más gestos de este tipo". Si lo cumple sólo elogios merecerá el madrileño, pues la verdad es que 
las figuras están obligadas a demostrar que lo son y para ello hay que salirse de lo normal y dejar 
ya de sota, caballo y rey, para dar satisfacción a los aficionados.

El empresario. Andrés Mora, 
que ya tiene muy adelantadas las 
combinaciones de las dos corri
das que dará en la Feria de Mayo 
de Puertollano, ha ultimado el 
cartel de la novillada con pica
dores que se celebrará el 13 de 
abril en la plaza de Carrión de 
Calatrava, con motivo de las fies
tas patronales en honor de la 
Virgen de la Encarnación.

Se lidiarán seis novillos de la 
ganadería de Peralta, de 
Pozoblanco (Córdoba), para los 
novilleros Alberto Luna, Aníbal 
Ruiz, de Alcázar de San Juan, y 
José Tomás Reina Rincón, de 
Ciudad Real.

Como se recordará Reina 
Rincón hizo su presentación con 
picadores el año pasado en esta 
misma plaza, cortando orejas y 
saliendo a hombros al final de la 
novillada.

Aníbal Ruiz no se operará 
del tobillo por ahora

El joven novillero de Alcázar 
de San Juan, Aníbal Ruiz, que 
tiene por delante una serie de 
novilladas hasta el mes de junio 
en que tomará la alternativa, en 
plazas incluso de primera cate
goría, ha renunciado a ser inter
venido quirúrgicamente de la le
sión que viene arrastrando en el 
tobillo izquierdo, confiando en 
poder cumplir sus futuras actua
ciones, que son muchas. La más 
próxima es el día 19 en la plaza 
de Pedro Muñoz, donde tendrá de

compañeros de cartel a Jorge 
Fuentes, de Campo de Criptana, 
y Luis A. Oliveira, para lidiar 
novillos de la ganadería sevilla
na de Lora Sangrán.

El 29 de marzo actuará en la 
plaza de Villarrobledo y ya en abril 
el Sábado Santo, día 11, toreará 
en Villamayor de Santiago, el 12, 
Domingo de Resurrección, lo hará 
ante sus paisanos en Alcázar, 
junto a otro novillero local, Jai
me Castellanos, para lidiar no
villos del ganadero ciudadrealeño 
Demetrio Ayala, y el 13 en la 
novillada de feria de Carrión de 
Calatrava..

Saliendo ya de cosos de la 
región, Aníbal Ruiz toreará el 25 
de abril en Francia y al día siguien
te hará su presentación en Zara
goza, para repetir en la misma 
plaza el 3 de mayo y al día si
guiente, el 4, en Madrid, en las 
novilladas de la Miniferia de la 
Comunidad, para el día 10 actuar 
en la Monumental de Barcelona 
y el 23 en la novillada de feria de 
Fuente el Fresno y el 26 en la feria 
de mayo de Córdoba, que este año 
organiza la empresa Canorea. 
Además es segura su participa
ción en las Ventas de nuevo, en 
la Feria de San Isidro, y el 7 de 
junio en la Maestranza de Sevi
lla, con Juan Manuel Benítez y 
Víctor de la Serna, para lidiar 
novillos de Hermanos Sampedro.

INFORMACIÓN DE 
UNO DEL TENDIDO

Sustituyendo, que es gerundio
La empresa de la plaza de Castellón ha cubierto ya definitivamente las dos vacantes que han 

producido en los carteles de la Feria de la Magdalena las ausencias forzadas de Joselito y Jesulín 
de Ubrique, a causa de las recientes operaciones a que han tenido que someterse. Serán Litri y 
César Rincón quienes les suplan. Los dos carteles en que se han producido variación obligada 
quedan de la siguiente forma: viernes 20 de marzo, toros de "El Torero" de Salvador Domeq, para 
Litri, en sustitución de Joselito, Enrique Ponce y Vicente Barrera. Sábado 21, toros de la gana
dería de Guadalest, para César Rincón, por Jesulín, Rivera Ordóñez y José Tomás.

Asamblea aplazada
La Unión profesional de matadores de toros, novilleros, rejoneadores y apoderados ha apla

zado para el 1 de abril la asamblea que tenía previsto celebrar la semana pasada en Madrid. Según 
su vicepresidente, Luis Alvarez, "el aplazamiento es porque la junta directiva ha preferido que 
se resolvieran previamente asuntos pendientes, entre ellos el de la circular enviada por la Aso
ciación de matadores en la cual se les instaba a no abonar a las cuadrillas la subida salarial 
contemplada en el convenio colectivo".

Corridas para la feria francesa de Vic-Fezensac
Tres corridas de las consideradas duras, pero muy del agrado de los aficionados, se van a lidiar 

en la feria de la ciudad francesa de Vic-Fezensac, del 30 de mayo al 1 de junio. Estos son los 
carteles: día 30, toros portugueses de Palha para El Fundi,-Denis Loré y Juan Carlos García. Día 
31 por mañana, toros de Barcial para Richard Milian, Ruiz Manuel y Francisco José Porras. Día 
31 por la tarde, toros de Cuadri para Esplá, Caballero y Canales Rivera. 1 de junio, toros de 
Victorino Martín para El Tato, Pepín Liria y Antonio Ferrera.

Paco Alcalde restablecido
El que fuera gran matador de toros y hoy excelente subalterno nuestro paisano Paco Alcalde, 

ha sido dado de alta días pasados, en el hospital 12 de Octubre, a donde fue trasladado a petición 
propia, tras la grave cogida que sufriera el pasado día 1 en la plaza murciana de Cehegín, donde 
actuaba a las órdenes de su matador y pariente Rivera Ordóñez. Alcalde, que fue alcanzado por 
el toro cuando entraba en el burladero tras haberlo lidiado en el tercio de banderillas, se repondrá 
en su domicilio y es muy posible que no pueda reaparecer hasta el 12 de abril, Domingo de Resurrección, 
donde Rivera está anunciado en Sevilla junto a Curro Romero y Enrique Ponce. Nos alegramos 
de su mejoría.

M.C.D.202:
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^ CB CR C" Baquero reanudó ayer los entrenamientos con vistas a los play-offs

López León no quiere relajamientos 
el próximo sábado ante el Chapela
Wls FUENTES CABAÑAS

El CB CR-Quesos García 
Baquero reanudó ayer los entre
namientos con vistas a los «play
offs» de preclasificación para la 
Copa del Rey que se inician el 
próximo sábado 21 de marzo, en 
Ciudad Real, frente al Airtel 
Chapela a partir de las seis y 
media de la tarde.

Rafa López León podrá con
tar con la plantilla al completo, 
una vez recuperado Jordi Núñez 
del proceso gripal que le impi
dió entrenar la pasada semana. 
El técnico ciudadrealeño traba
jará con el equipo de lunes a 
viernes, aunque ha suprimido las 
sesiones matinales.

López León puso especial 
énfasis en la importancia de los 
próximos partidos, «ya que nos 
jugamos participar en una com
petición tan importante como es 
la Copa del Rey la próxima tem
porada, y por la experiencia que 
tenemos hace un par de años, los 
play-offs siempre son comple
jos y difíciles».

Otra Liga

Para el entrenador del CB CR- 
Quesos García Baquero, «tras 
acabar la competición regular, 
se corre el peligro de caer en el 
relajamiento, pero tenemos que 
se conscientes de que ahora 
comienza otra Liga y de que hay 
que estar muy concentrados, 
manteniendo la guardia y si
guiendo con el espíritu compe
titivo con que acabamos la an
terior fase».

En este sentido, Rafa López

León explicó que «ganará este 
play-off el equipo que esté me
jor físicamente, más concentrado 
y tenga mayores recursos tácti
cos, además de no tener que 
preocuparse por otros factores 
extradeportivos».

Este fin de semana comien
zan los «play-offs» de 
preclasificación para la Copa del 
Rey, con las eliminatorias ya 
completas. Los vencedores de 
cada una de las cuatro, que de
berán ganar un mínimo de tres 
partidos, tendrán plaza para la 
Copa del Rey en la temporada 
98-99.

Eliminatorias decididas

Las eliminatorias han queda
do de la siguiente manera: 
Prosesa Ademar León- 
Granollers; Caja Cantabria- 
Cadagua Gáldar; Valladolid- 
Bidasoa y CB CR-Quesos Gar
cía Baquero-Airtel Chapela.

Además del partido que en
frentará a los ciudadrealeños con 
el correoso conjunto gallego, los 
nuestros estarán también muy 
pendientes de los que tengan que 
jugar el Barcelona y el Caja 
Cantabria, correspondiente a la 
ida de semifinales en sus respec
tivas competiciones europeas.

Y es que en caso de que ambos 
logren alzarse con el título, los 
ciudadrealeños obtendrían pla
za europea, por primera vez en 
su historia. Los azulgrana reci
birán este domingo al equipo 
alemán del TBV Lemgo, mien
tras que los santanderinos visi
tan la pista de los noruegos 
Viking Stavanger.

Los ciudadrealeños reanudan el sábado la Liga.

BFEB, ASOBAL, CSD y ^gadores 
fimmn el primer congenio colectívo

La Real Federación Española de Balonmano (RFEB), el 
Consejo Superior de Deportes, ASOBAL y la Asociación de 
Jugadores de balonmano, firmaron ayer el primer convenio 
colectivo, que regirá las relaciones entre todos ellos hasta la 
temporada 2000-2001. Pedro Antonio Martín Marín, secretario 
de Estado para el Deporte; Jesús López Ricondo, como 
presidente de la RFEB; Domingo Díaz de Mera, máximo 
responsable de la ASOBAL; y Jaume Fort, presidente de la 
Asociación de jugadores, firmaron este convenio colectivo, que 
pone fin a varios meses de negociaciones.

Todos los asistentes mostraron su satisfacción por el 
acuerdo alcanzado, que tendrá una vigencia de cuatro años y 
para cuyo cumplimiento se ha decidido la creación de una 
comisión paritaria, que vigilará la aplicación del mismo.

El Madridejos y 
el Dep.Retamar 
cumplieron sin 
más el expediente

Efe - Madridejos

19 - Madridejos (9+10): 
Angel Luis, José Luis, Mella
do (1), De la Mata (2), Oscar, 
Juanjo (7), Javi, Zapero (1), Luis 
(3), Ignacio (5) y Ramón.

28 - Deportivo Retamar 
(16+12): Julián, Pulpón (5), 
Alejandro (3), Pedro (5), Julián 
(1), Carlos, Salvador (2), 
Rodríguez, Gustavo (2), Rafael 
(2), Francisco (3) y Miguel 
Angel (5).

Marcador (cada 5 minu
tos): 0-3, 4-5, 5-8, 6-10, 7-12, 
9-16, descanso; 9-17,12-18,13- 
21, 14-24, 16-26 y 29-28.

Arbitros: Braojos Sánchez 
y Herrera Garrido, de Toledo. 
Bien, Sin problemas. Amones
taron al local De la Mata y a los 
visitantes Alejandro, Salvador 
y Gustavo. Excluyeron dos 
minutos al visitante Francisco.

Incidencias: Partido de la 
décimo octava jornada de Se
gunda Autonómica masculina 
de balonmano, disputado en el 
Pabellón Municipal de Ma
dridejos.

Comentario: Los prime
ros minutos del encuentro, tras 
hacer un parcial 0-3 el Retamar, 
se igualó, también porque los 
de García-Chicote no forzaban 
el ritmo, pero mediado este 
periodo cobraron ventaja, sin 
casi hacer ruido, para marcharse 
al intermedio siete arriba.

La segunda mitad fue un 
correcalles, sin esquemas defi
nidos. Cada cual poco menos 
que hizo la guerra por su cuen
ta y ello hizo que los 
madridejenses lograran diez 
tantos y que los pedroteños solo 
aumentaran su ventaja dos go
les al final del choque.

La I Marcha Mountain-Bike de
Saceruela reunió a 120 ciclistas

La Tribuna

El pasado fin de semana se 
celebró, en Saceruela, con gran 
xí’^® ‘^^.P^’^^^^^P^^^ón, la I Ruta 
Mountain Bike, organizada por 
Sendatur, en colaboración con 
el Ayuntamiento de Saceruela y 
el Area de Deportes de la Dipu
tación Provincial.

Los ciento veinte participan
tes en la pruebas disfrutaron de 
un tin de semana de contacto con 
a naturaleza, no sin los inciden- 
es típicos de este deporte, con 

u guna luxación, rasguños y los 
Pintos de sutura de rigor que 

leron trabajo a la asistencia 
sanitaria.

La ruta transcurrió por bellos 
parajes de bosque mediterráneo 
y encinares de la zona, transi

tando por la Cañada Real de 
Merinas, sus cordeles y coladas.

Colaboradores

El pelotón de participantes 
estuvo en todo momento acom
pañado por miembros del 
Seprona y otros miembros de la 
Guardia Civil que se encargaron 
de controlar el tráfico en los 
cruces de carretera.

También se contó con la co
laboración de los guardias fores
tales de la zona que atendieron 
cualquier consulta planteada 
sobre la flora, fauna y caminos. 
El fin de semana deportivo tuvo 
como colofón unas migas de las 
que dieron buena cuenta, tanto 
participantes como organizado
res. Varios de los participantes en la Marcha Mountain Bike.

El Portland está 
desbordado por 
el ofrecimiento de 
jugadores

Efe - Pamplona

El entrenador del Portland 
San Antonio, «Zupo» 
Equisoain, aseguró ayer que du
rante toda la semana ha recibi
do numerosas llamadas de re
presentantes, tanto nacionales 
como extranjeros, ofreciéndo
le jugadores para la próxima 
temporada.

En este sentido, Equisoain 
confirmó que ha recibido ofer
tas para incorporar a la planti
lla a jugadores de la liga espa
ñola, así como de la liga alema
na, francesa, sueca e, incluso, 
danesa, si bien no quiso desve
lar nombres por el momento.

«Hay todo un abanico de, 
jugadores con mucha calidad y, 
sobre todo, experiencia interna
cional, que es lo que nos hace 
falta ahora para afrontar las 
distitas competiciones», afirmó 
el preparador navarro al respec
to.
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El técnico del 
Quintanar del Rey 
reconoció que el 
Manzanares pudo 
marcar más goles

D. MANZANARES

Vicente Mondéjar, entrena
dor del Quintanar del Rey, se
ñaló que la clave de la derrota 
de su equipo en Manzanares 
había sido «que el rival marca
ra sus dos goles en la primera 
parte, con lo que nos ha sido muy 
difícil remontar».

De todos modos, reconoció 
que los manzanareños habían 
podido marcar más goles. «Es 
cierto que nos han podido mar
car más goles, sobre todo en la 
primera parte, ya que en la se
gunda hemos estado mejor 
posicionados, pero ellos, al 
contragolpe, nos han podido 
hacer mucho daño».

Por otro lado, dijo que no 
había nada decidido y se felici
tó porque el gol-average parti
cular con el Manzanares fuera 
favorable a su equipo.

Isidoro Galán

Por su parte, el míster 
manzanareño Julián Martínez 
desapareció nada más acabar el 
encuentro. Isidoro Galán, autor 
del primer gol del Manzanares, 
se explicaba así: «Cuando se 
perdona tanto, al final acabas 
pidiendo la hora, pero excepto 
veinte minutos del primer tiem
po, el partido lo hemos contro
lado bien». Por otro lado, el 
jugador manzanareño se lamen
tó de las ocasiones falladas, «ya 
que el resultado justo hubiera 
sido mayor del que se ha dado 
y el Quintanar tampoco hizo mé
ritos para marcar más de un gol 
que además vino de un fallo 
nuestro».

El atleta almagreño logró el bronce en el Nacional Juvenil

Olallo dice que Horcajada 
estará entre los mejores
Jesús FUENTES CABAÑAS

LA TRIBUNA predijo hace 
varias semana que este año 
podría ser el del definitivo des
pegue del atletismo provincial, 
y los resultados parecen damos 
la razón, ya que nuestros atle
tas han obtenido importantes 
éxitos a nivel nacional, una vez 
terminada la temporada en pis
ta cubierta.

El pasado domingo, con 
motivo de los Campeonatos de 
España en categoría juvenil, 
celebrados en San Sebastián, la 
alegría vino de la mano del 
almagreño Rubén Horcajada, 
perteneciente al CU A-Ciudad 
Real e hijo del célebre Angel 
Luis Horcajada que le entrena 
en la actualidad.

Horcajada participó en la 
prueba de 60 metros vallas en 
la que terminó tercero. El direc
tor técnico del CUA, Olallo 
Fernández, señaló que "sabía
mos que podía entrar en la fi
nal, pero la consecución de 
medalla era una incógnita y al 
final estuvo a las alturas de las 
circunstancias y correspondió 
al nivel de la prueba que fue de 
un gran nivel".

Olallo Fernández, que tam
bién entrena a otro almagreño 
de gran futuro en el atletismo 
nacional, Javier Asensio, dijo 
augurar un gran provenir a 
Horcajada, "ya que si continúa 
así, pronto le veremos entre los

Olallo Fernández, director técnico del CUA-Ciudad Real.

más grandes en categoría abso
luta".

Gonzalo Pérez Vargas

Otro atleta ciudadrealeñó 
que rayó a una gran altura en 
San Sebastián fue Gonzalo Pé
rez Vargas, del Creyca, que se 
quedó a tres centésimas de 
clasificarse para la final de 60 
metros vallas, y que hizo la 
novena mej or marca de la prue
ba. Su padre y entrenador, José 
Luis Pérez Ayala, mostró su 
satisfacción por el rendimien
to del atleta, "ya que ha estado 

en su nivel y ha cogido expe
riencia en un Campeonato de 
España, de cara al que disputa
rá al aire libre".

Por último, el otro represen
tante ciudadrealeñó en el Na
cional Juvenil fue el puerto- 
llanense Fernando Femández- 
Bravo, que se clasificó en sex
to lugar en la final de los 200 
metros lisos, con una marca de 
23:60.

Por último, indicar que la otra 
medalla regional fue la del 
albaceteño Femando Marco, en 
la prueba de los 400 metros li
sos.

Fácil goleada del 
CR Alarcos B al 
Calatrava, en liga 
provincial juvenil

guardameta

4 Caja Rural-Alarcos B: 
Alberola, Roma, Manu, Poli' 
Ortega (Carlos), Luján: 
Faustino, David (Alvaro), Blas’ 
Serrano y Jesute (Barbero).

0 Calatrava: Arenas, Tra
pero (Ferreiro), Javi (Caballe
ro), David, Lasa, Cocho, 
Quiqui, Sergio, Checa (José),’ 
Gogo y Antonio (Alejandro).’

Arbitro:Ponce Zamorano. 
Actuación discreta. Mostró 
cartulina amarilla al local Manu 
y al visitante Javi.

Goles: 1-0: Minuto 1. Se
rrano; 2-0: Minuto 17. Jesute; 
3-0: Minuto 54. Blas; 4-0: 
Minuto 58. Manu.

Incidencias: Partido apla
zado en su día correspondien
te a la 23“ jornada de la 1 iga pro
vincial juvenil de fútbol.

Comentario: Caja Rural- 
Alarcos B y Calatrava protago
nizaron el pasado sábado que, 
si bien no fue bueno, sí tuvo la 
alegría de los goles que no tar
daron en llegar, ya que en el 
minuto 1 llegó el primero, lo 
que hizo albergar esperanzas de 
ver muchos más por ambos 
bandos. Pero nada más lejos de 
la realidad. El Caja Rural- 
Alarcos, por su parte, al mar
gen de los dos goles marcados 
en el primer periodo, pudo 
haber hecho algunos más.

Nada más comenzar la se
gunda parte. Barbero estrelló 
el balón en el poste y seguida
mente, el Calatrava marcó un 
«gol fantasma» que no conce
dió el árbitro y que Alberola 
sacó de la misma raya. De un 
posible 2-1 se pasó al 3-0 y al 
4-0 cuando el reloj marcaba el 
minuto 13.

El Campeonato de Kárate de CLM se celebró en Manzanares

Villacañas y Shotokan Ciudad Real, 
campeones regionales en kumite

Membrilla acogió el Encuentro 
"Deportes Sí-Drogas No"

La Tribuna

Villacañas, en categoría mas
culina, y el Shotokan de Ciudad 
Real, en femenina, se proclama
ron campeones regionales de 
Kumite en campeonatos cele
brados en Manzanares.

Los resultados finales fueron: 
Kumite.

Categoría masculina:
Por equipos: 1) Villacañas 

(Toledo). 2) Shotokan (Ciudad 
Real). 3). Brihuega (Guadala
jara).

Individual:
Superligeros: 1) A. Chaves 

(Universidad Popular Almagro). 
2) J. Carvajal (Shotokan Toledo). 
3) S. Serra y V. Moreno 
(Kuzkushi Illescas).

Semimedios: 1. D. Espadas 
(Shotokan Ciudad Real). 2) J. 
C. Paniagua (Villacañas). 3) M.

Espadero y R. Rivera (Villa- 
cañas).

Medios: 1. F. Sacristán 
(Shotokan Valdepeñas). 2) A. 
Paniagua (Villacañas). 3) D. 
Agut (Brihuega Guadalajara) y 
P. González.

Semipesados : 1) S. Tajuelo 
(Shotokan Criptana). 2) J. C. 
Orellana (Villacañas). 3) J. F. 
López (Shotokan Crip-tana) y 
D. Jiménez (Shotokan Ciudad 
Real).

Pesados: 1. M. A. Galán (Bri
huega Guadalajara). 2) Sierra 
(Kuzushi Illescas) y A. García.

Categoría femenina:
Por equipos: 1) Shotokan 

(Ciudad Real). 2) Brihuega (Gua
dalajara). 3) Shotokan Valdepe
ñas (Ciudad Real).

Individual:
- 53 kilos: 1) M. Martín. 2). 

B. Jiménez. 3) S. Beltrán y É.

Valleón (Universidad Popular 
Almagro).

- 60 kilos: 1) E. Fernández 
(Shotokan Ciudad Real). 2) M.' 
Cubas. 3) J. Algaba (Shotokan 
Valdepeñas) y P. García.

- +- 60 kilos: 1) M. Melero 
(Shotokan Ciudad Real). 2) E. 
Vicente (Shotokan Ciudad Real).
3) R. Becerro (Shotokan Toledo). 

Katas
Categoría masculina:
Por equipos: 1) Kuzushi 

(Illescas). 2) Junco (Talavera- 
Toledo). 3) Samurai (Albacete).

Individual: 1) F. Sacristán 
(Galos-Madrid). 2) J. Sierra 
(Kuzushi-Illescas). 3). J. Mon
talván (Okinawa-Valdepeñas).

Categoría femenina:
Individual: 1) S. Beltrán 

(Kuzushi-Illescas). 2) S. Sánchez 
(Junco-Talavera). 3) S. Medina 
(Junco-Talavera).

D. MANZANARES

Membrilla acogió, el pasado 
fin de semana, el IV Encuentro 
local «Deportes Sí-Drogas No», 
que contó con la presencia de 
numerosos jóvenes y de figuras 
del deporte nacional, como 
Sandra Myers y Eduardo Cho
zas. A lo largo de estos días se 
celebraron competiciones atlé
ticas, tenis de mesa, ajedrez, 
carreras populares, pruebas fí
sico-deportivas, etc., siendo el 
acto principal la mesa redonda 
bajo el título «prevención y dro
gas» en la que participaron el ex- 
ciclista Eduardo Chozas y la 
atleta Sandra Myers, ambos 
miembros de la Asociación 
Deporte y Vida; Manuel Caste
llanos, del equipo de atención al 
drogodependiente del Hospital 
Centro Mancha; Francisco 
Pérez, responsable y ex-droga- 
dicto del Proyecto Hombre, y el 
coordinador local deportivo, 
Francisco Javier Ubeda, actuan
do como moderador, el comen
tarista deportivo de Radio Sur

co, Jesús García Chicote.
A lo largo de la charla-co

loquio se puso de relieve la 
importancia de la familia en la 
lucha contra la droga en los más 
jóvenes, así como los beneficios 
de la práctica deportiva como 
forma de buscar hábitos salu
dables y alternativos al consu
mo de drogas.

Al acto de clausura asistie
ron, entre otros, el diputado 
provincial Pedro Díaz Pintado, 
la alcaldesa en funciones, Pi^t 
Ramos, y el concejal de Depor
tes, José Muñoz de Luna.

Pedro Díaz Pintado se expre
saba así al final: «Es la cuarta 
ocasión en que organizamos 
estos actos, ya que son positi
vos para formar a los chicos y 
alejarles de la droga, y h^^ ^ 
ahora lo venimos consiguen 
do bajo un control llevado des 
de el Ayuntamiento».

Por su parte, Sandra Myers 
señaló estar «encantada de es 
tar en Membrilla para dar 
conocer que hacer deporte 
algo muy sano".
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"La respuesta a la crisis es una 
menor inflación, menores déficits 
públicos y más liberalización", dijo 
el vicepresidente 2° del Gobierno ECONO»

\su llegada a Colombia para participar en la asamblea del BID

Rato advierte que las crisis no 
se resuelven con proteccionismo
El vicepresidente y ministro de Economía del gobierno 
español, Rodrigo Rato, advirtió ayer a América Latina que 
los problemas que sufre como repercusión de la crisis asiá
tica no se resuelven con proteccionismo ni con deva
luaciones para hacer los productos más competitivos.

Antonio MARTINEZ

«Indudablemente, la crisis de 
Asia pesa sobre las economías 
de América Latina, como tam
bién sobre las europeas, pero la 
respuesta a esa crisis -explicó 
Rato- no es un mayor proteccio
nismo ni devaluaciones compe
titivas sino, al revés, una menor 
inflación, menores déficit públ i- 
cos y más liberalización».

«Por ese camino se adentra 
América Latina y es muy posi
tivo», dijo el vicepresidente a pe
riodistas españoles horas antes 
de inaugurarse ayer en Cartagena 
-balneario colombiano sobre el 
Caribe- la 39 Asamblea Anual 
del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID).

Según Rato, aún se descono
cen las consecuencias de la cri
sis, que incluye la aparición de 
mercados más competitivos por 
devaluaciones en Asia, «pero la 
reducción de la inflación y la me
jora macroeconómica en Améri
ca Latina le dan una gran capaci
dad de estabilidad y, por tanto, 
de confianza en los mercados».

Latinoamérica, agregó, no 
debe esperar ser siempre el pro
ductor más barato sino que tie
ne que ser ahora el más eficien
te, dar mayor valor añadido a sus 
exportaciones para garantizar
se una constancia en los merca
dos internacionales.

Rato elogió que «América 
Latina, en los últimos años, no 
sólo avanzó en un modelo ma
croeconómico de estabilidad y 
de reducción general izada de los 
déficit públ icos y de la inflación, 
sino también en un modelo de 
integración regional en el que 
están no sólo los acuerdos de Es
tados Unidos con México sino, 
sobre todo, los acuerdos del Mer
cosur y de los países andinos».

«Los acuerdos que están 
negociando ahora Chile y Mer
cosur (Argentina, Brasil, Para
guay y Uruguay) con la Unión 
Europea (UE), con el respaldo 
y la ayuda de España, pueden ser 
también pasos en pro de una ma
yor libertad de comercio en el 
área», añadió.

Sobre el euro, dijo que será 
la segunda moneda de referen
cia internacional, junto al dólar, 
«lo cual permitirá a terceros paí
ses elegir entre diferentes mer
cados de capitales más diferen
ciados, no necesariamente tan in
volucrados como hasta ahora con 
la evolución de los mercados de 
capitales norteamericanos».

«Al mismo tiempo, la apari
ción de un área con moneda úni
ca, que será la primera zona eco
nómica mundial, es un merca
do nuevo, mejor, más integra
do, del que pueden beneficiar
se los productos latinoamerica
nos», aseguró Rato.

Enrique Iglesias, presidente del BID.

El BID cree que América 
afronta bien la crisis asiática

La crisis asiática sigue afectando a Latinoamérica y aún se 
ignoran sus consecuencias finales, pero los gobiernos del área 
aminoraron el golpe dictando de forma rápida y oportuna 
medidas fiscales y cambiarias.

Así lo dijeron en entrevistas con Efe el presidente del BID, 
el uruguayo Enrique Iglesias; el economista jefe del Banco 
Mundial para Latinoamérica, Guillermo Perry; el Secretario 
Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina 
(CEPAL), José Antonio Ocampo, y el vicepresidente de 
Gobierno español y ministro de Economía, Rodrigo Rato.

Para Enrique Iglesias, el hecho de que el crecimiento de la 
economía de la toda región se reduzca este año de una 
proyección de cinco por ciento a tres por ciento es producto de 
la crisis en los mercados de Asia, hecho que «tampoco es una 
tragedia».

La Junta de 
Telefónica 
debatirá la 
reestructuración 
de la empresa

Efe - Madrid

El Consejo de Administra
ción de Telefónica de España 
propondrá hoy a sus accionistas 
la reestructuración de la compa
ñía en cinco líneas de actividad, 
el cambio de denominación a Te- 
lefónica S.A. y una ampliación 
de capital de hasta 118 millones 
de acciones.

El presidente de Telefónica, 
Juan Villalonga, explicó ayer en 
rueda de prensa que el cambio 
de denominación de Telefónica 
responde a la necesidad de que 
refleje su nueva estructura, ya 
que «es tan española, como ar
gentina, chilena o peruana».

El consejo propondrá a la jun
ta la nueva reorganización de la 
sociedad en cinco líneas de nego
cio que tendrán personalidad ju
rídica independiente: Telefóni
ca de España, de nueva creación, 
con todos los activos de Telefóni
ca en España menos los móvi
les; Telefónica Internacional; 
Telefónica Media, fruto de la fu
sión de los negocios de comuni
cación y multimedia; Telefóni
ca Móviles y la nueva sociedad 
resultante del acuerdo con Por
tugal Telecom.

El grupo Telefónica contará 
con un vicepresidente, Javier Re
vuelta, quien tendrá la responsa
bilidad de la regulación global, 
auditoría, recursos humanos y 
compras centralizadas y que ade
más tendrá el control de dos nue
vas sociedades que creará el gru
po: Telefónica Inmobiliaria y una 
sociedad de tratamiento y desa
rrollo de los sistemas de infor
mación que dará servicio a Tele
fónica y a las empresas que lo 
soliciten. En Telefónica Inmo
biliaria se gestionarán los cerca 
de cuatro millones de metros cua
drados de patrimonio inmobilia
rio que tiene la compañía.

Méndez pide incentivos 
para la reducción de jornada

Efe “ Madrid

El secretario general de UGT, 
andido Méndez, dijo ayer que 

areducción de la jornada labo
ra por sí sola no genera empleo, 
por lo que debe ir acompañada 

n «marco de incentivoseco- 
omicos para los empresarios» 

4 te favorezca la creación de 
puestos de trabajo.
afir ’^J^^^^^racionesa Antena3, 

‘^^^ positivo para 
em ^^^P^^Q os incentivar a los 

^®" medidas econó- 
. ?’*®ctas vinculadas a lage- 

eion de puestos de trabajo. 
sindicaS?^ nioinentos, dijo, los 

Utos están ejerciendo de

motor de la izquierda sin que
rerlo, porque «abanderamos po
siciones como la reducción de 
la jornada a 35 horas o la crea
ción de empleo», medida, esta 
primera, «probable y deseable», 
aunque no quiso responder acer
ca de si es o no «posible».

Méndez denunció la «grave 
situación del olivar español», 
calificó la propuesta del comi
sario Fischler de «atentado gra
vísimo» y añadió que el Gobier
no debe «echar todo su peso po
lítico en esta negociación para 
bloquear o vetar» la iniciativa, 
porque si no, la alternativa será 
«el paro, la desertización y el 
aislamiento de zonas».

Durante 1997 se crearon en España 38.000 
empresas más con respecto al año anterior

Efe - Madrid

El número de nuevas empre
sas creadas en España el año pa
sado fue de 290.415, mientras 
que se destruyeron 252.581, con 
lo que al término de 1997 había 
37.843 empresas españolas más 
que a finales de 1996, según da
tos del Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

De acuerdo con el Directo
rio Central de Empresas 
(DIRCE) del INE, el número to
tal de empresas a final del año 
pasado ascendía a 2,438 millo
nes, de las que algo más de 
800.000 correspondían al sec

tor comercial, unas 245.000 in
dustria y otras tantas a construc
ción, y 1,144 millones al resto 
de servicios.

En construcción había 
243.513 empresas en 1997, sec
tor que registró 35.653 altas y 
30.858 bajas, mientras queel sec
tor industrial aglutinó a 244.730 
empresas, después de haber te
nido un saldo negativo entre altas 
y bajas de 874 empresas.

En el sector de resto de servi
cios se dieron de alta 149.664 
empresas (51,5 por ciento del to
tal de las altas), mientras que se 
dieron de baja 115.469 empre
sas, cifra que representó el 45,7 
por ciento del total, mientras que

en comercio se inscribieron 
84.012 nuevas empresas y se 
borraron 84.294.

Además, la mayor movi 1 ¡dad 
laboral se concentró en empre
sas muy pequeñas, de las cua
les aquellas que no emplean a 
ningún asalariado (1.383.945) 
recogieron el 65 por ciento de 
las altas y el 69,5 por ciento de 
las bajas.

Los datos del DIRCE refle
jan también que se ha produci
do un incremento en la creación 
de nuevas sociedades de respon
sabilidad limitada, ya que fren
te a las 8.000 bajas que se produ
cen, se crean 74.000 nuevas 
empresas.
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Sesión excesívamente
monótona y sin nuevos datos
económicos

El volumen de negociación rozó los 160.000 millones de 
pesetas, algo menor que de las últimas sesiones, pero el sufi
ciente para demostrar una vez más la fortaleza del mercado de 
acciones que casi repitió el cierre de la semana pasada. Concreta
mente, el rbex-35 cerró en los 9.448’80 puntos, y el Indice General 
de la Bolsa de Madrid hacía lo propio apuntándose ligeras ganan
cias hasta los 820’92.

Por lo que se refiere al mercado de derivados, el futuro del 
Ibex-35 liquido en los 9.430’00 puntos, quedando este por debajo 
del contado en 18 puntos. La diferencia de horquilla entre ambos 
que existía en anteriores sesiones tiende a estrecnarse, ya que este 
viernes es el vencimiento de los futuros de renta variable.

En el mercado de renta fija, el bono nocional a diez años 
finalizó en su último día de negociación en los 109’50 puntos.

situándose la rentabilidad en el 5’04 por ciento. Por su parte, la 
deuda alemana cerró con un TIR del 4’86 por ciento.

En las divisas, la paridad dólar/marco cerró en 1’82 uni
dades: y mientras la peseta cotizaba a 84’81 por marco contra el 
dólar lo hacía en 154 49 unidades.

En definitiva, un día de calma, y sin datos económicos. 
Citar que ayer, lunes, el presidente de Telefónica, Juan ViBalonga, 
dijo en rueda de prensa, que TISA no saldrá este año a Bolsa. 
También decir, que la ampliación de capital del Banco Central 
Hispano empezará mañana miércoles. El consejo de administra
ción de este Banco aprobó ampliar el capital en 163.800 millones 
de pesetas, en una proporción de ocho antiguas por cada nueva, a 
un precio de 4.000 pesetas.

Benito & Monjardín

Indice GeneralIBEX-35GENERAL
1 823

9200

IBEX-: 1998

10500

9000

; 7500

i 6000

AgoMar Nov Dic *May

HOY DIF%

Túdor 1.740 -1^
S:,. Amper 3.930 8,26
^1'' Metal.Duro Felguera 2.170 7.69

HOY DIFVo V. V^^S^

Picking Pack 86 -3,37 %

Banco Vasconia 23.250 -3,13
Commerzbank 5.630

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Voliimpn Efec7ptus %

TEF 4.858.044 11,54 TEF 30.640.689.000 19.16
ELE 3.599.744 8,55 SAN 16.523.594.000 10,33
IBE 2.508.677 5,96 BBV 15.879.668.000 9,93
SAN 2.292.281 5,44 ELE 13.514.300.000 8,45

MERCADO CONTINUO __________________
NOMINA!. ANTER. ULTÍM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. PIF.% VOLUM

■BANCOS
Mapfre Vida 500 6.900 6.760 -2,03 92.652 Acerinox S.A. 1.000 24.250 23.900 -1,44 72.166

Picking Pack 
Pryca

25 89 86 -3,37 1.626.470 Amper 500 3.630 3.93 0 8,26 506.361
Argentada 500 11.490 11.490 — 541.825 100 . 2.570 2.550 -0,78 306.491 Asturiana del Zinc 525 2.195 2.19.5 148.380
Banco Andalucía 500 36.700 36.000 -1,91 4.236 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.620 6.570 -0,76 3.268
Banco Atlántico 1.000 6.190 6.100 -1,45 1.216 ■CONSTRUCCION

Oí iTlRÍflí 100 225
Banco Bilbao-Vizcaya 260 6.920 6.980 0,87 2.277.355 ACS 250 4.400 4.395 -0,11 237.924

Española del Zinc 500 1.240 1.255 1,21 14.194
Agremán 100 1.265 1.285 1,58 160.579Banco Exterior 500 2.780 Global Steel 400 468 5, 17 336.714

-0,24 2.165 Bami S.A. 500 880 856 -2,73 240.912
445

Banco Guipuzcoano 500 8.170 8.150
Indus. del Besós 500 2.395

500 16.050 16.600 3,43 331 Cementos Portland 500 10.400 10.500 0,96 10.218Banco Herrero
Metal.Duro Felguera 500 2.015 2.170 7,69 384.344

Banco Pastor 1.000 19.000 19.100 0,53 12.745 Construcciones Lain 100 393 393 423.373
Nicolás Correa

Nueva Montaña

Tubacex

1.000

500

100

11.000

180

440

Banco Popular
Banco Santander
Banco Simeón

125
250

1.000

13.310
7.220

13.050

13.500
7.280

1,43
0,83

368.643
2.292.281

Cristaleria Españ.
Dragados
Filo

1.000
500
500

13.340
4.895

632

13.200
4.920

630

-1,05 

0,51
-0,32

25.458
311.719
126.806

lu.y^u -u,oo i,.nz

189 5,00 1.021.140

438 -0,45 940.326

Banco Vasconia 500 24.000 23.250 -3,13 261 Financiera y Minera 500 3.570 Zardoya Otis 1.000 5.200 5.22 0 0,3 8 77.869

Banco Vitoria 500 3.730 ___ __ Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.190 7.490 4,17 208.538
■ AUTOMOVIL

Banco Zaragozano
Banco de Alicante

500
500

5.800
3.450

5.800
3.500

11.977
8.297

Grupo Acciona 

Hisalba

1.000 32.000 32.200 0,63 15.743

1,45 1.000 2.820 2.750 -2,48 13.063 Citroen Hispania 1.000 13.300 13.790 3,68 828

Banco de Castilla 5.000 148.000 148.000 13 Huarte 500 832 822 -1,20 353.192 Tudor 500 1.515 1.740 14,8.5 144.367

Banco de Galicia 500 29.500 30.000 1,69 597 Inmob. Zabálburu 1.000 1.765 1.800 1,98 37.900 Volkswagen 50 109.100 109.100 — 2

Banco de Valencia 500 4.340 4.350 0,23 27.017 I.Urbis 500 2.150 2.120 -1,40 191.567

Banesto 400 2.225 2.245 0,90 2.048.229 Lafarge Coppee 
Metrovacesa

25 12.450 12.400 -0,40 2.524 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 9.910 10.140 2,32 131.704 500 7.800 7.710 -1,15 14.095 Autopistas 500 2.385 2.350 -1,47 4.35.766

B. Crédito Balear 500 13.500 13.330 -1,26 1.270 Obrascón 500 1.495 1.475 -1,34 55.406 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.250 3.225 -0,77 248.6,30

B.Central Hispano 250 4.970 4.985 0,30 1.159.130 Porti. Valderrivas 500 17.690 17.200 -2,77 6.995 Estación. Subter. 500 4.100 4.14,5 1, 10 170.476

Commerzbank 5 5.800 5.630 -2,93 3.266 Prima Inmobiliaria 1.000 1.640 1,605 -2,13 188.820 Europistas 1.000 1.340 1.320 -1,49 50.757

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 479 468 -2,30 261.376 Iberpistas 300 3.520 3.500 -0,57 3.940

Uniland 1.000 10.660 10.900 2,25
-0,78

6.364 500 4 650 4 560 -1,94 6.413
Aguas de Barcelona 500 7.210 7.160 -0,69 92.805

Uralita S.A. 440 1.935 1.920 403.779
fXdd IkJ 11 di 11L/O

Telefónica 500 6.400 6.270 -2,03 4.858.044
Cantábrico 1.000 7.200 7.120 -1,11 99.750

Urbas 500 212
500 7.150 0,85 8.084Eléc. R. Zaragoza 7.090 Valenciana Cementos 200 2.945 2.940 -0,17 16.070 ■ otros SERVICIOS

Endesa 200 3.775 3.720 -1,46 3.599.744
Vallehermoso 500 5.220 5.210 -0,19 149.222 500 11.000 11.30 0 2.73 65.880

Enher 1.000 3.625 3.630 0,14 16.138 Abengoa
Vidrala 500 7.480 7.550 0,94 31.317 19.550 0, 31 36.217_

E. de Viesgo 1.250 6.200 6.200 4.583 Corpor. Finan. Alba 1.000 19.490

Fecsa 1.000 1.460 1.470 0,68 417.275 ■ iNVERSION MOBILIARIA Dogi 100 1.830 1.845 0,82 4IJW1

Gas Natural SDG 500 7.600 7.700 1,32 382.167 Cía. Gener. Invers. 125 153 149 -2,61 102.099 Grupo Anaya 500 3.740 3.770 0,8()__tá22

Gas y Electricidad 1.000 12.310 12.580 2,19 12.789 Cofir 400 1.180 1.160 -1,69 97.129 Indo Intem. 1.000 7.780 7.800 0,26 _^

Iberdrola 500 2.405 2.390 -0,62 2.508.677 Corpor. Banesto 500 1.790 1.760 -1,68 2.200 Midesa 100 2.500 2.465 -1,40 25^

Saltos del Nansa 1.500 12.990 13.500 3,93 • 367 Dinamia 500 2.585 2.600 0,58 29.731 Prosegur 100 1.800 1.765 -1,94 88.855

Sevillana 500 1.695 1.705 0,59 416.700 SoI Meliá 100 6.850 6.730 -1,75 223J97

Unión Elec. Fenosa 500 2.015 2.025 0,50 1.154.871 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 18.100 18.020 -0,44 23.902

Empr. Nac.Celulosas 750 2.600 2.660 2,31 183.606 —
■ ALIMENTACION European Paper 500 85 86 1,18 40.128 DIVISAS
Azucarera Españ. 500 8.700 8.520 -2,07 1.841 Iberpapel 100 2.095 2.195 4,77 49.599

1
Compra

Venia

Baron de Ley 100 3.500 3.595 2,71 32.816 Papelera Españ. 500 83 — — 1 CORONA DANESA 22,227 22,271
Bodegas Riojanas______ 100 1.675 1.670 -0,30 11.363 Sarrió 500 680 666- -2,06 163.743 1 CORONA NORUEGA 20.331 20371
Bodegas y Bebidas 1.000 6.850 6.700 -2,19 7.386 Seda Barcelona 500 726 760 4,68 463.138 I CORONA SURCA 19,443 19481
Campofrío S.A.________ 500 12.400 12.900 4,03 30.045 Sniace 500 349 347 -0,57 130.097 1 CHFl TN AUSTRIACO 12 044 12J^
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.695 4.700 0,11 2.907 Tableros de Fibra 500 2.460 2.475 0,61 71.032

A X X.L^X-^X 1 ^ X X ^ X X K 1 / * K^K,Z

1 nOT AR AÍÍ^TRAT IA MO 1 0*^ 4.00 103^
Ebro Agrícolas________ 100 3.105 3.075 -0,97 6.444 Tavex Algodonera 500 2.445 2.415 -1,23 39.422

l L/k,,/l^ZYI\. ZV LJ O 1 IX/A 1_/1 ZA1N Vy

1 rxrM A n a m a rsTTTXTOT? 1 no 14 109^
El Aguila S.A._________ 500 1.520 1.630 7,24 361.505 Unipapel 500 4.890 4.830 -1,23 43.564

1 L/VyL/ZArS. V_xZA.IXZA.L/lCrlN¿

1 DOLAR USA 154,329 154412
Koipe_________________ 1.000 10.900 10.900 110
Puleva-Uniasa 500 6.790 6.880 1,33 123.756 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,482

Tabacalera 500 16 070 16.500
5.610

2,68
4,66

146.909
292.120

BP Oil España_______  
Bayer

1.625 8.000 1 ESCUDO PORTUGAL 0,828
__OJ29

Viscofán 100 5.360 5 6.800 6.850 0,74 485 1 E.C.U 168,064
168400

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.200 -__ -__ 1 FLORIN HOLANDES 75,169

_7531Í
SEGUROS Cepsa 500 5.000 5.130 2,60 33.318 1 FRANCO BELGA 4 107

__4í115

AGF U. Fénix_________ 100 2.030 2.020 -0,49 54.805 Ercros_______________ 60 194 192 -1,03 1.072.638 1 FRANCO FRANCES 25,268
25.318

Adolfo Domínguez
Aldeasa_______________

100 5.220 5.130 -1,72 30.769 E. I. Aragonesas_____ 500 1.175 1.185 0,85 159.546 1 FRANCO SUIZO 104,382
J0A59O

200 4.860 4.800 -1,23 25.963 Faes________________ 350 9.840 9.720 -1,22 15.563 1 T ÍRRA F^TFRT TMA 257 451Azkoyen______________ 1.000 19.950 21.200 6,27 46.075 Grupo Fosforera_____ 1.000 315 315 — 202.853
l UIXZA JLjO x L>r\.L^llNZA

1 LIBRA IRLANDESA 212,634Cat31Hn3 Occ._________ o.o^U o.o /v ZO. 1 Oo Miquel y Costas 500 7.600 7.660 0,79 6.068
1 MARCO ALEMAN 84,726Continente____________ 100 3.425 3.435 0,29 160.987 Repsol S.A. 500 7.020 7.120 1,42 1.037.152

27,905Corp. Mapire 500 4.890 4.835 -1.12 151.802 1 MARCO FINLANDES

Cortefiel 100 3.695 3.700 0,14 307.607 ■ siDEROMETALURGICAS 1 YEN JAPONES 1,190
1J92

Finanzauto____________ 350 1.860 1.880 1,08 13.788 Aceral ia____________ 1.000 2.135 2.125 -0,47 799.469 100 LIRAS ITALIANAS 8,604
~ —■

1 Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, 
___________________________________________ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 2(

esto ayudará a mejorar este servicio en 
)h.

i favor de todos los lectores.

Ó
 b
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINA!, HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000

OMSA 250 1.150,00 60.00

Pascual Hnos 250 64,00 —

San Miguel_____________ 3.000 —

United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
CointraB 5DD ——

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.580.00 20,00

Alcázar 500

Asland Cata! 500

Inmb. Valenc. 500 580,00 -20,00

I. Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500 2.100,00 —

Vfasv Const.___________ 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.930,00 ——

Banzano 500

Baseibar 1.000 —
Bolshispania 1.000

Cariñosa 500 7.730,00 40,00

Ceivasa 500 7.490,00 —

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000 —

Fiponsa 500 7.698,00 2,00

Inverpastor 1.000 4.208,00 -3,00

Inv. Herrero 500 7.300,00 20,00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3.925,00

Renfila 500 ___

Renlinver 1.000

Union Europ. 1.000 ___

■ NAVEGACION Y PESCA
hIetamentos-B 1.000 82Ü.Ü0 -10.06
Pescanova 1.000 1.575,00 25,00

Transmedii. 500

■ PAPELERAS 'Sf TEXTILES
Pap.blavarra 3.44o,6ü -85,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
ksp.Óxiseno 1.000

Faes 500

Gassol 500 450,00 _
Nicas 155

INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años
850----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------------------------------- --------------------------------------------------------------------------------------------------
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AMPLIACIONES DE CAPITAL
______________________________ ECOMIENZO El-INAL____________ NVAS._________ ANTGAS.______________ ANT_________________ ULT.

LAIN 20-feb-98 20-mar-98 1 H 395,00 384,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

INFRAN 95 A CUENTA 30,00 22,50 19/03/98
ZARDOYA OTIS A CUENTA 35,00 26.2.5 24/03/98
ACERNOX A CUENTA 100,00 75.00 1/04/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míh«r año
Febrero 97 7.337 7,922 8,625 6.387 5,580
Marzo 97 7.216 7,568 8,500 6.15.5 5,788
Abril 97 7.068 7,355 8,250 5.981 5,504
Mayo 97 6.971 7,266 8,000 5.81.5 5,170
Junio 97 6.717 6,949 7,820 5.680 5,101
Julio 97 6.624 6,824 7,625 5.600 5,12,5
Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5,21 1
Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,37.5 ,5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5,167 4,623

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO CTNEG.

20 Mar, 1998 9.463.00 9.470,00 9,535,00 9.400,00 9,430,00 31.674
17 Abr. 1998 9.491.00 9.505,00 9,590,00 9.435,00 9,466,00 12.941
15 May. 1998 9.514,00 9.490,00 9.490,00 9.490,00 9.490,00 78

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERWRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 109,42 109,61 109.43 109,50 65.704
15 Jun. 98 109,04 109,20 109.04 109,10 45.413

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

U.Resinera 1.000 -__ ___
■ MINERAS
H .Coto Corte 200 —

H.Vas.Leones. 500 1.080.00

M.Tormaleo 1.000 -_

Ponferrada 25 ___

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 6.175.60 -lü0,0ü
Cobra 500 — ....

Iber. Frío 1.000 —

Metalogenia 500 ___

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 5.500.00 330.00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ....

Prim S.A 500 1.100.00 2,5.00

Vidr. Leonesa 1.000 — —

METALES
Ptas./gr. i)¡r.

Oro Manufacturado 1.632,00 -11.69

Plata Manufacturada 41,84 -0,96

Platino 2.962,00 ___

Paladio 1.818,17 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO ripo DIF.

A un día 4,6,3 -0,07

A una semana 4,64 -0.08

A quince días 4,68 -0,04

A un mes 4,68 -0,05

A tres meses 4,47 0,02

A seis meses 4,24 ___

A un año 4,14 -0,01

S í ^ i M
 3

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DlF. nN/97 ULTIMO DIF. ITN/97 ULTIMO DIF. I-IN/97

B DINERO

Altas F.l.A.M.M 17,5.941.85 44,88 174.836,87

A.B. Dinerplus 203.521.01 3,5,39 202,117,23

BBV Dinero 272.299.20 93,96 270.068,63

Bankpyme Fondval. 120.567.04 7,02 119.623,00

Bex-Diner 179.204.69 17,87 177.975,20

Caixa Galicia Din. 133.513.52 31,83 132.51,5,78

Cayaldiner 220.669.00 ,55,02 219.808,45

Cavaidiner Oro 137.767.00 44,36 136.614,87

Cuentafondo FIAMM 205.210,29 14,16 203.642,07

C.F.Oro I Bankint. 164,734,82 22,58 163.774,51

SLDiner FIAMM 168.405,34 26,84 167.158,24

DB Diner II 123,208,90 18,00 122.277,85
OinerBM FIAMM 20,5.954,04 16,14 204,280,23
Oineractivo 210.396,5,5 7,74 209.083,65
SiSSimed FIAMM D

169.28,5,78 26,62 168.272,68
Dinemav.nrr.n

181,729,95 41,98 180.634,51
Eurovalor 111

226.865,27 44,42 22,5.068,25
Esnábardays Dine.

1,57.791.08 156.744.51

__ 7 5 5 007 77 7R 7 5^014 67
Fondirecto

192.428,29 10,14 190.777,00
^2¡^^í22drid_____________223.831.58 59.03 222.272.73

^SSdgostal Moneta.______257 627.34 22 03 255 959 11

^22222£á£snAMM i 778 7S n T0 i 770 11

ífeSISaiaDinero
225.233.03 28.03 223 818 20

^^^^^^^^^LOro ] 570/137 (0 4fin no I 558 5IS7fi

^^^^^^125-Iesoreria_______ 264.036,83 120 04 26199123

------- --------------------------208.466.64 -— 208 466 64

■'^^^^^^^^SlTesoreri_______ 223 802.38 89 64 222 342 14

~-~-^^2LJJAM\4 229.023.99 72.93 227.822.26

■ divisa EXTRANJERA

BM Dinerdivisa 1.556,26 -1.11
.'- «,.-.; Ü^ As,“O

1.497,97

Madrid Divisa FIM 1.597,34 1.448,85

■ FONDTESOROS

A.C. Cuenta 188.128,33 53,93 186.621,10

A.C, Deuda 1.948,37 0,80 1.925,10

BBV Aclivos-FIAMM 186,230,07 51,95 184.821,67

BBV Deuda Fondtes. 21.573,60 13,49 21.201,30

BM Fondtesoro 1.949,21 1,17 1.911,15

Cuentafondo Renta 1.892,90 1,02 1.854,05

Dinermadrid-FIAMM 186.445,83 52,56 185.058,61

Fondeuda Ahorro 20,906,61 2,43 20.695,31

Fondeuda Efectivo 202.919,99 6,85 201,380,67

Ibercaia Dinero II 168,903,24 16,16 167.757,85

Indosuez Fondtesoro 20,579,03 18,55 20.240,61

Invermadrid F1M 1.995,72 0,62 1.972,63

Madrid Deuda Fondt 1.439,78 0,73 1.418,02

Mapire Fondtesoro 1,856,03 0,09 1.843,37

Santander Dinero 183.439,58 61,64 182.260,60

■ MIXTO RENTA FIJA________

Ahorrofondo 6.662,41 26,22 5,939,00

Alhambra F,I,M, 2.241,44 4,01 2,116,15

BM Garantizado 1.494,42 0,23 1.462,97

Centrofondo 3 2.266,82 1,82 2.141,49

Foncenhis, F.I.M. 1,682,41 1,32 1.625.27

Fondeiecutivos 220.466,50 468,99 189.536.14

Fonpastor 2,94,3,25 2,59 2.842.73

Fonpenedes Mixto 1,485.58 3,48 1.392.98

Indosuez Global 126,400,39 141,34 122.662.81

Inversabadell 2,627,90 5,94 2.419.68

Renta 4 Internacional 1.294.29 0,47 1.172,30

■ mixto RENTA VARIABLE
ELl¿iL:lí;£í«3k-4b!¿ ?;-*:flK-5». W»*k«g.'£^ J • .L .g
Argentaría Global 1.527.52 1,59 1.454,28

BBV Inversión 94 1.537.44 3,92 1.440,49

Eurovalencia VCG 1.250.27 1,20 952,18

Eurovalor 4 FIM 33.963.07 214,38 27.238,32

Eurovalor I 548.96 2,92 463,30

Fonbolsa 38.491.94 421,99 30.797,72

Fonfomento FIM 15.523,27 43,29 14,618,89

Fonpatrimonio 23.383,61 122,82 20,923,39

Indosuez Bolsa FIM 317.115,74 1.770,59 267.805,38

Indosuez Universal 120.689,58 182,85 106,667,69

Renta 4 Bolsa 2.312,59 14,32 1.899,38

■ renta FIJA

BBV Ahorro 1,616,64 0,51 1,593,86

BBV Fondvalencia 18,347,03 9,29 18,053,66

BBV Interes 1,469,26 0,19 1,456,63

BBV Renta 2.387,27 0,46 2.362,68

BBV Renta 91 1.579,56 0,32 1.562,54

BM Dinerbolsa 1.356,79 -0,92 1.341,53

Credipas deuda 1.697,63 -0,06 1.686,05

Cuentafondo Ahorro 2.186,30 5,24 2.043,71

Eurovalor II 879,59 0,30 865,86

Fonbanesto 2.282,02 0,26 2.256,63

Foncaixa 10 2.046,09 -0,24 2,025,06

Foncaixa 11 2,164,90 -0,11 2.139,43

Foncaixa 2 2.852,33 -0,32 2,822,94

Foncaixa 6 100,000,00 100,000,00

Foncaixa 8 1.953,57 -0,30 1.935,65

Foncaixa 9 1.967,27 -0,27 1.949,01

Foncrecimiento 131.567.10 5.20 130.646,59

Fondcomercio Diner 179.743.19 46.59 178.370,17

Fondoatlantico 2.530,86 -0.93 2,505,13

Fondpostal 2.806,80 2.24 2,716,79

Fondpostal Divisas 3.150.82 3.37 2.995,10

Fonpenedes FIM 1.339.79 0.93 1.33 1.07

Fonrenta Fija FIM 17.031.03 12.25 16.835.98

Fonsabadell II 2.412.79 -0.32 2.379.69

Fontesoreria 10.893.84 1.24 10.805.15

Hispadiner 3.054.43 -0.01 3.000.67

Iberahorro 2.315.30 0.22 2.292.60

Ibercaja Futuro 1.301.27 0.28 1.283.46

Indosuez Patrimonio 19.843.48 15.34 18.519,91

Interes Diario BCH 1.181.90 0,25 1.175,55

Madrid Premiere 1.676.91 1,16 1,649,36

Renta 4 Ahorro 1.719.51 -0,53 1.684,08

Rural Gijon deuda 15.092.39 14.992,63

Santander Ahorro 2.297.85 0,47 2.285,98

S. Sant. 2 FIM 2.260.82 1,91 2.250,33

■ renta VARIABLE

Cuentafondo Bolsa 1.794.00 L3,5,'í 1.501,71

Fonbanif 2.134.58 17 '1 1.726,48

Foncaixa V 4.140.72 16. . 3.372,63

Fondhispano 2.805.87 = 7 -- 2.450,06
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a Podría ser «una banda organizada y 
no un clan familiar», señaló el 
comisario de Torremolinos, José 
Cabrera

Este fin de 
semana murieron 
27 personas en 
accidentes de 
tráfico

Han detenido a cuatro personas de la misma familia

Decomisan 2.432 kilos
Condenados a 17 
años de cárcel los 
7 implicados en el 
robo del "Beatus 
de Liebana"

C.N

Ventisiete personas perdie
ron la vida en los ventiseis 
accidentes de tráfico ocurridos 
en las carreteras españolas 
durante el fin de semana, infor
mó ayer la Dirección General 
de Tráfico. En estos sinies
tros, registrados entre las 15:00 
horas del pasado viernes y las 
24:00 del domingo, otras 
ventiseis personas resultaron 
heridas graves y otras diecisie
te leves. El viernes ocurrieron 
cuatro accidentes, con otros 
tantos fallecidos, mientras que 
el sábado hubo dieciseis vícti
mas mortales en el mismo 
número de siniestros, en los que 
además veinte personas resul
taron heridas de gravedad y once 
leves. El domingo, se contabi
lizaron seis accidentes, con siete 
muertos, seis heridos graves y 
cinco leves.

Reanudan la 
búsqueda de los 
dos tripulantes del 
velero naufragado 
en Barcelona

C.N

Efectivos del Centro Regio
nal de Coordinación de Salva
mento con sede en Barcelona 
reanudaron ayer por la mañana 
las tareas de búsqueda de dos 
personas que navegaban en un 
velero que salió el pasado jue
ves de Niza (Francia) y que nau
fragó frente a la costa catalana.

Miembros de este centro de 
salvamento encontraron el pa
sado sábado, en alta mar, el 
cadáver de un ciudadano norue
go que viajaba en el velero, y 
ayer siguieron las tareas de bús
queda de los otros dos tripulan
tes.

En la búsqueda participan 
unidades de salvamento integra
das por el barco «Golfo de 
Roses», el helicóptero Helimer 
Mediterráneo, pertenecientes a 
la Sociedad de Salvamento y 
Seguridad Marítima y el aviocar 
del SAR Palma «Rescue 18», a 
los que se les ha añadido un 
«Cesna» francés que ha permi
tido ampliar la zona de búsque
da.

Las unidades de salvamen
to rastrearon una zona de unas 
2.700 millas cuadradas (9.200 
kilómetros cuadrados) sin avis
tar ningún resto del velero, por 
lo que se reanudaron ayer las 
tareas de rescate, que se están 
viendo afectadas por condicio
nes meterorológicas adversas.

de hachís en Málaga
La Policía de Torremolinos 
ha detenido a cuatro miem
bros de una familia y ha 
decomisado 2.432 kilogra
mos de hachís que iban a 
ser enviados al Reino Uni
do, según informó ayer en 
rueda de prensa el comisa
rio de esta localidad mala
gueña, José Cabrera.

M.G.

Los detenidos son Juan 
Ezequiel V.B., de 42 años; su 
mujer, María del Carmen V.R., 
de 38, y sus hijos, Ezequiel y 
David, de 19 y 18 años, respec
tivamente, a quienes se les in
tervinieron además cuatro telé
fonos móviles y un vehículo.

La operación culminó tras 
cinco meses de investigaciones, 
cuando el pasado 25 de febrero 
se detectó un envío de muebles 
al Reino Unido «cuyo remiten
te no había facilitado la direc
ción, y la recogida estaba pre
vista en el domicilio social de 
una empresa en Manchester».

En el interior de los paque
tes se encontraron cincuenta ki
logramos de hachís, envueltos 
en una película de cera para 
evitar que la droga fuera detec
tada por los perros-policía, 
explicó Cabrera.

La Policía investigó al res
ponsable del envío, que residía

Rescatan a 17 personas al 
naufragar una patera en Cádiz

M.C.R.
Diecisiete personas han sido 

rescatadas frente a las costas de 
Tarifa (Cádiz) tras el hundi
miento de la patera que ocupa
ban y en la que, según uno de 
los náufragos, viajaban hasta 27 
inmigrantes, por lo que se ras
trea la zona para tratar de loca
lizar al resto.

Según han informado a Efe 
fuentes del Centro Zonal de 
Coordinación de Salvamento 
(CZCS) de Tarifa, el suceso 
ocurrió a las dos y cuarto de la 
madrugada de ayer y la patera 
naufragó al Sudeste de la Isla 
de Tarifa.

En las operaciones de rescate 
participan cinco embarcaciones

íW
i

Los casi 2.500 kilos de hachís iban destinados al Reino Unido.

en un chalé de una urbanización 
de Fuengirola en cuyo garaje se 
encontraron 2.382 kilogramos 
de hachís, algunos de los cua
les ya se encontraban envuel
tos en cera. La operación poli
cial continúa abierta, tanto en 

La droga estaba preparada para 
enviaría al Reino Unido

Ya han sido localizadas 17 personas tras el naufragio. EFE

de las Fuerzas de Seguridad del ^ ^^^ ‘^i^z personas que. 
Estado, coordinadas por el presumiblemente, habrían desapa

recido en el naufragio.CZCS, para tratar de localizar

la Costa del Sol como en el Reino 
Unido, con el objetivo de lograr 
la identificación y la detención de 
otros implicados en dicha organi
zación, ya que podría ser «una 
banda organizada y no un clan 
familiar», señaló el comisario.

CJJL

La Audiencia de Lleida ha 
condenado a 17 años de cárcel 
a siete de los diez acusados de 
participar en el robo del códice 
«Beatus de Liebana», del siglo 
X, sustraído del Museo 
Diocesano de La Seu d’Urgell 
el 29 de septiembre de 1996.

La Audiencia considera pro
bado que Jean Lulien Felix 
Ollier propuso a los hermanos 
Fernando y Carlos Gómez 
Martín el robo del valioso có
dice, expuesto en el Museo 
Diocesano de La Seu d’Urgell.

El fallo expone que Carlos 
Gómez contactó con los auto
res materiales del robo José 
Ordóñez Hausserne, Pablo 
Miguel Torres Agullo y Sergio 
López López, quienes entraron 
en el Museo Diocesano de La 
Seu d’Urgell el 29 de septiem
bre de 1996 y, tras reducir a la 
encargada con un aerosol para- 
lizante, sustrajeron el códice. 
Posteriormente, Gilbert Jullien 
«que había dirigido y autoriza
do toda la operación delictiva, 
examinó el códice y con la ex
cusa de necesitar una prueba 
para buscar compradores arran
có la página número 15 del 
Beatus desconociéndose el des
tino último de la misma», se
gún la sentencia.

El francés engañó a los her
manos Gómez en un hotel de 
Barcelona al entregarles una 
maleta con recortes de periódico 
simulando billetes a cambiodel 
manuscrito. Gilbert Ollier se fue 
entonces a Valencia y contactó 
con el psiquiatra Juan Alonso 
García del Moral en cuya con
sulta escondió el Beatus.

En enero de 1997, la Guar
dia Civil recuperó en esta con
sulta el Códice que fue devuel
to a los responsables del Mu
seo Diocesano de La Seu 
d’Urgell.

Condenado a 15 
meses por abusar 
de una deficiente 
mental en Navarra

M^
La Audiencia Provincial de 

Navarra ha condenado aun ano 
y tres meses de prisión a .lose 
Luis García Jiménez por abu 
sar sexualmente de 
de 25 años, cuya edad ep 
mental se calcula en 7 u 8 ano > 
a la que realizó tocamientos 
pechos, nalgas y genitales, 
hechos recogidos en la sen e^^ 
cia fueron reconocidos por ^^ 
propio acusado tanto a’'.® p 
policía como en el acto del J 
cio oral.
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Viaj e a LONDRES con
HALCON

------------V I A J E S-----------

(de viernes a domingo -3 días, 2 noches- en régimen de alojamiento y desayuno para 2 personas)

jugando a la Gran Quiniela de los Oscar 1997

Oscar a la MEJOR PELICULA

BASES 
PARA JUGAR A 

LA GRAN QUINIELA

Participarán en este sorteo todas aquellas 

personas que envíen el cupón adjunto, a 

nuestras oficinas, antes del 22-03-98. 

Quedan excluidos del juego los trabajado

res de La Tribuna y familiares directos.

• Para optar al Premio de la Gran Quiniela 

de los Oscar 1997, el participante deberá 

acertar las cinco casillas correspondien

tes a los ganadores de los Oscar que figu

ran en el cupón adjunto.

Caso de aparecer más de 1 acertante de 

los cinco Oscar que conforman la Gran 

Quiniela, el ganador del Viaje a LONDRES 

será designado mediante sorteo entre los 
mismos. En el caso de no aparecer 

ninguno, el viaje se sorteará entre todos 

los cupones recibidos

1

3«
M

¡

-"FULLMONTV
■ "LA. CONFIDENTIAL"
■ "AS GOOD AS IT GETS"
- "TITANIO"
■ "GOOD WILLHUNTING"

Oscar a la MEJOR PELICULA DE

□ 
□ 
□ 
□
□

HABLA NO INGLESA

- "SECRETOS DEL CORAZON" (España) □
-"CHARACTER" (Holanda) □
- "THE TIEP (Rusia) □
- "CUATRO DIAS EN SEPTIEMBRE" (Brasil) □
■ "BETONDSHENCE" (Alemania) □

Oscar al MEJOR DIRECTOR

■ CURTIS HANSON por'LA. CONDIFENTIAL'

■JAMES CAMERON por "mmiC-

■ PETER CATTANEO por 'FULE MONT?

- ATOM EGOTAN por 'DULCE PORVENIR'

- OUS VAN SANT por 'GOOD WILL HUNTING'

□ 
□
□ 
□

Oscar al MEJOR ACTOR PRINCIPAL

- JACK NICHOLSON por 'AS GOOD AS IT GEES'

■ MATT DAMON por 'GOOD WILL HUNTING'

- DUSTIN HOFFMAN por Tí/AG THE DOG'

■PETERFONDA porVLa-S BOLD- 

■ ROBER DUVALL por THE APOSTLE' □□
□□

□

Oscar a la MEJOR ACTRIZ PRINCIPAL

• El viaje a LONDRES tendrá lugar en el 

i^Gs de abril, dependiendo de la 
disponibilidad de plazas por parte de 

Halcón Viajes. El premio comprende 

pasajes y hotel en régimen de habitación \ 
y desayuno para 2 personas. |

I
'

■JuDIOEHCHfa-mi.m'm'
■ JULIE CHRISTIE por 'AFTERGLOW

■üirflVWSifrporTITANIC-
- HELEN HUNT por ’AS GOOD AS IT GETS'

- HELEN BONHAU-CARTER por US ALAS
DE LA PALOMA'

Remitente.......................................

Localidad Telf.

□ 
□ 
□ 
□

M.C.D.2022
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heredero de la corona británica pidió 
permiso a su madre para que Camilla 
pudiera acompañarle esa noche

Carlos y Camilla Parker 
ya ejercen de anfitriones

El príncipe Carlos de Ingla
terra y su amiga Camilla Parker 
Bowles estuvieron juntos en la 
recepción ofrecida el pasado fin 
de semana en la residencia real 
de Sandringham, informó ayer, 
lunes, la prensa londinense.

Esta es la primera vez que 
Camilla acompaña al príncipe 
Carlos como anfitriona en una 
recepción dada en una propiedad 
perteneciente a la reina y a laque 
acudieron 25 invitados, entre 
el los el ministro sin cartera Peter 
Mandelson.

Según el diario londinense 
«The Sun», el heredero de la 
corona británica pidió permiso a 
su madre para que Camilla pu
diera acompañarle esa noche.

Camilla llegó a Sandringham, 
residencia del noreste de Ingla
terra donde la familia real pasa 
las navidades, el pasado viernes 
pero se marchó eld omingo, des
pués de que su presencia en la pro
piedad se filtrara a la prensa.

Según la prensa, Mandelson 
es una figura importante en los 
planes para mejorar la imagen de 
Camilla como futura compañe
ra del heredero de la corona, y 
ha cenado con ellos en la casa que 
el príncipe Carlos posee en el 
condado de Gloucestershire, al 
oeste de Inglaterra.

El príncipe Carlos organizó en 
julio último una gran fiesta para 
celebrar el cincuenta cumpleaños

Las Spice Girls tambien 
enfurecieron a la prensa 
de Madrid

de su amiga Parker Bowles.
Recientemente, la prensa 

dominical reveló que Camilla 
pasó varios días en el palacio 
londinense de St. James’s, re
sidencia oficial del príncipe 
Carlos.

Según la prensa, ambos es
peraban aparecer juntos en 
público el pasado otoño, pero

debieron suspender sus planes 
por la muerte de Diana, ocurri
da el 31 de agosto del año pasa
do.

La relación entre Carlos y 
Camilla se conoció hace unos 
cinco años, cuando los periódi
cos de Londres revelaron la 
crisis matrimonial de los prín
cipes de Gales. Efe.

Las Spice Girls, que ayer presentaron en Madrid una 
colección de motocicletas «diseñadas especialmente para 
chicas», volvieron a enfurecer a la prensa cuando tras el 
pase de fotos decidieron no contestar a las preguntas que 
los periodistas les formularon.

Aunque el objetivo de la convocatoria era promocio
nar los nuevos ciclomotores, los organizadores explica
ron a los periodistas reunidos en el Hotel Ritz que hicie
ran las preguntas alto y dirigidas a cualquiera de las can
tantes en concreto.

Pero en cuanto finalizó la sesión fotográfica y las cinco 
chicas picantes hablaron brevemente de las maravillas 
de los nuevos «scooters», se bajaron de las motos y des
aparecieron corriendo, aunque a Mel B. le dio tiempo a 
decir que «el concierto de Barcelona había sido fantás
tico».

Mel B., Victoria, Mel C., Geri y Emma ofrecieron anoche 
su segundo concierto en España; el sábado pasado actua
ron en Barcelona, dentro de una gira mundial de más de 
cien conciertos, 52 en Europa y 49 en Estados Unidos, 
que finalizará, por un lado.en Oslo el 28 de mayo y, por 
otro, el 31 de agosto en Nueva Jersey. Efe.

Varios vestidos de Diana 
de Gales serán exhibidos 
en un espectáculo

Varios vestidos que pertenecieron a la fallecida prin
cesa Diana serán exhibidos en un espectáculo especial, 
que tendrá lugar en mayo, en el que se mostrarán además 
los diseños de grandes creadores de la moda.

Susan Martin, organizadora del evento, dijo ayer, lu
nes, que todos los fondos que se recauden en él serán en
tregados al Fondo en Memoria de Diana, princesa de Gales, 
establecido para ayudar a diversas instituciones de cari
dad.

El espectáculo, que llevará el nombre de «Diana, Prin
cesa de Gales - Un tributo en Vestimenta», se celebrará 
día 29 de mayo en la localidad de Oswestry, Shorpshire, 
oeste de Inglaterra.

Aportaciones de joyerías

Las joyerías Tiffany y Asprey también harán algunas 
aportaciones para que sean subastados, subrayó Martin 
a la prensa.

Entre los diseñadores que mostrarán sus creaciones 
figuran Catherine Walker, Elizabeth y David Emanuel, 
Bruce Oldfield, Zandra Rhodes, Caroline Charles, Tomasz 
Starzewski, Roland Klein y Philip Somerville.

El evento tendrá lugar en una gran tienda de campaña 
con capacidad para unas 2.000 personas.

La infanta Cristina inaugura 
la Escuela de Arte Dramático

La Infanta Cristina inauguró 
ayer la nueva sede de la Real 
Escuela Superior de Arte Dramá
tico en un acto en que alumnos 
y profesores del centro realiza
ron una serie de lecturas drama
tizadas de autores claves para el 
teatro como Valle Inclán, Lope 
de Vega, García Lorca o Shakes
peare.

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, dijo 
que las enseñanzas de Arte Dra
mático son, entre las diversas 
enseñanzas artísticas, «las más 
avanzadas en lo que concierne a 
su desarrollo normativo». «La 
LOGSE -añad ió- las definió como 
enseñanzas superiores y a con
tinuación se publicó su plan de 
estudios que abarca por especia
lidades los tres grandes ámbitos 
en que dicho arte puede expre
sarse: Dirección de Escena y 
Dramaturgia, Escenografía e

Interpretación. Su titulación es 
equivalentes a todos los efec
tos a la de licenciado universi
tario». El director del centro, 
Juan José Granda, recalcó la 
vieja ambición de lograr una

sede estable para este centro, qñ 
durante años vagó por distm 
tos lugares, como el Teatro ’ 
que debieron abandonar cuan 
do comenzaron las labores 
rehabilitación de este editic
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Coticas a la ”telebasura’ ’ y relaciones 
PP-CiU, temas de las fallas de este año

Las críticas a los programas 
televisivos del «corazón», cali
ficados como «telebasura», y las 
relaciones políticas entre el PP 
y Convergencia i Unión (CiU) son 
los tenias más comunes que apa
recen en las fallas de Valencia, 
que ayer quedaron ya totalmen
te instaladas en calles y plazas 
delaciudad. Los 370 monumen
tos falleros y otros tantos infan
tiles han convertido a Valencia 
en una ciudad prácticamente 
prohibidapara los vehículos, ya 
que más de 600 calles y plazas 
están cortadas al tráfico, en lo 
que, año tras año, se convierte 
tradicionalmente en un «caos 
circulatorio organizado» en los 
accesos al centro de Valencia.

La falla de la Plaza del ayun
tamiento, que con sus 28 metros 
es una de las más altas planta- 
dasen los últimos años, y los siete 
monumentos de la sección espe
cial, con un prespuesto conjun
to que ronda los 94 millones de 
pesetas, son las principales atrac
ciones de la fiesta fallera valen
ciana.

Una «valenciana durmiente» 
preside la falla de la Plaza del 
Pilar, que tiene una altura de 23 
metros y un presupuesto de 17 

millones de pesetas. Readaptando 
escenas de cuentos famosos, 
aparecen en acción la gallina con 
los «huevos de oro del fútbol» y 
un Aladino-Pujol que le dice al 
genio-Aznar «hoy quiero más 
(dinero) que ayer, pero menos que 
mañana».

La comisión de Convento 
Jerusalén, con un monumento de 
24 metros de altura y 15 millo
nes de presupuesto, reproduce el 
campanario de la «abadía de clo- 
ny», donde se han generalizado 
las clonaciones siguiendo el 
ejemplo de la oveja «Dolly».

Entre campanas y claustros 
góticos se encuentran dirigentes 
políticos como CLONsemaría 
Aznar y Felipe CLONzález; to
reros como Enrique CLONce y 
futbolistas como CLONaldo.

Los dioses griegos Dionisio 
y Atenea presiden en la plaza de 
Na Jordana un monumento de 
19 metros de altura y 16 millo
nes de presupuesto dedicado a 
los mitos actuales: un Zeus con 
el rostro de Aznar anunciando 
que «el Olimpo va bien», Zapla
na investido como el dios de 
«Terra Mítica» y Canal 9 como 
un moderno Ulises luchando 
contra los cánticos de sirena de 

las audiencias.
La falla de la plaza de La 

Merced está dedicada al mundo 
de la televisión: unos caballos 
montados por Michael Robinson 
(Canal Plus), el padre Apeles 
(Tele 5), José María Carrascal 
(Antena 3), Ximo Rovira (Ca
nal 9) y Chicho Ibañez Serrador 
(TVE) luchan por conseguir los 
favores del espectador. Alrede
dor de este monumento, de 15 
metros de altura y 13 millones 
de presupuesto, aparecen tam
bién los integrantes del progra
ma «Tómbola» y Pepe Navarro 
llorando la muerte de su «pelí
cano».

La hidra de tres cabezas del 
catalanismo, los programas de la 
telebasura y Javier Clemente 
buscando con lupa jugadores para 
la selección nacional de futbol 
aparecen reflejados en Sueca- 
Literato Azorín, mientras que la 
ministra Isabel Tocino es «Cruela 
de Ville» en el monumento de 
Avenida Burjasot-Padre Carbo
nell.

L,Antiga de Campanar, con 
un estilizado monumento dedi
cado al amor, ofrece un home
naje a la fallecida princesa Ga
les, al dedicar uno de sus cora

zones a la «diana real».
Fuera de concurso, el monu

mento de la plaza del Ayunta
miento, presidido por una repro
ducción de «la Victoria de Samo- 
tracia» de 28 metros de altura, 
contiene una pasarela con per
sonajes famosos de los progra
mas «rosa» y Mario Conde ves

tido de presidiario, asi como un 
confesionario desde el que Pu
jol le impone a Aznar como 
penitencia más transferencias 
para Cataluña. Entre música, 
pasacalles, «mascletás» y fue
gos artificiales, los monumentos 
falleros mostrarán su crítica.

J.C.

La moda española triunfa en la recta 
final del "prét-a-porter" parisiense

España, con el debú de 
Loewe y las colecciones de 
Adolfo Domínguez y Nina 
Ricci, triunfó en la recta final 
del prét-a-porter parisiense 
para el penúltimo invierno del 
siglo XX, junto a gigantes de 
la moda como Valentino y 
Emmanuel Ungaro.

El primer desfile fuera de 
España de la casa Loewe des
pertó el domingo gran expec
tación y reunió en la Acade
mia de Bellas Artes de París a 
estrellas nacionales de la fa
rándula como B ibiana Fernán
dez (ex Bibi Andersen), Ros
sy de Palma y Victoria Abril.

El modisto neoyorquino de 
origen cubano Narciso Rodrí
guez, de 37 años, quien firmaba 
su primera colección para esta 
firma implantada en España, 
recibió los aplausos entusias
tas del público. Rodríguez se 
mostró radiante y muy «hon
rado» por ser el artífice del 
desembarco en las pasarelas in
ternacionales de «Loewe- 
Madrid», que el líder del lujo 
niundial, el grupo francés 
Louis V uitton Moette Hennesy 
(LVMH), adquirió en 1996.

Como es habitual en esta 
\rma, la colección otoño-in

vierno 1998-99 será funcional 
y comoda, a través de pieles, 
cueros y antes, compaginados 
con jerseys o faldas en lana.

cachemir, alpaca y mohair.
El desfile, que según Nar

ciso Rodríguez «sigue inun
dado de inspiración españo
la», contó también con vesti
dos de gasa hasta los pies, todo 
ello con predominio de bei
ges, grises, marrones claros y 
oscuros, y zapatos bajos.

Entre las grandes «top-mo-

deis» internacio
nales, Loewe in
vitó a Naomi 
Campbell, habi
tual en las prin
cipales pasarelas 
de la semana pa
risiense, al igual 
que la alicantina 
Esther Cañadas, 
quien, sin embar
go, no desfiló 
para la firma.

El español 
Adolfo Domín
guez presentó su 
colección en una 
de sus tiendas de 
París. Sus crea
ciones, consa
gradas al día, 
destacaron por la 
sutileza y por la 
elegancia senci
lla y práctica de 
los ricos tejidos 
elegidos -sobre 
todo lanas- en to
nos verdes, ma

rrones y color ciruela, para 
vestidos con amplios escotes 
en la espalda.

La diseñadora francesa 
Myriam Shaefer exhibió para 
Nina Ricci -propiedad de la 
familia española Puig desde el 
pasado enero- una colección 
«retro» de aires nostálgicos, 
inspirada en el «estilo Sabri

na», al que dio vida la legen
daria actriz Audrey Hepburn.

La línea de la firma espa
ñola estuvo en plena sintonía 
con las tendencias más mar
cadas de esta semana del «prét- 
a-porter» parisiense, en laque 
el alemán Karl Lagerfeld, para 
Chanel, y el británico de ori
gen gibraltareño John Gallia- 
no, para Christian Dior, llena
ron las pasarelas con tenden
cias nostálgicas inspiradas en 
la década de los años veinte y 
treinta.

La visión española de la 
moda estuvo reforzada estos 
días en París por la colección 
de la aragonesa Cristina Ortiz, 
quien a sus 31 años y tras ser 
la mano derecha de Miuccia 
Prada en Italia, acaba de tomar 
las riendas artísticas de Lan- 
vin.

La sobriedad de su colec
ción, destinada a dar a la mí
tica firma francesa una nueva 
aureola de clase y modernidad, 
fue acogida el jueves con en
tusiasmo por la crítica.

También este fin de sema
na, y ante las españolas Rosa
rio Nadal, Alicia Koplowitz y 
Nati Abascal, desfiló en París 
Valentino, quien mostró en el 
Carrusel del Lou vre una exqui
sita colección marcada por ese 
lujo discreto tan apreciado. 
M.C.R.

Una talla de 
Salzillo desfilará 
el Domingo de 
Ramos tras su 
restauración

La talla del Cristo de la 
Esperanza, de Francisco Sal
zillo, titular de la Cofradía a 
la que da nombre, desfilará 
el próximo domingo de Ra
mos una vez terminada su res
tauración, en la que se han 
invertido dos meses y 1,5 mi- 
llones de pesetas.

Según explicó el director 
del Centro Regional de Con
servación y Restauración de 
la Comunidad de Murcia, 
Francisco López, donde se ha 
procedido al arreglo de la 
imagen, antes de iniciar el 
proceso «y dada su relevan
cia» fue sometida a un ex
haustivo análisis científico 
mediante placas radiográfi
cas y lámparas ultravioleta 
para detectar los daños.

El principal problema que 
descubrieron los expertos del 
Centro de Restauración fue
ron las grietas que separaban 
los brazos del Cristo cruci
ficado al cuerpo, debido a una 
desencoladura ocasionada 
por los movimientos proce
sionales, además de numero
sos golpes y repintes de al 
menos tres intervenciones 
anteriores, la última de hace 
40 años por el imaginero 
Sánchez Lozano. Efe.
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Nuria Espert dará vida a la 
diva de la ópera María Callas

La actriz Nuria Espert, en 
uno de los papeles más difí
ciles de su carrera, según re
conoció ayer, da vida a la gran 
diva de la ópera María Callas 
en «Master Class», una obra 
de Terrence Mcnally que para 
Mario Gas, su director 
escénico, es «teatro química- 
mente p«ro».

«Master Class», además, 
recupera para la escena ma
drileña un viejo teatro, el 
Marquina, que hoy abre sus 
puertas en el mismo solar de 
la calle Prim en el que estuvo 
muchos años, aunque ahora 
completamente nuevo y mo
dernizado, gracias a unas 
obras de rehabilitación en las 
que se han invertido más de 
cuatrocientos millones de 
pesetas.

Camilo José Cela declaró 
ayer en un juzgado de 
Madrid como testigo

1

a

"Anastasia", en los cines 
españoles desde el día 18

«Anastasia», un auténtico cuento de hadas en tomo a la 
misteriosa desaparición de la joven hija de los últimos zares 
de Rusia y primera producción con la que laTwentieth Century 
Fox se abre camino dentro del mundo de la animación, lle
gará a las pantallas españolas el próximo día 18.

Una noche de 1916, la familia de los Romanov celebran su 
tercer centenario como dinastía reinante en Rusia. Anastasia, 
la hija menor de Nicolás y Alejandra, los últimos zares de 
este país, recibe de su querida abuela un regalo en el mayor 
de los secretos.

Pero el exiliado Rasputín, resentido de haber sido despla
zado por la familia real, llega a la fiesta y les maldice con la 
muerte y la desgracia. La revolución msa comenzará y con 
ella, los zares y su familia morirán, excepto Anastasia, que 
logra escapar de los soldados, pero pierde la memoria. Diez 
años más tarde, Anya, una guapa jovencita, se marcha de un 
orfanato con la intención de buscar sus orígenes y a su fami
lia, con la única pista de un collar y una frase : «juntas en 
París».

Los animadores Don Bluth y Gary Goldman, ambos for
jados en la Disney, son los responsables de la creación de 
esta historia de amor y descubrimiento, que usa como telón 
de fondo la Rusia imperial, los locos años veinte parisinos y 
la Unión Soviética postrevolucionaria. Pero «Anastasia» es 
la primera producción con la que la Twentieth Century Fox 
entra de lleno en el mercado de la animación infantil, hasta 
ahora liderado por Walt Disney.

Cela publica el 
1 tomo del 
"Diccionario 
geográfico 
popular de 
España"

Un juzgado de Madrid citó a declarar ayer como testigo, 
a instancias deun juez de Barcelona, al escritor Camilo José 
Cela, en relación con una denuncia presentada contra los 
editores de un libro escrito por el premio Nobel de Litera
tura e ilustrado por el escultor Josep María Subirachs. La 
querella por apropiación indebida, contrabando y alzamiento 
de bienes está dirigida contra Luis Nubiola y su esposa Carmen 
Macia, editores de la obra "La sima y las penúltimas ino
cencias".

El escritor Camilo José 
Cela acaba de publicar el 
primer tomo del «Diccio
nario geográfico popujar 
de España», obra editada 
por Noesis y que forma 
parte de un ambicioso pro
yecto que pretende reco
ger las múltiples manifes
taciones lingüísticas que 
guardan relación con el te
rritorio español.

Según informa la pro
pia editorial, este tomo 
contiene una erudita intro
ducción a la dictadología 
tópica, además del prime
ro de los capítulos, preci
samente sobre el topónimo 
España, de los que ha de 
constar la obra completa.

Casi 200 
candidaturas 
optan a los 
premios 
"Príncipe de 
Asturias 
1998"

Muere Benjamin Spock, considerado como el 
pediatra más influyente de este siglo

Benjamin Spock, conside
rado como el pediatra más in
fluyente de este siglo, murió en 
California a los 94 años, tras 
conseguir que sus teorías so
bre la aplicación de lo que él 
entendió como sentido común 
en la crianza de los niños fue
ran vistas casi como un dogma.

Masivamente aceptado por 
los padres americanos, que 
hicieron de su libro «El cuida
do del Bebé y del Niño» el 
segundo más vendido después 
de la Biblia, fué también criti
cado por sus teorías. Muchos 
le llamaban «El padre de la

permisividad». La muerte le 
sobrevino el domingo a Spock 
en San Diego (California), 
donde se encontraba enfermo 
desde hacía algunas semanas, 
aunque no se ha especificado 
la causa de la defunción del 
anciano pediatra, se informó 
ayer.

«Confiad en vosotros mis
mos», decía el pediatra a los 
padres estadounidenses en 
1946, el año en que fué publi
cado por primera vez el libro, 
el más vendido del mundo en 
la categoría de no ficción de
trás de la Biblia, con 50 millo

nes de copias y traducido a 
30 idiomas.

«Sabéis sobre educación 
mucho más de lo que pensáis», 
sostenía el pediatra, que se en
frentó al hermetismo que, has
ta entonces, habían domina
do la educación de los niños.

El libro fue un auténtico 
«best-seller» en la explosión 
de nacimientos que siguieron 
al final de la Segunda Gue
rra Mundial en Estados Uni
dos.

Después vinieron otro tipo 
de reflexiones de Spock so
bre la educación de los hijos.

Casi doscientas candidaturas procedentes de treinta países 
han sido presentadas hasta la fecha a los Premios Príncipe 
de Asturias 1998, que serán concedidos a partir del próxi
mo mes de mayo, informaron ayer fuentes de la Fundación 
que otorga los galardones.

El próximo viernes finalizará el plazo de presentación 
de candidaturas para los premios de Cooperación Interna
cional, Concordia, Comunicación y Humanidades, Investi
gación Científica y Técnica, Ciencias Sociales, Letras y Artes, 
mientras que el galardón de los Deportes se concederá en 
septiembre y podrán presentarse candidatos hasta agosto.

Entre los candidatos presentados hasta el momento fi
guran el presidente de Microsoft, Bill Gates; los arquitec
tos Santiago Calatrava y Rafael Moneo; la bailarina Maya 
Plisetskaya; los escritores José Saramago, Mario Benedetti, 
Juan Marsé y Alfredo Bryce Echenique, y los investigado
res Francisco J. Ayala, Ramón Margalet y Margarita Salas, 
entre otros.

En la última edición de los Premios fueron galardonados 
el Gobierno y la guerrilla de Guatemala (Cooperación in
ternacional); los músicos Yehudi Menuhim y Mstila 
Rostropovich (Concordia); el presidente de la República 
Checa, Vaclav Havel, y la CNN (Comunicación y Humam 
dades); el escritor Alvaro Mutis (Letras); el actor Vittori 
Gassman (Artes); el equipo científico de los yacimien o* 
de Atapuerca (Investigación Científica y Técnica); el » 
logo Martín de Riquer (Ciencias Sociales) y el equipo e 
pañol de Maratón (Deportes).
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AUTODE0NIDÓ CRUCIGRAMA «

I

Templar, 
entonar 
Proyecto 

Enfermedad

r
Punto 

cardinal 
Contracdón 

Abogado

I
N° romano 

Nombre de letra 
Arabes 

nómadas i I

1 ♦

Retículo 
Tonadilla 
Serpiente 

Acude ♦
Poesía 

N“ romano 
La engullís

Nombre de 
lelra 

Tiísuizo

Una metales 
Advertir 
Existe

I

I

Tejido 
Números 
romanos 

Adornadas

I

I
i Abad 

Hacer 
tonten'as 
Embrollos

I Piel fina 
Tercer estó
mago de los 

rumiantes

Pringues 
Especia 

Consonante

t I

Vinculen 
Crujidos 

Vigonzante

I

1^ Señalar la 

Elogiara

Comparsa de 
teatro 

N“ romano 
Poda I

Argolla 
Docil 
Tejido

I Hacer 
ostentación 
Confieres 
Posesivo

I Ap^pe 
accidente 
geográfico 

Periodo tiempo

Animal (PI) 
Símbolo 
químico 

Letra griega

1
Minúsculos 

Artículo

Cubil 
Arase superfi- 

dalmente
Vocal

Artículo 
bP romanlo

+

Espesa 
Capa corteza 

terrestre

1 23456789 10 11

10

HORIZONTALES.-1: Ciudad italiana.-. 2: Título de dignidad entre los malabares. 
Instrumento quirúrgico.- 3: Cosa mínima.- 4: Animal. Al revés, quítalo el movi
miento.- 5: Guiso. Al revés, arrancan los cabellos con las manos.- 6: Capital euro
pea. Mueva el viento la mar.- 7: Afluente del Tajo. Al revés, ratero.- 8: 
Embarcación. Al revés, deidad.- 9: Nómina.- 10: Prolongación de la parte supe
rior de la popa en algunas embarcaciones latinas. Al revés, moderó las palabras 
o acciones.-11. Transformación de un cuerpo por la acción del oxígeno.

VERTICALES.- 1: País americano.- 2: Nota musical. Alberga. Artículo.- 3: 
Número romano. Árbol yuglandáceo. Preposición.- 4: Matrícula de coche. Al 
revés, río español. Pronombre.- 5: Especie de puñal. Al revés, río andaluz.- 6: 
Fenómeno atomsférico. Barco.- 7: Líquidas. Al revés, planta crucifera.- 8: Vasija 
utilizada por griegos y romanos (Pl). Número romano.- 9: Número romano. 
Lienzo litúrgico. Nota musical.- 10: Al revés, símbolo químico. Me desplomé. 
Preposición latina.-11: Ciudad holandesa.

NUMERIGO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticaimente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z V Q P x = 24
Y U R T S = 21
P Z V T T = 20
U V S P Y = 27
R U S Z T = 22
21 23 24 19 27 = 114
Letras clave U = 3; Y = 6

Buscar 10 
objetos 

relacionados 
con el 
aseo 

personal

P A S T A D I E N T E S R E N
E A V A A L A I C A N O Z A W
E S E T N E I D O L L I P E C
D R A T I E F A A M E R C T U
0 Y M A O D A L E E A Z o R E
B E A R I N L S K T L L T H R
B 0 A R C A A K A N A R L 0 P
I T J N 0 A X E K A O Y A Z 0
A S N T L D O F A R T B X A Z
0 R 0 R 0 E A A I 0 0 Y A S C
A I P A N 0 0 C A D T A W J R
N T S I I M B Ü E 0 R A N A U
0 K E K A D A N D S T I F L I
E P A C I A T E D E 0 T I C E
E A v A A L A I C D N 0 Z A W

PANM*ENIGMATICP

Escribir cada palabra en círculo, según las definicio
nes, partiendo de la casilla indicada con la flecha y 
de izquierda a derecha, es decir, en el sentido de las 
agujas del reloj.

1:Golpe que se da con un cuchillo corvo.- 2: Tosca, 
ruda.- 3: Madroño, arbusto.- 4: Descarrío, alejamien
to.- 5: Zarandeé.- 6: Perteneciente al crup.- 7: Arma 
ofensiva (PI) usada por los soldados que trajo a 
Castilla Carlos V.- 8: Mamífero paquidermo de 
aspecto como el del jabato de seis meses (PI).- 9: 
Herrumbre.- 10: Coméntase.- 11: Cajón cuadrilongo 
que sirve para amasar pan.- 12: Fortaleza que en 
las regiones quechuas construían los indios en las 
alturas estratégicas

ARIES. Salud estupenda. En el tra
bajo no adopte actitudes forzadas y 
ponga las cartas boca arriba. Día de 
felicidad para el amor

TAURO. No juegue con su salud. Se 
producirán ciertos cambios que des
pejarán su horizonte económico. Sus 
complejos le impiden ser feliz

GÉMINIS. En cuanto a la salud, no 
sea tan aprensivo. En lo laboral no 
menosprecie a ese rival. Esfuércese 
por complacer en esta ocasión al ser 
amado
CÁNCER. Salud pasable. No se 
complique más de lo preciso; si trata 
de abarcar más, no rendirá de forma 
satisfactoria. No haga caso de cierta 
persona
LEO. Salud excelente. Hoy habrá 
de realizar un gran esfuerzo para 
vencer la pereza que le produce ese 
desagradable trabajo. Amor excelen
te
VIRGO. Salud buena. No se 
muestre tém desconfiado con sus 
clientes. No intente cambiar de 
golpe a su pareja y acéptela tal como 
es

LIBRA. Salud excelente. Hoy 
habrá de realizar un gran esfuerzo 
para vencer la pereza que le produ
ce ese desagradable trabajo

ESCORPIO. Vigile sus defensas 
ante un posible resfriado. Repase 
bien sus cuentas y no sea tan des
preocupado. Dia propicio para el 
amor
SAGITARIO. Salud algo peor que 
ayer. Hoy tendrá suerte en el terreno 
económico. En el campo del amor 
hoy disfrutará de felicidad

CAPRICORNIO. Salud no tan 
buena como ayer. Frene un poco su 
ambición o la caída será grande. No 
se muestre tan receloso con el ser 
amado
ACUARIO. Su salud sigue sin ser 
del todo buena. No descuide su 
correspondencia de ese modo. En lo 
sentimental, no vea la vida de forma 
tan pesimista
PISCIS. Salud buena. En el terreno 
laboral se sentirá nervioso al ver que 
las cosas no marchan todo lo de 
prisa que desearía

o
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Iñaki
(A las (0 de la mañana.)

"HOY POR HOY" con Iñaki Gabilondo.
De 6 a 12.30 de la mañana.

SER CIUDAD REAL 100.4 FM
SER PUERTOLLANO 104.1 FM

SER CUENCA 98.2 FM
Siempre noticia.

SER TOLEDO 92.9 FM 
TALAVERA 103.3 FM 
GUADALAJARA 88.6



Martes, 17 de marzo de 1998 35El jugador francés, con una 
pequeña rotura muscular, se 
mostró convencido de que jugará 
frente al Bayern Leverkusen DEPOIÜB

^úl asegura que el equipo va a "celebrar alsún título'' esta temporada

Christiane Karembeu fue sometido ayer por la tarde a una 
resonancia magnética en la clínica San Camilo, y las 
pruebas confirmaron una «mínima rotura en la porción 
corta del bíceps femoral del muslo derecho», tras el primer 
examen de Alfonso Del Corral, jefe de los servicios médicos 
de la entidad.

Karembeu será duda frente 
al Bayern hasta última hora

Efe - Madrid

Karembeu, quien se lesionó 
el pasado sábado ante el Racing 
deSantander, y que incluso tuvo 
que abandonar el terreno de 
juego por ello, no padece una 
lesión de trascendencia, según 
los servicios médicos del Real 
Madrid, pero en estos momen
tos es duda para el encuentro del 
próximo miércoles en la Liga de 
Campeones.

Karembeu realizará una úl
tima prueba el mismo miérco
les por la mañana, horas antes 
del encuentro frente al Bayer 
Leverkusen, para ver si está en 
condiciones de jugar en el esta
dio Santiago Bernabéu.

Todos los indicios apuntan 
a que Karembeu sí podrá estar a 
disposición de Jupp Heynckes, 
pero habrá que esperar al mis
mo miércoles. Karembeu dijo 
ayer por la mañana en la Ciu
dad deportiva que él «estaba 
seguro de que podía jugar», antes 
de ir a la clínica San Camilo.

Raúl González, en vísperas 
del partido de vuelta de cuartos 
de final de la Liga de Campeo

seno

El Real Madrid ratifica a Jupp 
Heynckes "por activa y por pasiva"

Luis VILLAREJO

El Real Madrid no se quiere 
P antear, de momento, la desti- 

cion de Jupp Heynckes como 
renador del primer equipo y 
su junta directiva hay voces 

^^^^^” repetir antiguos 
^Q’^o el que cometie-

finiquito a Valdano y 
^^®”^® Iglesias hace dos 

P^^^ intentar resol- 
equipo es la 

arren^rHue más se han 
^°^ directivos de la 

Sión n. ’ de ser la deci- 
su ^ ^^^ disgusto costó en 

"^Qniento tomar a Lorenzo 

nes, se mostró ayer optimista res
pecto al partido que el Real 
Madrid disputará el miércoles 
frente al Bayer Leverkusen en 
el estadio Santiago Bernabeu, y 
dijo que su equipo va a «cele
brar algún titulo» esta tempora
da.

«Tenemos ganas y predispo
sición de ganar y no nos va a faltar 
el apoyo de nuestra afición. 
Tenemos que controlar el parti
do desde el principio y demos
trar que somos superiores en el 
terreno de juego, porque el Bayer 
no va a venir a regalamos nada, 
aunque es lógico que el Real 
Madrid parta como favorito», 
agregó.

En opinión de Raúl, su equi
po tiene la «oportunidad de ha
cer un gran partido» en el 
Bernabeu y así «levantar el áni
mo a los que lo tengan decaido», 
comentó.

«Tenemos mucho ánimo y 
mucha ilusión. Hay que salir a 
ganar y no podemos especular 
con echamos atrás. En los pri
meros minutos tenemos que 
metemos en su área e intentar 
marcar algún gol pronto», indi
có.

Sanz, según ha reconocido en 
multitud de ocasiones.

Antonio Méndez, portavoz de 
la junta, dijo ayer a EFE que a 
Jupp Heynckes se le ha dicho 
«por activa y por pasiva que será 
el entrenador del Real Madrid 
hasta el final de la temporada, y 
que por tanto puede trabajar tran
quilo y sin tener en cuenta los 
rumores que continuamente apa
recen en los medios de comuni
cación».

«Echar a Valdano fue la peor 
decisión que tomamos, y de la 
que más nos hemos arrepentido. 
Ño soy partidario de repetir la 
misma historia. Aquello no sir
vió para nada», añadió Méndez.

Desde el Real Madrid se dice

Karembeu firma autógrafos tras realizarse la resonancia.

Raúl precisó que la Liga de 
Campeones ha sido un «objeti
vo importante desde el princi
pio de temporada» para el Real 
Madrid y que para su equipo y 
su club «es muy importante al
canzar las semifinales», preci
só.

En cuanto al campeonato de 
Liga, Raúl señaló: «después del 
empate del sábado ante el Racing 
le hemos dado facilidades al 
Barcelona y la Liga se ha com

que no es la hora de plantear 
soluciones traumáticas. Entre 
otras cosas porque no hay nin
gún entrenador con crédito en el 
mercado y con garantías que 
impulse al equipo hacia una 
mejoría inmediata.

Plan de futuro

El plan de futuro de la próxi
ma temporada es otra cosa. 
Marcelo Lippi, el técnico de la 
Juventus, es el único entrenador 
que realmente convence a la 
dirección técnica del Real Ma
drid. De los españoles, sólo José 
Antonio Camacho cuenta con el 
perfil del candidato idóneo, pero 
siempre para ser entrenador, no 

plicado, pero aún quedan nue
ve jomadas».

«El Barcelona ganó un par
tido complicado al Valladolid.

Nosotros, frente al Racing, 
tuvimos ocasiones que no ma
terializamos, pero hay que ser 
optimistas. Creo que jugamos 
un buen partido, uno de los me
jores de los últimos, aunque en 
algunos momentos no estuvi
mos acertados, pero ahora no 
vale de nada lamentarse», dijo. 

para ocupar el puesto de direc
tor técnico.

En cuesiones tácticas, el Real 
Madrid ha perdido, con respecto 
al de Fabio Capello, poder 
rematador en los golpes fran
cos, y también tensión defen
siva. Roberto Carlos es brillante 
en su juego ofensivo, pero con 
Capello corregía más sus des
ajustes defensivos, que cada día 
que pasa se han acusado más en 
el comportamiento general del 
conjunto.

Desde el Real Madrid se 
quiere dar un mensaje de áni
mo a la afición, ante el partido 
del próximo miércoles de Copa 
de Europa, ante el Bayer 
Leverkusen.

Morientes: "El 
Barcelona lo tiene 
todo a favor para 
ser campeón"

Efe - Madrid

Femando Morientes, jugador 
del Real Madrid, dijo ayer que 
si el Barcelona no tiene un tro
piezo escandaloso en las nueve 
jornadas de Liga que quedan, 
será campeón.

«No hay que engañarse, a 
nosotros la Liga se nos ha pues
to muy cuesta arriba y lo tene
mos bastante difícil, sin embargo 
el Barcelona tiene todos las 
posibilidades de adjudicarse el 
título», precisó.

Por lo que si apuesta Morien
tes es por el segundo puesto de 
la clasificación, que da opcion 
a disputar la Liga de Campeo
nes la próxima temporada, y por 
seguir adelante en dicha com
petición. «Nuestra andadura en 
Copa es bastante sólida. Nos ju
gamos mucho y tenemos ganas 
de hacerlo bien», agregó.

Seedorf no ve 
bueno el empate a 
cero antes de jugar 
ante el Bayern

Efe - Madrid

El holandés Clarence 
Seedorf, jugador del Real Ma
drid, dijo ayer que no firma un 
empate sin goles frente al Bayer 
Leverkusen en Liga de Campeo
nes antes de jugar el partido, que 
se disputará el próximo miérco
les en el estadio Santiago 
Bernabéu.

Seedorf apuesta fuerte por su 
equipo en el partido de vuelta de 
los cuartos de final. El Real 
Madrid empató a un gol en Ale
mania y el empate a cero le da
ría la clasificación para semifi
nales. No obstante, el holandés 
solo piensa en ganar. «Al final 
del partido daría por bueno el 0- 
0. Ahora pienso en ganar, por
que nuestra mentalidad está 
puesta en ello».

Ortuondo vuelve al 
banquillo del Rayo 
Vallecano

Efe - Madrid

Josu Ortuondo, cesado hace 
una semana de su cargo como 
entrenador del Rayo Vallecano, 
fue confirmado ayer como nue
vo entrenador del equipo de 
Vallecas en sustitución de Máxi
mo Hernández, que volverá a 
ocupar el puesto de secretario 
técnico del club.

M.C.D.2022
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Radomir Antic contará con toda la plantilla al completo frente al Aston Villa

El At de Madrid busca recuperar 
el carácter en medio de la crisis

Oscar GONZÁLEZ

El Atlético de Madrid afron
ta hoy su pase a las semifinales 
de la Copa de la UEFA, con una 
mínima ventaja que defender en 
el campo del Aston Villa inglés 
y la esperanza de una clasifica
ción, que acabe con la grieta 
abierta entre dirigentes y plan
tilla por la derrota en 
Compostela.

La forma en que el Atlético 
se dejó los tres puntos en San 
Lázaro, el pasado sábado, ha 
dolido en el club. Jesús Gil, 
presidente del club, ha hablado 
de «vergüenza» y de respeto a 
la camiseta, por lo que la elimi
natoria ante el Aston Villa ha 
adquirido un dramatismo ines
perado. «No estamos contentos 
con la impresión que dimos en 
el último partido y, en víspera 
de un encuentro tan importan
te, por supuesto que existe pre
ocupación, pero esperamos re
cuperare! carácter», indicó ayer.

Antic apela al «espíritu» que 
mostró el conjunto en su ante
rior visita a Inglaterra esta tem
porada, contra el Leicester, en 
los treintaidosavos de final, para 
no considerar que el gol de ven
taja (1-0) sea un resultado que 
haya que defender.

«Es un resultado positivo, 
pero no nos da confianza frente 
a un equipo potente que ha re
cuperado jugadores de ataque 
importantes. Si algo nos carac
teriza, es que somos un equipo 
con una personalidad propia y

que varía su forma de jugar. Está 
claro que nuestra clasificación 
pasa por marcar en Villa Park», 
dijo.

El Atlético recupera para este 
encuentro al checo Radek Bejbl, 
un jugador poco apreciado por 
la afición, pero indispensable en 
el esquema de Antic. «La vuel
ta de Bejbl es muy importante, 
porque nos permite ejercer una 
mayor presión sobre el rival», 
señaló.

Para el Aston Villa, el parti
do llega en el mejor momento 
posible, después de la crisis en 
la que ha estado inmerso duran
te toda la temporada.

La llegada al banquillo de 
John Gregory ha dado tranqui
lidad auna entidad que vivió todo 
el año del cruce de declaracio
nes entre jugadores, directivos 
y el anterior técnico, Brian Little, 
al que se le achacó poco carác
ter frente a las figuras de la plan
tilla.

Alineaciones probables

Aston Villa: Bosnich; 
Staunton, Grayson, Southgate, 
Ehiogu, Wright; Taylor, Draper, 
Hendrie; Milosevic; Yorke.

Atlético de Madrid: Molina; 
Aguilera, Santi, Andrei, Prodan; 
Bejbl, Vizcaíno, Pantic, Cami
nero; Kiko, Vieri.

Arbitro: Mario Van der Ende 
(Holanda).

Estadio Villa Park de 
Birmingham. 19.45 hora local 
(20.45 horas).

La vuelta de Bejbl al equipo es muy importante para Antic.

GU Marín: "Ni jugadores ni 
técnico pueden vivir del recuerda"
Miguel Angel Gil Marín, director general del Atlético de 

Madrid, dijo ayer que su equipo tiene que cambiar mañana ante 
el Aston Villa inglés la imagen ofrecida en las últimas jornadas 
de liga y advirtió que «ni ningún jugador ni ningún técnico 
puede vivir permanentemente de la historia».

El director general del Atlético aseguró que su 
«preocupación» no es más que «realismo» e, incluyó al técnico, 
Radomir Antic, en sus reproches.

«El futuro del equipo depende del rendimiento. Ni ningún 
jugador ni ningún técnico puede vivir permanentemente de su 
historia. Nadie puede vivir del recuerdo ni de su caché», 
agregó. Gil Marín, por ese motivo, considera primordial que el 
•Atlético se clasifique hoy para las semifinales de la Copa de la 
UEFA con buen juego.

Figo espera que 
los perseguidores 
acusen el golpe 
de Valladolid

Efe^iBaixeloria

Luis Figo, delantero del FC 
Barcelona, espera que los per
seguidores de los azulgrana en 
la clasificación acusen «el gol
pe» que supuso la victoria con
seguida por el equipo de Louis 
van Gaal en Valladolid (1-2) y 
que aumentó la ventaja a siete 
puntos con relación al segundo 
clasificado, el Real Madrid.

«Para no conseguir la liga 
deberíamos perder todos los 
partidos. Seguro que perdemos 
algún punto, pero los rivales 
también», indicó Figo, quien 
espera que su equipo no tenga 
que sufrir en los nueve encuen
tros que quedan.

Figo no quiso hablar de por
centajes ni de posibilidades de 
éxito. «Hasta que no ganemos 
la liga es difícil hablar, porque 
el campeonato español es difí
cil y complicado», afirmó.

El portugués, autor del tan
to de la victoria en el Nuevo 
Zorrilla, se mostró satisfecho 
por el gol conseguido y se refi
rió a que cuando se juega más 
cerca de la portería contraria 
siempre existen más posibilida
des de marcar.

Guillermo Amor recordó que 
«la liga no está ganada», así 
como que «todavía queda mu
cho por hacer». «La situación 
es muy buena, porque ayer di
mos un gran paso. Ahora el 
equipo está muy bien yes difí
cil que fallemos», agregó.

El meta Rudd Hesp, que ayer 
trabajo al margen de la planti
lla a causa de las molestias que 
sufre en el tobillo, explicó que 
la liga española tiene «mucha 
más calidad» que la de su país. 
«En Holanda ganan siempre los 
equipos fuertes, mientras que en 
España un conjunto modesto 
puede ganar a cualquiera», dijo.

Kresic dijo que el árbitro 
demostró no estar preparado

Santana incluye a Alonso en 
el equipo de Copa Davis

Efe - Valladolid

El entrenador del Real Va
lladolid, Sergio Kresic, dijo que 
Iturralde González, encargado 
de dirigir el partido del domin
go pasado ante el Barcelona, 
«demostró no estar preparado 
para dirigir estos partidos».

«Se equivocó en momentos 
concretos y siempre contra el 
pequeño», añadió el técnico 
blanquivioleta, que expuso las 
jugadas claves en las que con
sideró que había sido perjudi
cado el equipo vallisoletano.

«Primero, sancionó con falta 
inexistente un salto en la dis
puta del balón entre Peña y 
Ri valdo al borde del área. Des
pués, nos cortó una ocasión clara 
de gol de Peternac señalando 
falta previa de Quevedo, que se 
había anticipado al rival. Final
mente, no sancionó una falta de 
Figo sobre Peña, al que desequi- 
libró impidiéndole despejar, y 

llegó el segundo gol de ellos, 
en el que también hubo un fue
ra de juego de Giovanni», co
mentó Kresic.

En idéntico sentido se expre
saron los jugadores del Valla
dolid. Santamaría dijo que el 
árbitro dio un trato diferente a 
ambos equipos. «Es muy tris
te, pero es así y siempre sali
mos perjudicados los equipos 
modestos».

César Sánchez, se quejó de 
que «no había lugar para tanto 
descuento» y añadió: «no sé lo 
que hubiera sucedido si hubie
ra sido al contrario, aunque en 
esos momentos lo mejor es 
callar y no decir lo que se pien
sa, porque luego vienen las 
sanciones», afirmó.

El máximo goleador del 
equipo. Alen Peternac coinci
dió con el técnico en las mis
mas jugadas que consideró 
como «errores arbitrales que les 
perjudicaron».

Efe - Barcelona

Manuel Santana, capitán 
español de Copa Davis, ha de
cidido contar por primera vez 
con el mataronés Julián Alonso 
para la eliminatoria de primera 
ronda del Grupo Mundial ante 
Brasil y también ha integrado 
en el equipo a Alex Corretja 
(octavo jugador mundial), Car
los Moyá (18) y al doblista Ja
vier Sánchez Vicario.

La convocatoria de Alonso, 
que en la actualidad ocupa la 43 
posición del ATP Tour, resulta 
sorprendente, sobre todo por el 
hecho de que la eliminatoria ante 
Brasil se disputa sobre tierra 
batida, en Porto Alegre, una 
superficie en la que España tiene 
especialistas más consumados 
y experimentados que el 
mataronés.

Sin embargo, Santana ha 
tenido en cuenta la progresión 
de Alonso, un jugador de 20 años 

que entró entre los cien mejo
res del mundo en julio del año 
pasado y que demostró su ca
rácter tras derrotar en la final 
del torneo de Santiago de Chi
le a Marcelo Ríos, con lo cual 
este último no pudo clasificarse 
para el Campeonato del Mun
do del ATP Tour.

Entre los resultados más 
destacados de Alonso, además 
de su victoria en Chile, desta
ca la condición de finalista en 
Kitzbuehel (perdió conra el 
belga Filip Dewulf) y la de fi
nalista en el torneo estadouni
dense de Long Island.

Ante Brasil, Santana contará 
seguramente con Alex Corretja, 
octavo mejor jugador mundial, 
como número uno del equipo y 
con Carlos Moyá (18) como 
segunda, mientras que Corretja 
y Javier Sánchez Vicario for
marían el doble y Alonso que
daría, en principio, como juga
dor reserva.

Se enciende la luz 
de alarma en 
Albacete por los 
malos resultados

Efe - Albacdg

La luz de alarma se ha en
cendido en los entornos futbo
lísticos de Albacete ante la 
evidente crisis por la que atra
viesa el conjunto preparado por 
Javier Val cuando aún restan 
diez jornadas para la conclusión 
del campeonato. La desconfian
za por parte de los aficionados 
tanto con el equipo corno con 
los técnicos es total, después e 
escuchar palabras como «equi 
po roto», «buscamos el onc 
ideal» cuando se está en larec 
ta final de la liga.

Esto ha hecho que se hay 
alzado algunas voces que rec 
man un giro radical en cuan 
a la dirección del equipo y d 
no habría que descartar q^^ 
pudiera suceder a lo largo 
la presente semana.
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J/)S de Bilbao sacaron partido a las jugadas a balón parado

El Athletic se toma la 
revancha y mira a Europa
Ath. de Bilbao! 3

Mallorca

ATHLETIC:lmanol Etxe
berria; Lacruz, Carlos Gar
cía, Larrazabal, Lasa; Urru
tia, Alkiza; Guerrero (José 
Mari, min.85); Joseba Etxe
berria (Ziganda, min.85), 
Urzaiz y Jorge Pérez (Javi 
González, min.71).

MALL0RCA:Kike; Olaizo
la (Eskurza, min.68), Mar
celino, Iván Rocha, Rome
ro; Mena, Engonga, Vale
rón, Carreras (Gálvez, 
min.85); Amato y Moya 
(Ezquerro, min.61).

Arbitro: Prados García 
(Colegio Andaluz). Expul
só a Urzaiz, en el minuto.76 
por agresión a Marcelino. 
Esta jugada supuso, ade
más, penalti a favor del 
Mallorca al haberse produ
cido en el área local. Tam
bién expulsó a Ivan Rocha 
al ver la segunda tarjeta 
amarilla. Mostró tarjetas a 
los locales Lasa y Carlos 
García y al visitante Olai
zola.

Goles: 1 -0, min.30; Larra
zabal. 2-0, min.68: Carlos 
García. 2-1, min.78: Ama
to, de penalti. 3-1, min.95; 
Larrazabal, de penalti.

Incidencias: Unos 40.000 
espectadores en un cam
po de San Mamés que pre
sentaba un terreno de jue
go en buenas condiciones. 
Estruendosas pitadas al 
Real Mallorca, tanto al salir 
a calentar como al hacer
lo antes del inicio del par
tido.

Arlauckas y el Real Madrid, 
sin acuerdo, tendrán que 
litigar en los tribunales

Efe “ Madrid

El Real Madrid y el estado- 
nidense Joe Arlauckas litigarán 
n los tribunales después de no 

er alcanzado un acuerdo en 
acto de conciliación sobre la 

9ue el jugador, antes de 
r despedido el pasado sábado, 

presentó contra el club por el

Ramón OROSA

El Athletic de Bilbao logró 
ayer el doble objetivo de vengar 
anteriores afrentas de su rival y 
consolidar sus opciones euro
peas, con la victoria por tres goles 
a uno, 1-0 al descanso, ante el 
Real Mallorca.

El equipo bilbaíno logró un 
triunfo muy deseado, gracias al 
acierto de sus centrales enjuga
das de ataque a balón parado y 
después de superar una compli
cada situación en el último cuarto 
de hora, tras la jugada que supu
so un penalti en contra, que trans
formó Amato, y la expulsión de 
Urzaiz.

La primera parte ofreció un 
Athletic con claras intenciones 
de dar un importante ritmo al 
encuentro y un Mallorca que 
buscaba, sobre todo, la posesión 
de balón para ‘enfriar’ las accio
nes locales.

Primer gol, de falta

No parecía que ninguno de los 
dos equipos estuviese consi
guiendo su objetivo, cuando lle
gó a la media hora de partido, el 
golpe franco con el que Aitor 
Larrazabal, desde 25 metros, 
abrió el marcador.

El tanto en la primera mitad 
abrió un cuarto de hora final en 
ese primer parcial con más lle
gadas visitantes, si bien más 
producto de un replanteamiento 
estratégico del Athletic, que de 
un más adelantado posiciona
miento de los de Héctor Cuper.

El principio de la segunda 
mitad, muy discontinuo por nu
merosos parones, tuvo unos 
parámetros similares a la los de 
la primera: mucha intensidad 
local y más aplomo visitante.

En esto, ya con 20 minutos de 
la continuación, llegó el gol de 
Carlos García, tras un saque de 
esquina realizado por Julen Gue
rrero y peinado en el primer palo, 
en un salto entre Joseba 
Etxeberria y Carreras.

Esta jugada se antojaba como

impago de algunas de las canti
dades estipuladas en su contra
to. Las dos partes comparecie
ron en uno de los juzgados de lo 
Social de Madrid, pero finaliza
ron la conciliación sin avenen
cia y, a partir de este instante, el 
caso seguirá los cauces jurídicos 
etablecidos al efecto hasta que 
se fije una fecha para el juicio. 

decisiva, pero la falta de temple 
de Urzaiz abrió de nuevo el par
tido y desenterró opciones de 
victoria para el Mallorca.

Expulsión de Rocha

El sufrimiento local final se 
terminó en el minuto 95, con el 
penalti que Prados García seña
ló tras una entrada de Iván Ro
cha, que por ello vio la segunda 
cartulina amarilla, a Javi 
González. Con su transforma
ción, Larrazabal se encarama, 
con seis goles, a nueve jornadas 
del final de la liga al segundo 
puesto de máximos goleadores 
del Athletic. Iván Rocha y Romero, jugadores del Mallorca. EFE

Consejería de 
Obras Públicas

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Delegación Provincial - Ciudad Real

ESTA DELEGACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL INFORMA, QUE 
DESDE EL DIA 16 DE MARZO DE 1998, LA CARRETERA CM-4.114 
TRAMO: MALAGON-DAIMIEL, QUEDA CORTADA POR OBRAS A TODA 
CLASE DE VEHICULOS, EXCEPTO A LOS TRACTORES Y SUS REMOLQUES 
DEDICADOS A FAENAS AGRICOLAS.

SE HAN ESTABLECIDO DESVIOS ALTERNATIVOS QUE ESTARAN 
PERFECTAMENTE SEÑALIZADOS POR LA RUTA: MALAGON-TORRALBA 

DE CVA. POR LA CTRA. CRP-2121, TORRALBA DE CVA.-DAIMIEL POR 
LA N-430, 0 MALAGON-FUENTE EL FRESNO POR LA CTRA. N-401, 
FUENTE EL FRESNO-VILLARRUBIA DE LOS OJOS POR LA CTRA CM- 
4.120, VILLARRUBIA-DAIMIEL POR LA CR-201.

SE ESPERA RESTABLECER EL TRAFICO EN EL PLAZO DE NUEVE 
MESES PREViSIBLEMENTE.

CIUDAD REAL, 6 de marzo de 1998
EL DELEGADO PROVINCIAL
Fdo. Juan A. Fernández-Pacheco Domínguez.



\ 42 Martes, 17 de marzo de 1998 ANUNCIOS CLASIFICADOS La Tribuna

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo

¡¡ATENCION!!

SE VEN DE TERRE^O
PARA NAVE INDUSTRIAL

Junto a Estación del AVE, en el 
nuevo Polígono Industrial.

Interesados llamar al 
Tfoo; 25.05.01

OPORTUNIDAD
A ESTRENAR

Piso 3 dormitorios, 
2 baños, 

garaje, trastero, piscina, 
jardín privado

SE NECESITA 
CHICAPARA 
COMPARTIR 

PISO

10.200.000 ptas.

15 años de facilidades 
con subvenciones 

oficiales
Intórmese en:

GEDECO

Plato Mayor * Telef. 23 00 70

Interesadas 
llamar a los 

Tfnos: 
21.53.01 

909/20.13.57 
Preguntar por 

Belén o 
Encarni

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.-Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

553 m^ de terreno, 210 m^ 
construidos. Piscina

6 habitaciones y salón, X 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, cale£acción y 

aire acondicionado.
Iníereátadag

Tfna: 21.34^99

INSERTESUPUBLI- 
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL. TFNO: 
215301.

VENDO PISO Económi
co C/ Pedrera Alta, exte
rior, 3 dormitorios. Alu
minio. Tfnos: 23.16.22 y 
22.90.96.

Se necesita 
OFICIAL 

ROTULISTA - 
MONTADOR 

para Empresa de
Ciudad Real

- Alta en Seguridad So
cial.
- Incorporación inmedia
ta.
- Sueldo a convenir.

INTERESADOS 
llamar al Teléfono: 

909- 17 43 38

INSERTESUPUBLICIDAD 
EN LA TRIBUNA DE CIU
DAD REAL.

BUSCAMOS 
PERSONA

con experiencia en 
ventas relacionada 

con el sector de 
panadería- 
pastelería 
o similar.

Integración 
inmediata en la 

empresa.

Interesados dirigirse 
al teléfono 216689 o 

970972435 para 
concertar cita.

SUPERCHALET. 4000 
M. Arboles frutales, co
cina campera, acondicio
nado. Máximas facilida- 
des. 215898.

CALLE CASTELLON. 
Ascensor, 3 habitaciones, 
calefacción, 300.000 en
trada. Facilidades. 
215949

PISO. 4 habitaciones, 
calefacción, zona univer
sitaria. Solo 5.000.000. 
Facilidades. 215898.

REBAJADO.2.000.000. 
3 habitaciones, calefac
ción, reformado. Máxi
mas facilidades. 215949

SE ALQUILA 
ESTUDIO 

AMUEBLADO
Nuevo, zona

Puerta de Santa 
María. C/ Ciprés.

Tfno: 210894
Tardes.

35.000 Ptas. Incluido 
gastos comunes

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

INSERTESUPUBLI- 
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL. TFNO: 
215301.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo mós parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campannentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida,gracias ai interés 
de personas como tú.

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputación, 
como: Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
Bombero o PolicíaLocal. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

BIBLIOTECAS, Ar
chivos, Centros deDocu- 
mentación. Precisan 
Auxiliares para trabajar 
en: Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha,

Universidades. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te: 213421.

AGENTE FORES
TAL. Próxima convoca
toria de ingreso. Requi
sito: Capataz Forestal. In- 
fórmate: 213421.

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabaj ar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales.

Próximas convocatorias

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o Hanaa: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 10 69 

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

1(
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de ingreso. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Ce
ladores o Auxiliares Ad
ministrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de reparto 
(Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil (18-25 
años) hazte Soldado Pro
fesional. Próximas con
vocatorias. Miles de pla
zas. Hazte Sargento del 
Ejército. Requisitos: 18- 
21 años, FPI o BUP. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 213421.

OBTEN el título o ac
ceso que siempre has que
rido tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. 
Consigue tu carnet de 
instalador. Transportis
ta obten tu nuevo carnet 
de capacitación de mer
cancías. En ambas capa
citaciones sólo hay que 
superar un examen. Bolsa 
de Trabajo. Infórmate: 
213421.

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a 
de Autoescuela. Traba
jo con futuro y con un 
sueldo aproximado de 
200.000 pesetas/mes. 
Bolsa de trabajo. Infór- 
mate: 213421.

SE 
NECESITAN 

URGENTEMEN
TE

OFICIALES Pen 
ALBAÑILERIA

Interesados llamar 
a Tfnos: 

939/14.09.16 
926/81.03.44

Tribuna
deClud^dReal^l

Tfno: 21.53.01

Fax: 21.53.06

!AHORA¡ 
anúnciese en:

CAMPAÑ.4 DE PROTECCION OCLOR
Asficiación de Ltilidad Pública

fü

4.6.-Vari()S

ATENCION SE SU
BASTAN: 347 turismos, 
134 furgonetas, 92 camio
nes, tarjetas, desde 
120.000 ptas. Informese. 
902100300

SUBASTAS ESTA SE
MANA: 480 pisos, 235 
locales, desde 895.000 
ptas. Informese. 
902100300

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum- 
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

PARTICULAR
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba.
Precio: 

i.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62.

Tardes

ORACION A SAN 
JUDASTADEO 

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel 1 
amigo de Jesús, el nom re 
del traidor ha sido Irieausa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia 
honra y te invoca comopa 
trón especial de las cosas 
difíciles y desesperadas, 
reuga por mí para que r 
ciba yo los consuelos y 
socorro del cielo, y en 
das mis necesidades y * 
frimientos, particularmente 

(aquí pídase lo 
sea) y para que pueda s 
zar yo en el cielo e 
compañía. „

M.C.D.202:
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Dicha reunión ha sido convocada 
por el presidente de Repsol 
Petróleo para tratar del tema de la 
seguridad con los sindicatos

Mañana está previsto que celebre una reunión con los sindicatos en la sede de la petrolera en Madrid

Sancho Rof notificará la decisión 
de Repsol sobre los expedientes
Mañana miércoles está previsto que el presidente de Repsol 
Petróleo, Juan Sancho Rof, se reúna con los miembros 
sindicales que forman la comisión de seguimiento de la 
evolución estratégica de la compañía. En dicha reunión, 
que se convoca periódicamente, se darán cita los delegados 
intercentros. En esta ocasión el tema base es la seguridad.

Paqui CASADO

En la reunión que mantendrán 
mañana los sindicatos con el pre
sidente de la petrolera, según el 
delegado sindical de CCOO, 
Fulgencio Ruiz, se va a hablar del 
tema de seguridad en las facto
rías y los sindicatos esperan que 
Sancho Rof informe de la deci
sión que ha tomado la empresa 
referente al accidente ocurrido 
el pasado 23 de enero en que 
explosionó el horno 204-B en la 
planta Refinería-!.

Este suceso originó que la 
compañía abriese expediente 
disciplinario a4 trabajadores (al 
jefe de unidad, operador jefe, 
panelista y operador de campo) 
por considerarles responsables de 
una falta muy grave que podría 
originare! despido.

El Comité de Empresa no des
carta convocar movilizaciones si 
Repsol se ratifica en los expe
dientes sancionadores.

También el comité emitió un 
informe en el que, además de ma
nifestar su desacuerdo con la 
dirección de la compañía de no 
permitir la presencia de lo.s sin
dicatos en la comisión de inves
tigación que se ha seguido sobre 
dicho incidente, presentaba sus 

alegaciones sobre el suceso.
Fulgencio Ruiz considera que 

con la convocatoria de mañana 
en Madrid, el presidente de Repsol 
Petróleo ha decidido dar respues
ta personalmente a los sindica
tos sobre la decisión a la que haya 
llegado la compañía referente a 
estos expedientes. De cualquier 
manera dicha decisión no ha tras
cendido a los sindicatos aunque 
Ruiz piensa que no habrá san
ciones.

Compartir responsabilidad

En dicho encuentro además se 
abordará uno de los temas que 
más polémica está protagonizando 
en los últimos tiempos y que no 
es otro que el de las condiciones 
y responsabilidades que en ma
teria de seguridad han de asumir 
tanto los trabajadores como los 
puestos de mando de la compa
ñía.

Los sindicatos, dice Fulgencio 
Ruiz, daremos nuestra visión de 
como están las cosas, así como 
la filosofía que consideramos se 
debe seguir y que debe asumir la 
propia Repsol y que no es otra, 
dice, que el que prime la seguri
dad sobre la producción.

Esto, dice, sin duda va a re-

ca Sí

Los sindicatos piden que prime la seguridad sobre la producción.

percutir en el coste de los con
tratos que se establecen con 
empresas que realizan trabajos 
de mantenimiento y puesta a punto 
de las distintas unidades. Pero es 
la empresa la que primero se ha 
de implicar con una actitud seria 
y sincera, dice, por tratar de co
rregir las situaciones de riesgo. 
Esta filosofía se ha de trasladar, 
dice Ruiz, a la cadena de man

dos porque en ocasiones se cul
pa de un determinado incidente 
a los responsables de planta cuan
do en realidad estos están some
tidos a las presiones que les vie
nen "de arriba".

La seguridad, dice, es una tarea 
que corresponde a todos y que 
requiere un cambio de cultura en 
la que la prudencia y la seguri
dad ha de ser más importante que

producción, cosa que hasta aho
ra no ha ocurrido.Esto en defini
tiva es también parte de lo que 
refleja el informe que ha emitido 
el Comité sobre las causas que 
pudieron haber provocado el in
cidente del citado homo el pasa
do 23 de enero y que no parecen 
otras que un cúmulo de circuns
tancias que se sucedieron de 
forma fortuita.

Elcogás ultima la conexión 
del gasifícador a la turbina

P. CASADO

La central de Elcogás está a 
punto de culminar el ambicioso 
proyecto de Gasificación integra
ra de Ciclo Combinado (GICC) 
Que fabricará energía eléctrica 
rupia a partir del carbón de la 
uenca de Puertollano y del co- 

Que que genera la refinería de 
Repsol.

Aunque la central ya lleva 
^‘^mpo produciendo energía eléc- 

’oa a partir del gas natural es el 
V ?^’’^®tico que está generan- 
bón ?rsificador, a partir del car-

’ la base de este proyecto y 

por consiguiente la central no ha
brá culminado todo el proceso del 
ciclo combinado hasta que no se 
produzca la conexión definitiva 
a la turbina.

En este empeño están traba
jando actualmente los responsa
bles de la central, según José Luis 
Noves, portavoz de Elcogás, quien 
manifiesta que este proceso está 
llevando un tiempo que está con
templado en la logística de desa
rrollo de la propia central. Noves 
cree que para finales de este mes 
puede haber concluido la conexión 
y por consiguiente se pueda ha
blar de la puesta en marcha de

finitiva.
De momento la antorcha que 

fue encendida el pasado mes de 
diciembre ya anuncia cuando lo 
que está quemando la central es 
gas sintético, con una llama ama
rilla pálida, o si está quemando 
gas sintético, en este caso emi
tiendo una llama blanca azulada 
que demuestra la limpieza de la 
producción energética del pro
yecto.

También parece que se van a 
cumplir las previsiones de la 
puesta a punto definitiva previs
ta para el primer semestre de este 
año aunque todavía no hay fe-

El gasifícador ya está produciendo gas sintético. RUEDA

cha para la inauguración oficial 
ni nombre de las personalidades 
que podrían venir al evento aun

que se apunta como muy sólida 
la posibilidad de que sea algún 
miembro de la Casa Real.

O
 b



44 Martes, 17 de marzo de 1998

La
 Tr

íb
un

a 'Castillos de Papel' quiere recaudar 
450.000 pesetas para un centro de 
niños con síndrome de Down en la 
localidad cubana de Bayamo

Pretende concienciar sobre la situación del país y recaudar fondos para su proyecto de cooperación 

' 'Castillos de Papel'' inicia hoy la 
Semana sobre la familia cubana
Concienciar a los valdepeñeros sobre la situación en la que 
viven las familias cubanas en la isla y recaudar fondos para 
financiar su segundo proyecto de cooperación al desarrollo 
es el objetivo que persigue la Asociación Infantil y Juvenil 
"Castillos de Papel” con la organización de la Semana 
dedicada a la familia cubana que hoy se inicia.

Teresa GONZÁLEZ

Una exposición de fotografías 
y cartas de familias cubanas en 
el Auditorio "Francisco Nieva" 
es el acto con el que hoy dará 
comienzo la Semana dedicada a 
la familia cubana que se prolon
gará hasta el proximo domingo. 
En la mañana de ese día los so
cios de la Asamblea Infantil de 
"Castillos de Papel" realizarán 
en la Plaza de España una cues
tación cuya recaudación irá des
tinada al proyecto de coopera
ción al desarrollo en Cuba, el 
segundo que lleva a cabo esta aso- 
ciación.

En esta ocasión estos jóvenes 
valdepeñeros quieren recaudar 
450.000 pesetas con las que com
prar comida, ropa y material para 
el centenar de niños con síndro
me de Down que asisten a un 
centro ubicado en la localidad 
cubana de Bay amo, así como para 
realizar mejoras de infraestruc
tura en este centro.

Hasta el momento "Castillos 
de Papel" ya ha recaudado casi 
200.000 pesetas, según informó 
ayer el presidente de la asocia
ción, Antonio León García, a tra
vés de las diferentes iniciativas 
llevadas a cabo como la venta de 

pins y la edición de una revista 
en la que se da a conocer la tra
yectoria de esta asociación des
de que se fundara en 1994. Los 
fondos recaudados también pro
vienen de los donativos ingresa
dos en la cuenta bancaria de Caja 
Castilla-La Mancha que se ha 
abierto para ello y en la que aún 
se pueden realizar donativos. El 
número es 2105/203 8/20/ 
0012014716.

"Castillos de Papel" espera 
recaudar durante la celebración 
de esta Semana dedicada a la 
familia cubana y hasta finales del 
próximo mes de abril el dinero 
suficiente para que un volunta
rio de la asociaicón pueda llevar 
hasta Cuba los 2.000 dólares 
necesarios para vestir y alimen
tar a estos niños durante un año 
y 140.000 pesetas para la mejo
ra de infraestructuras del centro 
y el billete de avión de la perso
na que viaje hasta Cuba, donde 
permanecerá durante un tiempo 
colaborando en las tareas diarias 
del centro de Bayamo.

Actos culturales

Pero dentro de la Semana 
dedicada a la familia cubana se 
desarrollarán más actos. Así, tras

I

La Semana dedicada a la familia cubana fue presentada ayer por "Castillos de Papel".

la inauguración el martes de la 
exposición de fotografías y car
tas de familias cubanas, que se 
clausurará en la tarde del sába
do con un acto cultural en el que 
habrá una lectura de poemas y 
un brindis por el hermanamiento 
de ambos pueblos, el jueves en 
el salónd e actos del centro de la 
Juventud se desarrollará el acto 
de apertura propiamente dicho de 

esta Semana con la lectura de las 
cartas escritas por los socios más 
pequeños de la asociación a los 
niños del centro de Bayamo. Ya 
el viernes, en el mismo escena
rio, la relaciones con la prensa 
de la ONG "Puente Familiar con 
Cuba", Mabel Fajardo, que ha 
colaborado en este proyecto de 
cooperación pronunciará una 
conferencia que lleva por Titulo

"Abiertos por Cuba". El presiden
te de esta ONG, Rigoberto 
Carceller mostró ayer su agrade
cimiento a Valdepeñas por el 
apoyo que está prestando a este 
proyecto que calificó como "un 
paso más a la solidaridad a pe
sar de la distancia" entre España 
y Cuba. Una fiesta en La Cal y la 
cuestación pondrán el final al 
programa de actos.

PSOE e ICAM revisan hoy la 
marcha del pacto de gobierno

T.GONZÁLEZ

Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE) e Izquierda de 
Castilla-La Mancha (ICAM) se 
reúnen esta tarde para analizar 
el cumplimiento del pacto de 
gobierno firmado por ambas for
maciones políticas en el mes de 
febrero de 1997.

En la reunión que esta tarde 
celebrará en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas la comisión de segui
miento del pacto, la segunda que 
tiene lugar desde la firma, parti
ciparán el secretario general y el 

secretario de organización del 
PSOE, Victoriano González de 
la Aleja y Manuel Martínez, res- 
pectivamente y por parte de 
ICAM el presidente local, Jose 
Antonio Sánchez Elola y los 
miembros del consejo político, 
Jesús Gutiérrez y Alfonso Gil.

Revisar los acuerdos de 
gobierno

Según indicaba a LA TRIBU
NA Jose Antonio Sánchez Elola 
está previsto que esta tarde se 
revisen "algunos puntos del 

acuerdo de gobierno que se han 
dejado de lado y en los que cree
mos necesarios que se incida". 
En este sentido, el presidente de 
ICAM en Valdepeñas señaló que 
se pedirá que el equipo de gobier
no actúede lleno en la erradica
ción de las numerosas escom
breras incontroladas que hay 
repartidas por diferentes puntos 
del municipio.

Además, según explicó 
Sánchez Elola, desde ICAM se 
pedirá al PSOE "que nos tengan 
más en cuenta de lo que se nos 
tiene en determinadas actuacio
nes de gobierno". El pacto de gobierno se firmó en febrero de 1997.

M
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Martes, 17 de marzo de 1998 45Las acciones de Tudor se han revalorizado 
espectacularmente y la factoría va bien, 
según Escobar, quien añade que a 
Manzanares le corresponde el 50% del éxito La
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Ja factoría de Manzanares produce 3,5 millones de baterías, sesún José Escobar

No existe una razón que explique de manera convincente la 
espectacular revalorización de las acciones de Tudor, una 
de las fábricas más importantes del polígono Industrial de 
Manzanares, en la bolsa española. José Escobar, director 
de la mayor productora de baterías de Europa, que el año 
pasado celebró el centenario de su fundación, señala que 
Tudor está generando beneficios y cumpliendo el programa 
de incremento de producción y empleo que se fijó.

Wor genera beneficios y 
cumple los objetivos que se fijó

La Tribuna

José Escobar cree que sobre 
los objetivos previstos, consis
tentes en producir cuatro millo
nes y medio de baterías este año 
y seis millones en 1999, se está 
produciendo acaso «un incre
mento del seis por ciento»; pero 
no termina de encontrar un nexo 
directo entre el cumplimiento de 
los objetivos y la fuerte revalo
rización de las acciones en bol
sa en lo que va de año.

La factoría de Manzanares, 
adquirida en el 94 a la Corpora
ción industrial Banesto por el 
grupo Exide, cuando Alfredo 
Saez se hizo con el control del 
banco sustituyendo a Mario 
Conde, produce tres millones y 
medio de baterías de los siete que 
salen al mercado en el resto del 
estado español. Es, por lo tanto, 
en opinión de su director, «un 
buen indicador de cómo va la 
firma».

El grupo americano, una vez

Unos 600 manzanareños Víctor Ullate recibió una
asisten a los cursos de la UP

La Tribuna

Alrededor de 600 personas 
participan en los cursos que or
ganiza la Universidad Popular 

Manzanares.
Los cursos de Excell y Words 

los deWordPerfect 
y Nóminas y contabilidad, im
partidos desde octubre a febre- 
fo, mantienen un alto porcenta
je de participación, ya que des
pués de cinco meses la asisten
cia ronda el ochenta por ciento 

e los matriculados.
En opinión del director del 

Jerez, a estas al- 
1^ ^”® lectivo ya se ha 

ten • ^ ^®ses de menor asis- 
cía, pues se ha comprobado 

^^^^^’cires que entre 
do y Carnaval es el peño- 
hay ^’^’^P® ®” que más fallos

^^^Íer de cerámica que se 
’^ia realizando a modo abier

adquirida la empresa, que ade
más de la factoría de Manzanares 
tiene en España otras dos fábri
cas de baterías de arranque de 
coches y camiones y una tercera 
de baterías industriales dedica
da a al producción para centra
les telefónicas, nucleares o apli
caciones militares, lanzó una 
OPA sobre las acciones de Tudor 
quedándose con la casi totalidad 
de las mismas, «sólo un dos por 
ciento no sale al mercado y es lo 
que actualmente existe en venta 
libre», señalad director del com
plejo de Manzanares.

El crecimiento de la factoría 
de Manzanares y el incremento 
de su producción se deben, fun
damentalmente, al cierre de otros 
centros que el grupo americano 
tenía en Francia, Alemania y 
Escandinavia. La producción de 
las baterías de arranque se ha 
trasladado de norte a sur y «Es
paña, concretamente Manzanares 
tiene la posibilidad de cubrir los 
mercados que han quedado va- 

to -sin monitor- ha dado paso a 
un taller de decoración de azu
lejos, impartido por Maribel 
González Alcaide. Otro de los 
cursos previstos para el segun
do cuatrimestre, el de fotogra
fía, no ha podido impartirse por 
faltar el número de matrículas 
requerido.

En la actualidad se encuen
tran en marcha, además de los 
referidos, los cursos y talleres 
anuales, pintura, corte y confec
ción, folk, disciplinas musica
les, bailes de salón o informáti
ca básica.

Están en 
marcha otros 

cursos como el 
de pintura

Manzanares es un buen indicador de como va la fírma. RUEDA

cíos a causa del cierre de otras 
plantas productoras del norte de 
Europa», señaló en su día Esco
bar González.

Seda la circunstancia de que 
Tudor, que sigue un calendario 
americano para la presentación 
de balances, no ha dado a cono
cer todavía cómo fue la cuenta 
de resultados del 97. Los datos 
de facturación, que se ofrecen de

larga ovación en Manzanares
La Tribuna

Una ovación larga y sonora 
del público de Manzanares ce
rró el espectáculo de danza "Ven 
que te tiente" que el pasado 
sábado trajo a la localidad el 
ballet de la Comunidad de 
Madrid bajo la dirección de 
Víctor Ullate. El reconocimiento 
no era para menos, ya que los 
veinticinco bailarines que lo 
integran se entregaron en el 
espectáculo con "arte, 
profesionalidad y calidad", se
gún los entendidos.

Víctor Ullate declaró que se 
había encontrado a gusto y que 
le agradaría volver de nuevo a 
Manzanares.

También reconoció su admi
ración por la obra del drama
turgo y coreógrafo valdepeñero 
Francisco Nieva, e insistió en 
el buen trabajo que se está ha
ciendo en España por artistas 

manera globalizada incluyendo 
los de las cuatro factorías exis
tentes en territorio nacional, to
davía no están disponibles, «aun
que el mercado sabe que la fac
toría va bien», señala el director. 
A Manzanares, en cualquier 
caso, le corresponde el 50 por 
ciento del éxito, señalan con sa
tisfacción otras fuentes de este 
complejo productivo.

españoles y en el reconocimien
to que se consigue fuera de 
nuestras. Finalmente tuvo pa
labras de reconocimiento para 
la gestión cultural de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, señalando que está 
contento de su gira por Castilla- 
La Mancha.

"Lo eterno, lo que nunca 
muere"

"Ven que te tiente" ha sido 
definido por Víctor Ullate como 
"pura sensación, lo eterno, lo 
que nunca muere". Con una 
duración de 45 minutos, la pri
mera parte del espectáculo rea
lizado a base de "Canciones 
populares antiguas" recopila
das por Federico García Lorca 
e interpretada por Carmen 
Linares, "Ven que te tiente" está 
inspirado en los bailarines, "es 
por esto que está lleno de sen
timientos", afirma Ullate.

Roban veinte 
ovejas de una 
majada por valor 
de 600.000 
pesetas

La Tribuna

A unas 600.000 pesetas as
ciende el valor de las ovejas sus
traídas en Manzanares.

Un vecino de este munici
pio denunció en el Cuartel de 
la Guardia Civil que durante la 
pasada madrugada, uno o va
rios autores desconocidos for
zaron la puerta de acceso a una 
majada, situada en el paraje 
conocido como "Las Ventas" 
del citado municipio, y sustra
jeron veinte ovejas de ordeño 
con chapa de identificación y 
cincuenta sacos de pienso, se
gún informó la Subdelegación 
del Gobierno.

El Grupo 
Socialista pedirá 
hoy que una calle 
lleve el nombre 
de Manuel Piña

La Tribuna

Entre los veintidós puntos 
que configuran el orden del día 
del primer Pleno ordinario del 
año del Ayuntamiento de 
Manzanares, que se celebrará 
hoy martes a las ocho de la tar
de, se han incluido dos mocio
nes del grupo socialista, una 
sobre transferencias educativas 
y otra para denominar como calle 
"Manuel Piña" a la actual calle 
Ciprés, en honor del diseñador 
manzanareño, según una nota 
del gabinete de Comunicación 
e Imagen.

Editado el boletín 
de información 
municipal del 
PSOE

La Tribuna

La Secretaria de Policía 
Municipal del PSOE de 
Manzanares ha editado con fe
cha de marzo el numero uno del 
boletín de información munici
pal «Socialistas de Manza
nares», en el que se recopilan 
los acuerdos más importantes 
de los plenos celebrados en el 
Ayuntamiento de Manzanares 
en el último trimestre. José An
tonio Pérez Santiago, secreta
rio local de Política Municipal, 
señala que el boletín nace en el 
seno de la nueva ejecutiva lo
cal del PSOE y dentro de los 
objetivos de su secretaría.

M.C.D.2022
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Josefa Babiano agradeció el 
apoyo demostrado por la Junta 
de Comunidades con el pueblo 
de Almadén

"La Junta debe discriminar positivamente a la comarca”

Page: "Hay una deuda 
histórica con Almadén''
El consejero de Obras Pú
blicas, Emiliano García 
Page, comentó que «un go
bierno progresista haría un 
flaco favor a su nombre si 
no apostara por las zonas de 
mayor riesgo social como la 
comarca de Almadén» en su 
reciente visita a esta locali
dad acompañado del direc
tor regional de Obras 
Hidráulicas y Transportes, 
José Martínez Guijarro.

La Tribuna

García Page, que estuvo 
acompañado por la alcaldesa 
Josefa Babiano, dejó claro que 
«en Almadén y su comarca hay 
una apuesta de discriminación 
positiva de la Junta: «Hemos 
decidido invertir en Almadén 
más de lo que el sentido común 
aconseja, y se debe a una posi
ción política adoptada por el go
bierno regional de promoción so
cial, empresarial y económica de 
toda la zona, por entender que 
había una necesidad de justicia 
histórica con ella».

El consejero puso de mani
fiesto que en Almadén se está 
llevando a cabo un plan de in
versiones y un plan de empleo 
modélico en toda Castilla La 
Mancha, y apuntó datos como que 
su consejería de Obras Públicas 
invierte 250.000 pesetas porcada 
habitante de Almadén. García 
Page se detuvo también en la 
capacidad política de la alcaldesa 
Josefa Babi ano, y apuntó en tono

Emiliano García Page.

cariñoso como «junto al alcal
de de Chillón, son de los más 
latosos de la Comunidad autó
noma a la hora de pedir cosas 
para su pueblo, y está claro que 
se están volcando por ellos».

El consejero explicó que 
«desde Obras Públicas se va a 
cerrar pronto la obra monumen
tal de la red de abastecimiento 
del pueblo, que sirve para reno
var a la vez todas las calles, una 
prueba más de que la Junta apues
ta por el proyecto claro de go
bierno que existe en Almadén». 
Josefa Babiano, alcaldesa, agra
deció el apoyo demostrado por 
la Junta con Almadén.

Tanto el consejero como el 
director general querían compro
bar «in situ» las obras que se 
están realizando en esta legis

latura en materia hidráulica. Así, 
según José Martínez Guijarro, 
las inversiones que se contem
plan en el Plan de Abastecimien
to de Castilla La Mancha apro
bado el año pasado y gracias a 
la gestión realizada por el ayun
tamiento, oscilan entre los 450 
y 500 millones, destacando los 
avances producidos también en 
las comunicaciones para acer
car la comarca a Ciudad Real. 
Guijarro se refirió a la comarca 
de Almadén, epicentro en el que 
pueden haberse invertido 2.000 
millones si se incluyen carrete
ras, obras hidráutlicas y la pronta 
contrucción de dos depuradoras.

El director regional anunció 
que se trabaja además en una 
asistencia técnica para analizar 
cuáles pueden ser las soluciones 
para situaciones de sequía, como 
las que se han producido hasta 
el año 95 a fin de garantizar el 
abastecimiento de agua para la 
comarca de Almadén en caso de 
repetirse los años secos.

En su visita, ambos respon
sables regionales visitaron el 
casco antiguo de Almadén, don
de el Ayuntamiento y la Junta 
invierten 50 millones desde di
ciembre en su restauración. En 
la actualidad, y con un periodo 
de ejecución de seis meses, la 
empresa Zamorano Toledano SL 
está procediendo a la renovación 
de redes de agua y saneamien
to, abriendo acometidas indivi
duales a viviendas, así como se 
ejecutad encintado de bordillos 
y acerado, trabajos de pavimen
tación y adecuación del entor
no del Castillo de Retamar.

Recuperación de minas. La "mina vieja" de mercu
rio, en Almadén, perteneciente a MAYASA, se volverá 
próximamente a explotar. En la actualidad no se explo
ta ninguna de las minas de la comarca, tanto a cielo 
abierto como subterráneas. EFE

Convocado el Certamen de 
Cuentos ”Molino de Griñón”

La Tribuna

La Delegación de cultura del 
ayuntamiento de Daimiel, ha 
convocado el XV Certamen 
Comarcal de Cuentos «Molinos 
de Griñón», en el que podrán 
participar los niños y jóvenes 
nacidos o residentes en la loca
lidad o en los municipios del 
entorno. Cada participante po
drá presentar un solo cuento, es
crito a mano o a máquina, si se 
utiliza este sistema se hará a 
doble espacio.

La técnica del cuento deberá 
ser original y serán firmados 
mediante seudónimo. Entregán
dose en sobre cerrado, en el que 
se hará constar el nivel escolar 
o categoría en la que participa, 
y en otro sobre aparte, y dentro 
del anterior los datos persona
les del autor.

Se han establecido las si

guientes categorías; “ 1° y 2° 
Educación Primaria (Primer 
Ciclo), B) 1° y 2° Educación 
Primaria (Segundo Ciclo), C) 
1° y 2° Educación Primaria 
(TercerCiclo),D)ESO, I°y2° 
(PrimerCiclo),E)ESO, Ly2° 
(Segundo Ciclo). Todas estas 
categorías constarán de un pri
mer y un segundo premio, do
tados de Diploma y material 
escolar. Mientras que para la 
categoría F) dirigida a BUP, FP 
y jóvenes, el primer premio será 
de Diploma y 18.000 pesetas y 
el segundo premio constará de 
diploma y 12.000 pesetas.

Los cuentos deben entregar
se en la Casa de Cultura de 
Daimiel, terminando el plazo el 
día 3 de abril de 1998.

Los cuentos premiados que
darán en propiedad del ayunta
miento, que se reserva el dere
cho de publicarlos.

.«
» A

RESTAURANTE

La dirección de La Casona saluda a sus clientes y les informa de nuestro gran menú:

PRIMER PLATO 8 ENTRANTES
SEGUNDO PLATO CARNE ó PESCADO

Destacando nuestras exquisitas 
carnes rojas ó biancas y 
nuestra especialidad, Bacalao.

POSTRES ESPECIALES DE LA CASA
FUENTE DE FRUTAS

Todo acompañado de Vinos, café y licores.

Menú La Casona 1500 ptas.

IZeservas: Zelf.: 22 33 53
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La Comisión Gestora de la Mancomunidad presentó la memoria de actividades

Casi 500 demandas llegaron a las 
OMIGs de Campo de Calatrava

La Tribuna

Un total de 477 demandas de 
consumo cursó y atendió la Ofi
cina de información al Consu
midor (OMIC) del Campo de 
Calatrava durante el pasado año, 
según se contiene en la memo
ria de actividades presentada al 
último pleno de la comisión ges
tora de la Mancomunidad, reuni
da días pasados en la localidad 
de Ballesteros. Informe en el que 
se recoge los objetivos y el tra
bajo desarrollado durante todo 
el año.

La sensibilización y la for
mación de todos los ciudadanos, 
incluida la comunidad escolar, 
de las doce localidades que in
tegran la Mancomunidad del 
Campo de Calatrava y la crea
ción de una actitud crítica, acti
va y consciente en la defensa de 
los derechos del consumidor, son 
los objetivos básicos que vienen 
presidiendo el trabajo que desa
rrolla el Servicio Mancomuna
do de Información al Consumi
dor, servicio totalmente conso
lidado, y que progresivamente 
esta aumentado la calidad del 
trabajo que realiza, en opinión 
de Teresa González, alcaldesa 
de Torralba y responsable polí
tica de este servicio.

El programa de atención de 
demandas de consumo, que se 
ocupa de informar y recepcionar 
quejas, demandas, reclamacio
nes y denuncias en materia de 
consumo, atendió durante todo

El camping de Piedrabuena 
costará 153 millones de pesetas

Anibal de la Beldad

La construcción de un cam
ping en Piedrabuena costará 153 
millones de pesetas, tal y como 
se recoge en la redacción final 
del proyecto elaborado por el 
Ayuntamiento, que hoy ha sido 
remitido a la dirección general 
de Turismo de la Junta para su 
aprobación.

Así lo comentó a el alcalde 
de Piedrabuena, José Luis Ca
bezas, quién indicó que se ha 
dado un paso más para sacar este 
proyecto adelante, considerado 
muy importante por la repercu
sión que tendría para favorecer 
el aumento del turismo. Ca
bezas dijo que tras contar con los 
informes favorables de Agricul
tura, sobre el impacto 
medioambiental, el de Sanidad, 
sobre las condiciones sanitarias, 
el de Obras Públicas, sobre 
accesibilidad y el de la Confe

Las OMiCs también desarrollaron labores de inspección.

el año 97 un total de 477 deman
das. De éstas, 391 fueron con
sultas, 69 reclamaciones y un 
total de 17 eran denuncias que 
fueron tramitadas por la OMIC 
del Campo de Calatrava.

Por sectores, el de gas fue uno 
de los que más actividad regis
tró, ya que originó un total de 6 
denuncias, 50 consultas y 12 
reclamaciones. El apartado de 
otros servicios, también causó 
un total de 4 denuncias, 4 recla
maciones y 65 consultas.

Entre otros sectores que tu

deración Hidrográfica del 
Guadiana, sobre riesgos de inun
daciones, la redacción del pro
yecto «era el siguiente escalón 
que se debía superar». Sobre 
la inversión necesaria para lle
var a cabo el proyecto. Cabe
zas dijo que cuentan con el apo
yo de la Junta de Comunidades 
que en los dos próximos años va 
a invertir cerca de 70 millones 
de pesetas, repartidos entre 
ambos ejercicios.

La intención del primer edil 
es «priorizar» en la construcción 
de tal forma, comentó, que en la 
primavera-verano del año 1999 
el camping pueda funcionar, con 
una infraestructura mínima. 
Posteriormente, y a partir del año 
2.000, con financiación muni
cipal se llevarían a cabo el resto 
de las obras hasta completar el 
proyecto diseñado para este cam-

Cabezas insistió de nuevo en 

vieron denuncias están el de otros 
servicios industriales con 3, la 
sanidad pública con 2 y la ense
ñanza y el sector de frutas y 
verduras con 1 denuncia cada 
uno.

La reclamaciones afectaron 
también al sector bancario y al 
ramo eléctrico con 7 reclama
ciones, y a las farmacias con 6.

Otras de las actividades de
sarrolladas por las OMICs, fue 
el desarrollo del programa de 
formación y educación , donde 
se desarrollaron diversas actua

Se priorizará la construcción para que el camping funcione en el 99.

lo relevante del proyecto y sig
nificó la influencia que tendrá 
en la conservación del río 

ciones como charlas, jomadas de 
prevención de accidentes infan
tiles, las campañas de consumo 
de verano y Navidad, campañas 
especificas sobre instalaciones 
de gas, rebajas, venta de alco
hol a menores, restauración, 
venta de libros a domicilió, etc.

Las OMICs del Campo de 
Calatrava tambien desarrollaron 
labores de inspección y control 
de calidad. En este sentido se 
desarrollaron un total de 189 
inspecciones, de las cuales 40 
fueron en mercadillos, 56 de 
venta de alcohol a menores, 27 
de las hojas de reclamaciones, 
11 de etiquetado de calzado, 10 
de maquinas expendedores de ta
baco, etc.

Finalmente la denominada 
Red de Alerta, que programa la 
Dirección General de Consumo, 
originó un total de 94 actuacio
nes, que se ocuparon de contro
lar el grado de cumplimiento de 
las normativas que afectan a los 
diferentes productos y sectores 
comerciales.Si este fue el resu
men de las actividades realiza
das el pasado año, en este ejer
cicio, según manifestó la respon
sable política del servicio Tere
sa González y el presidente de 
la Mancomunidad y alcalde de 
Almagro Antonio García Rivero, 
las oficinas del consumidor, van 
a duplicar el esfuerzo y el tra
bajo, para hacer que estas ofici
nas continúen cumpliendo el fin 
y la actividad para las que han 
sido concebidas.

Bullaque, al evitarse con su 
construcción la acampada 
indiscriminada.

Detenido por amenaza 
con arma blanca en 
Socuéllamos

La Policía Local de 
Socuéllamos ha presentado en 
calidad de detenido ante la 
Guardia Civil a R.V.M., de 35 
años de edad, como presunto 
autor de un delito de atentado y 
amenazas de muerte con arma 
blanca a agentes de la autori
dad. Una vez que los agentes lle
garon al establecimiento, el 
hombre se marchó aunque des
pués se le vio supuestamente 
conduciendo un coche escopeta 
de caza cuyos cañones asoma
ban por la ventanilla.La Poli
cía Local le detuvo el camino 
de Casas del Fraile. E11 indivi
duo presuntamente esgrimiendo 
un cuchillo de caza de grandes 
dimensiones con el cual ame
nazó e intentó agredir a los 
agentes. Finalmente el hombre 
fue reducido sin que se produ
jesen lesiones.

Sustraen más de un 
millón de pesetas en un 
comercio de Alcázar

Un vecino de Alcázar de San 
Juan denunció el sábado en la 
comisará de Policía la sustrac
ción de 1208000 pesetas. Según 
la denuncia, el autor o autores 
desconocidos accedieron a un 
establecimiento de su propie
dad dedicado a la venta de ropa, 
situado en el citado término 
municipal, para apoderarse del 
dinero en efectivo que corres
ponde a la recaudación de dos 
días, según informa la subde
legación del Gobierno. Los 
autores del delito no causaron 
daños y llevaron a cabo un hur
to al descuido entre la noche del 
viernes y mañana del día si
guiente.

Fallece un hombre al 
caérsele un árbol encima 
en Calzada de Calatrava

Un individuo de 62 años 
falleció el pasado sábado a 
consecuencia de un accidente 
laboral en Calzada de Calatrava, 
según los datos facilitados por 
la Guardia Civil. El hombre se 
encontraba trabajando en latala 
de árboles cuando un olmo de 
sesenta centímetros de diáme
tro y entre 15 y 20 metros de 
altura le cayó encima, según 
informa la subdelegación del 
Gobierno. El hombre sufrió 
aplastamiento de tórax que le 
ocasionó la muerte^

Detenido un joven con 
61 pastillas de éxtasis en 
Argamasilla de Alba

Un joven de 21 años fue 
detenido el domingo e 
Argamasilla de Alba como pre
sunto autor de un delito con 
la salud pública. Los ^S®”^®/ 
encantaron 61 Postillas de e 
tasis y 10.9 gramos de hac



3 ! PUBLICIDAD Martes, 17 de marzo de 1998 49

PAGINA

Lalnbuna

Í AGROTOSCANA, S.L.b
4n
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JESUS CABANES

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL

de Ciudad

SISBAS

Avda, del Rey Santo, 8 - 6° - CIUDAD REAL 
Telf.: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84

C/ COMERCIO, 16 - MANZANARES 
Tel.: 61 00 38 - Fax: 61 49 04

CAPRARi 
SAER 

EBARA EMICA 
STERLING 

SiHI

Motores diesel 
Grupos electrógenos 
Aperos, abonadoras 

Sembradoras

GENERADORES - MOLINOS PARA AGUA 
MOTOBOMBAS - INSTALACIONES DE RIEGO POR GOTEO 

VENTA Y REPARACION 
FOSAS ASEPTICAS CON BOMBA INCORPORADA

Jesús Cabanes Rodríguez de Guzmán 

RIEGOS APLICADOS

¡ ATENCION AGRICULTOR ! ®
Asegure los mejores resultados en sus cosechas 

sembrando semillas KOI PESOL, (Girasol, Colza, Maíz, 
^^JRemolacha). Maíz Goldaste ciclo 600, número uno en esta zona^

J
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Kalpesol,Sernlllas,SJL
Telf.: (926) 22 33 35 - 22 21 54

C/ Espino, 1 - CIUDAD REAL

Goteo 
Microaspersión 
PiVOt ?

-—-Cobertura total
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ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 

INGENIERIA AGRONOMICA 
TRAMITACION DE SUBVENCIONES

SISTEMAS 
DE
BOMBAS, S.L.

I Fs

I

GOTEO 
PIVOT 
BOMBAS 
ASPERSION 
PIVOT CON 
GOTEO

JARDINERIA ^ 

MICRO ASPERSION 
AUTOMATISMOS

lozano
Ga’f'f'^^ Tuberías de PVC y PolietilerfgZZS

Bombas sumergidas y verticales

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES 
Tells.: 61 13 59 / 04 61 / 00 76 - Fax: 61 07 31

A:
 ¡' Kí

1

autocompensante 
de laberinto largo

* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.
*GEODRIP: Tubería con gotero integrado para riego subterránoi I

^PoL Ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real)
O 1 Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89

Motor diesel 5 cif. 100 CV ííXjP 
&t^)ckMv-»d hy Herted»# BcfiC. ^

LARACHE 4 POR 4, S.L 
a Socuéllamos - POL. LARACHE i

Telf.: 21 57 09 - CIUDAD REAL
CONCESIONARIO OFICIAL

rJON FINANCIACION ESPECIAL DE ^ EUROCREDITO, Hasta en 6 años sin gastosc

M.C.D.2022
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También informará sobre el encuentro "In Art 97"

Santiago Segura en 
' 'La Mandrágora''

José PRIETO

En el Puerto de la Cruz, en 
Santa Cruz de Tenerife, se cele
bró el pasado mes de diciembre 
un encuentro internacional de 
artistas, críticos y especialistas 
en Cibercultura y arte electróni
co, «In Art 97», donde se estu
diaron las manifestaciones 
creativas de los últimos años en 
animación, fotografía, informá
tica, CD, etc. La revista cultu
ral de La 2 «La Mandrágora», 
informará en uno de sus aparta
dos de este acontecimiento, y 
entrevistará a Santiago Segura, 
que está realizando un auténtico 
maratón para promocionar su 
película «Torrente, el brazo tonto 
de la ley», de la que es director 
y protagonista.

La pianista portuguesa Ma
ría Joao Pires; el escritor espa
ñol, escasamente conocido, Cris
tóbal Serra y el pintor Eduardo 
Arroyo, al que el Museo Reina 
Sofía le dedica estos días una

Aston Villa- At. de Madrid, encuentro de 
vuelta, esta noche por Antena 3

J. PRIETO

Antena 3 TV ofrece hoy en 
directo, a partir de las 20,40 de 
la tarde, el encuentro de vuelta 
entre el Aston Villa y el Atlético 
de Madrid, correspondiente a los 
cuartos de final de la Copa de la 
UEFA.

El Atlético de Madrid consi
guió, en el partido de ida cele

Santiago Segura.

retrospectiva, son otros protago
nistas de esta edición de «La 
Mandrágora».

Monstruos y abejas

Tres largometrajes, tres, ha 
realizado el director cinemato
gráfico español Víctor Erice, su
ficientes para colocarle entre lo 

brado en el Vicente Calderón, un 
gol de penalty que le da claras 
opciones para pasar a las semi
finales. La vuelta de Kiko es otra 
buena noticia para los 
rojiblancos.

El Aston Villa jugará en su 
campo y ha de evitar que los de 
Antic marquen algún gol, por
que en caso de empate los goles 
valen dobles.

más granado de la historia del cine 
español, y por los que ha recibi
do numerosos premios, más que 
películas ha realizado.

Aunque hizo cortometrajes, 
ejerció la crítica cinematográfi
ca y elaboró guiones de pelícu
las, este donostiarra de 56 años 
no alcanzó el reconocimiento 
internacional hasta 1973 con su 
primer largometraje «El espíri
tu de la colmena», que emite esta 
noche La 2.

Por esta producción recibió 
ese mismo año la «Concha de 
oro» del Festival de San Sebastián 
y el «Hugo de Plata» del Festi
val de Chicago.

En vez de aprovechar la ra
cha, volvió a lo que había sido 
antes su modo de vida: realizar 
spots publicitarios. «El espíritu 
de la colmena» fue alabada en el 
mundo entero y se convirtió en 
un clásico, la obra maestra del 
cine español, años antes de que 
realizara su segunda película, «El 
sur», en 1982.

Tres guitarristas en 
«Lo + Plus»

Joan Bibiloni, Larry Coryell 
y «Tomatito» son tres virtuosos 
de la guitarra que no necesitan 
presentación alguna.

Juntos estarán hoy en el pro
grama «Lo + Plus+, que Canal 
+ ofrece en su programación no 
codificada.

”07 con el 2 delante”
La2.J],00 *
Dir: Ignacio F. Iquino. Int: 

Cassen, Encarnita Polo, Gusta
vo Re, Fernando Rubio. Espa
ña. 1966.

El jefe del servicio de espio
naje inglés está preocupado por
que los espías enemigos dan caza 
a todos sus agentes; por ello, 
quiere enviar a un agpnte que les 
despiste totalmente y se fija en 
Jaime, un camarero que envía a 
Barcelona a buscar una pelota 
de fútbol, sin decirle que dentro 
se guardan unos microfilms, ni 
que su vida está en peligro.

‘'Nosotros el jurado”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Sturla Gunnarsson. Int: 

Kelly McGillis, Christopher 
Plummer, Lamon Hutton. EEUU. 
1996.

Wynne, una de las mejores y 
más populares presentadoras de 
televisión del momento, va a ser 
juzgada por homicidio en primer 
grado, al haber asesinado a su 
marido en plena infidelidad. 
Después de haberse formado el 
jurado, será determinante la de
claración de una doctora espe
cializada en malos tratos. Una 
vez concluida la última declara
ción, la de la propia acusada, el 
jurado delibera, y lo que en una 
primera votación es homicidio 
involuntario, después de muchas 
deliberaciones va cambiando de 
acuerdo con el punto de vista y 
las convicciones personales de 
cada miembro del jurado.

"Enfermeras'.’
Antena 3. 16,40 s.c.
Un grupo de enfermeras y 

médicos tiene como misión po
ner en funcionamiento un hospi
tal abandonado en una remota 
región de México. Cuando via
jan hacia el pueblo donde está

* Regular ** Buena *** Muy buena 

localizada la clínica, sufren un 
terrible accidente en mitad de la 
selva.

"Gladiator Cop”
Antena 3. 01,20 s.c,
Andrew es un agente de po

licía de Nueva York, experto en 
el arte de la esgrima, que posee 
poderes extrasensoriales capa
ces de revelarle la forma de morir 
que han tenido los cadáveres con 
sólo tocarlos.

"El espíritu de la colmena"
La 2. 01,30 ****
Dir: Víctor Erice.
Un domingo del año 1940, 

llega a un pueblo perdido de la 
meseta castellana la denomina
da «camioneta del cine». En un 
destartalado edificio se impro
visa la proyección de la pelícu
la «El doctor Frankenstein». Du
rante los noventa minutos que 
dura la sesión, las calles del 
pueblo permanecen solitarias. 
Entre los espectadores, se en
cuentran dos pequeñas herma
nas, Isabel y Ana.

Ana le pregunta a Isabel el 
motivo de que el monstruo muera 
al final, puesto que ella piensa 
que el monstruo es un espíritu 
que puede aparecer siendo su 
amigo, convocándole al pronun
ciar ciertas palabras.

"Amor sobre ruedas"
Antena 3. 04,35 s.c.
Tras muchos años de ausen

cia, colmados de éxitos en His
panoamérica, la famosa cantante 
Rosario Banderas, llega a Es
paña de incógnito con la inten
ción de pasar unas tranquilas 
vacaciones. Para evitar a la 
prensa, se hace pasar por su 
doncella, y bajo esta personali
dad conoce a Pepe, un taxista 
que pretende triunfar e el mun
do de la canción.

**** Excelente S.C. Sin calificar

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas 
Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Eva Ruiz Rubio 
(hasta el 21 de marzo).
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de pintura de Vega Berdón.

Sala de Exposiciones de la Cámara de Co
mercio:
- Exposición de pintura de Feliciano Moya 
(hasta el 25 de marzo).
Sala de Exposiciones de Caja Madrid.
- Exposición de dibujos y pinturas a pastel de 
Joaquín Morales (hasta el 23 de marzo).

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: óleos y técnica mixta del 
sevillano José Pedro Pascual (hasta el 27 de 
marzo).
- Segunda planta: Sala permanente de Etno
logía.
Auditorio Municipal:
Ciclo "Cine a cien", se proyectará la película 
"El Crepúsculo de los Dioses" de B. Wilder, 

a las 21,30 horas.
Casa Municipal:
Fotografías premiadas y seleccionadas del 
concurso 1997 "Abeja de oro" y "Abejorrillo 
de plata", de la Agrupación fotográfica de 
Guadalajara. (Hasta el 28 de marzo).

VALDEPEÑAS:
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97".

ALCAZAR DE SAN .JUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infanti les "Ocio y tiem
po libre"

ALMAGRO
Galería Fúcares:
- Inaugura Mon Montoya, "Tardes líquidas 
(hasta el 4 de abril).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documen
tal del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
-Ruta de acceso de internet:hltp-'/ 
www.conexionspot.es/arte/pintores
palmero.html

Ó
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1^ La programación de hoy

La Primera tvel La 2 Antenas ^ Tele 5 o Canal + “<© CanalSur >'
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE 
Programa de 
tertulia.

10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR 
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO-1
15,49 EL TIEMPO

ta
rd

e

15,55 CALLE NUEVA
16,30 HURACAN 

Telenovela 
protagonizada por 
Angelica Rivera.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN

19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO 

Programa 
concurso 
presentado por 
Anabel Alonso.

20,00 GENTE
Espacio de 
variedades con 
Pepa Bueno y en 
la sección de la 
crónica social con 
Jose Toledo.

21,00 TELEDIARIO-2 
21,45 EL TIEMPO

06,30 LOS
MARGINADOS 
"Morir en Benares"

07,30 CON MUCHA 
MARCHA

09,30 EMPLEATE A 
FONDO

10,00 TV. EDUCATIVA: 
LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
«07 con el 2 
delante»
1: Cassen, 
Encarnita Polo, 
Gustavo Re

12,40 BARRIO SESAMO
13,05 CON MUCHA 

MARCHA
15,10 CLUB DISNEY
15,15 SABER Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
"El mundo natural" 
y "Deep Blue"

17,20 TENDIDO CERO 
17,50 PARA

NOSOTROS. 
Incluye: "El chavo" 
y "Las aventuras 
(jg t-rex"

19,00 BLOSSOM
19,30 PROGRAMA 

PREVIO UEFA
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA
21,00 QUATRO 

Programa 
concurso 
presentado por 
Paco Vergara.

06,15 REPORTEROS 
07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB

MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN 

REPAROS
0930 EL PRIMER 

CAFE
1035 EL KANGURO 

DE A3Z
10,55 MENU DE SIETE 

ESTRELLAS
11,50 TODOS EN 

CASA
1230 CHEERS 
1230 EL EQUIPO A 
1335 LOS 

PROBLEMAS 
CRECEN

1435 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS

15,50 EXTRA ROSA 
Espacio 
informativo de la 
crónica social de 
los famosos con 
Rosa Villacastín y 
Ana Rosa 
Quintana.

16,40 CINE: 
«Enfermeras» 
1993/83 minutos 
D: Larry Shaw 
1: Lindsay Wagner, 
Robert Loggia

18,35 FARMACIA DE 
GUARDIA

19,20 EN ANTENA
20,35 FUTBOL COPA 

DE LA UEFA 
Aston Villa- 
Atlético de 
Madrid

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 

lY ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,25LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20LA COCINA CON 
FUNDAMENTO

,\ Espacio culinario 
' v "Con Carlos 

Arguiñano.
09,30CAMINO DE 

AVONLEA
10,30VACACIONES EN 

:EL MAR
11,30DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30LAS NOTICIAS 

Informativo.

15,15AL SALIR DE 
OLASE

15,50TARDE DE CINE 
:«Nosotros el 

, jurado» (1996)
D: Sturla 
Gunnarsson 
1: Kelly McGillis, 
Christopher 
Plummer.

17.45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO 

'Serie 
protagonizada por 
Dick Van Dyke.

18,30ANA
20,00 EL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS 
Informativo.

0735 ABC WORLD 
fiNEWS CON 
'PETER 

•JENNINGS
08,00 AVANCE 

REDACCION
08,10Í(P+ó-Xó:)
09,00MADiSON
0935 PIN PLIS:

VERONICA 
FORQUE

O93OCINE:
. :«Corsarios del 

:chip»
11,04CINE:

-í«Una jaula de 
grillos» 

'EE.UU/1996
13,00.{P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40
14,15 REDACCION. 

NOTICIAS

14,30;MAS DEPORTE 
Espacio deportivo.

15,30CINE: 
¡«Discordias a la 
-carta»
EE.UU/1995

17,08CINE:
¡«El perro del 
hortelano»
España/1995

18,54 DOCUMENTAL 
NATURALEZA: 
Pasen y vean, 
comienza el 
espectáculo"

20,00 TELESERIE: 
FRIENDS
Serie de humor.

20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Informativo.

07,45 CARTA DE 
PRESENTACION

08,00 LA BANDA DEL 
SUR 
Programa-club 
infantil.

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS
Avance informativo.

12,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

13,30 CONSABOR 
ANDALUZ

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,15 CONTRAPORTADA 
Espacio 
informativo.

15,30 DE TARDE EN 
TARDE 
Magazine diario.

17,55 LA BANDA DEL 
■SUR

:¿Programa-club 
infantil.

19,00 ANDALUCIA 
'DIRECTO

' Programa de los 
Servicios 
Informativos.

20,30 CANALSUR 
NOTICIAS 
Informativo general 

i con especial 
¿ atención a las 

noticias de 
' - • Andalucía.

no
ch
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21,50 CRUZ Y RAYA 
ESTE NO ES EL 
PROGRAMA DE 
LOS VIERNES

22,35 NI CONTIGO NI 
SIN TI

23,40 EL DEBATE DE LA 
PRIMERA

01,15 TELEDIARIO-3
02,00 TURNO DE

OFICIO 
"Regalos del 
padre"
Serie de 
producción 
española 
protagonizada por 
Juan Luis Galiardo 
y Juan Echanove.

02,50 VALENTINA 
03,15 CORAZON DE
* - INVIERNO 
|03,45 TELEDIARIO-4

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER 
Serie.

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

ABIERTA
00,30 LA

MANDRAGORA 
Espacio cultural.

01,30 CINE CLUB: 
CICLO 
FERNANDO 
FERNAN GOMEZ 
«El espíritu de la 
colmena» 
1973/93minutos 
D: Victor Erice 
1: Ana Torrent, 
Fernando Fernán 
Gómez

03,05 DESPEDIDA Y 
CIERRE

22,30 LA PARODIA 
NACIONAL 
Programa 
concurso que 
presenta 
Constantino 
Romero.

00,50 NOTICIAS
01,20 CINE:

«Gladiator Cop» 
1994/88 minutos 
Cañada
D: Nick Rotundo
I: Lorenzo Lamas, 
Claire Stansfield

02,55 TELEVENTA
04,35 CINE:

«Amor sobre 
ruedas» 
España B/N
D: Ramón Torrado 
I: Carmen M Orell, 
Pepe Blanco

21,30 TELECUPON
En directo, sorteo 
del número 
premiado en el 
cupón de la ONCE.

21,35 PERIODISTAS 
Serie de 
producción 
española 
protagonizada por 
José Coronado, 
entre otros actores 
y actrices.

23,00 CRONICAS 
MARCIANAS 
Espacio con Javier 
Sardá.

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA
Informativo.

02,15 INFOCOMERCIALES
02,45 HUNTER
04,30 ANTONELLA

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO 

CANAL+: 
«Dos por el precio 
de una» 
EE.UU/1996
D: Andy Tennant
I: Mary-Kate 
Olsen, Ashley 
Olsen.
Diane Barrows, 
busca al hombre 

: de su vida, y sigue 
volcada en los 
niños del orfanato 
donde trabaja.

23,39 CINE:
«Solamente se 
vive una vez»

01,09 MUSICA NOCHE: 
L’incoronazione di 
poppea, de 
monteverdi (Acto I)

21,30 NUMEROS ROJOS 
Programa-concurso

/ en el que los
T participantes 

pueden conseguir 
como premio la 
cancelación de sus 
deudas.

23,45 NOCHE 
TRASNOCHE

01,30 CANALSUR 
NOTICIAS
Las últimas 
noticias. Resumen 
deportivo. Presentado 
por Rosa Pilar 
Abelló.

02,00 CINE:
"La brigada de 
Sharky"

04,00 TIENDA DIRECTA 
04,30 DESPEDIDA Y 

CIERRE

SERRANO

LIQUIDACION
TOTAL POR REFORMA

Artículos en stock

M.C.D.2022



SMESA 
PAPELERIAS 

¡¡Atención, Arquitectos, Aparejadores, 
Constructores, Decoradores...!!

Calatrava, 27 Telí.: 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.: 22 87 52 
Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL

>>II TRABAJE CON PROFESIONALES^)
•3^ *Copias de planos, B/N y color j

*Ploteado de planos
*Encuadernación de Proyectos 

(diferentes sistemas) “
SC^ * Material Técnico

Cop/sterfa de Ca/fdad

Plaza del Pilar
El gato informático_____________________

Marquesinacruel

Esta ciudad que, por cierto, 
anda ya bastante escasa 
de estatuas y monumentos, 
contempla con desconcierto 
y con un punto de guasa 
la marquesina que han puesto 
por donde los «buses» pasan. 
Con gesto grave y pensante, 
recostado en su sillón 
mira la circulación
don Miguel, el de Cervantes. 
En la plaza de su nombre 
hay monumento importante 
que sorprende al viandante 
y alguno quizás le asombre. 
Antes que las clavelinas, 
que el tomillo y que el romero 
lo que se ve lo primero 
es la fea marquesina.
¡Que insulto al buen gusto y 
tacto
y que destino tan cruel 
que se oculte a don Miguel 
tras ese innoble artefacto!.

cr
> 
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Editada una guía 
telefónica en 
Líbano tras 23 
años

Efe - Beirut

El ministerio de Correos y 
Comunicaciones libanés ha 
editado, tras veintitrés años sin 
publicaría, una nueva guía 
telefónica del país, anunciaron 
ayer, lunes, responsables de ese 
departamento. La edición del 
anuario telefónico libanés se 
suspendió en 1975, al comien
zo de la guerra que asoló el país 
hasta 1990, y no se ha reanu
dado hasta este año.

La informática es una ciencia cada día más extendida en la sociedad, hasta 
el punto de que un ordenador se ha convertido en un instrumento imprescindible 
para bastantes profesiones. Tal y como marchan los tiempos, hasta los animales 
van a tener que aprender estos conocimientos técnicos para no perder el tren del 
siglo XXI. Como el gato que se observa en la foto de Pueda, que juega con el 
ordenador con toda naturalidad y hasta se atreve con las teclas.

Aplazada la presentación del 
Plan Nacional de Regadíos

Efe - Toledo

La Conferencia Sectorial de 
Agricultura que la ministra 
Loyola de Palacio había con
vocado de forma urgente el 
próximo 18 de marzo para 
presentar el anteproyecto del 
Plan Nacional de Regadíos ha 
sido desconvocada, según in
formaron fuentes de la Con
sejería de Agricultura y Me
dio Ambiente.

Esta iniciativa, que ayer se 

recibió en la Consejería, se ha 
tomado atendiendo a la peti
ción realizada por varias co
munidades autónomas, entre 
ellas Castilla-La Mancha, para 
que la Conferencia Sectorial 
de Agricultura no se celebra
se en dicha fecha.

La convocatoria de esta 
reunión el día 18 fue criticada 
por el consejero de Agricul
tura, Alejandro Alonso, por 
coincidir con la manifestación 
del sector olivarero que se de

sarrollará en Madrid en con
tra de la reforma de la OCM 
del Aceite, ya que un asunto 
podía «nublar» el otro.

Además, Alejandro Alon
so señaló que sería conveniente 
que las comunidades autóno
mas tuviesen en su poder el do
cumento sobre el Plan Nacio
nal de Regadíos con tiempo 
suficiente para poder estudiar
lo y luego, con conocimien
to, debatirlo e intentar consen
suado.

* Los periodistas esperan 
que el alcalde, Francisco Gil- 
Ortega, sea más puntual la 
próxima vez, ya que ayer hizo 
les hizo esperar durante más 
de media hora en el barrio de 
San Martín de Porres.

* El diputado "popular" 
por Ciudad Real Javier 
Rupérez ha invitado a los 
medios de comunicación de 
la provincia al bautizo de su 
hija Laura.

* La niña será bautizada 
mañana a las cinco de la tar
de en la Parroquia de San An
drés, situada en la madrileña 
Plaza de la Paja.

Ultima

Valentín: la lista 
de fármacos es 
una falta de 
respeto hacia 
algunas CCAA

Efe

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, dijo ayer 
que la exclusión de más de 800 
medicamentos de lafinancia- 
ción pública supone «unafalta 
de respeto» hacia las autono
mías que no tienen transferi
das las competencias sanita
rias, con las que no se ha 
contado a la hora de elaborar 
esta lista de fármacos. Ajui
cio de la consejera, «si la na
turaleza nos ha hecho a to
das las personas iguales ante 
la enfermedad, el Gobierno de 
Aznar pretende hacernos 
desiguales ante la salud, y esto 
es algo que no debemos con
sentir bajo ningún concepto, 
ni los Gobiernos regionales m 
las organizaciones sociales».

¿Puede ahorrar su empresa en la factura de telecemuniGacinnes?

Mecanización y Cálculo, SA

Consultor 
Homologado


